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Ple

ACTA de la sessió ordinària realitzada el dia 6 d'octubre de 2023, en aquesta casa 
consistorial.

ASSISTENTS

President
Antonio Alfons Francès Pérez

Membres del Ple
Lorena Zamorano Gimeno
Jordi Valentí Martínez Juan

Vanesa Moltó Moncho
Juan Ignacio Trelis Sempere

Teresa Sanjuan Oltra
Alberto Belda Ripoll
Aroa Mira Rojano

Raúl Llopis Palmer
Alexandre Cerradelo García
Carles Sansalvador Llopis
Elisa Guillem De La Cruz

Lirio Maria García González
Francisco Cantó Coloma

Amalia Payá Arsis
Carlos Maria Pastor Ventura

Gabriel Guillem García
Santiago Carbonell Quesada

Isabel Balaguer Cano
Jorge Francisco Reig Verdú
David Andrés Abad Giner

María Teresa Peidro Pascual
Carlos Jose García Seguí

Sergi Antoni Rodríguez Castelló
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Maria Carmen Paredes Torregrosa

Interventora
Nuria Aparicio Galbis

Secretària
Sonia Ferrero Cots

-------------------
En la Ciudad de Alcoy, siendo las 09:30 horas, del día 6 de octubre de 2023 se reúnen en la 
Casa Consistorial, en primera convocatoria, presididos por el Alcalde-Presidente, el señor 
Antonio Francés Pérez, los señores concejales arriba mencionados, miembros del Pleno, a 
los cuales legalmente se han convocado.

Da fe del acto la Secretaria de la Corporación, Sonia Ferrero Cots.

La sesión se retransmite por streaming a través del Canal “Ajuntament d’Alcoi Comunicació”, 
en YouTube

Asisten de forma telemática dos interpretes de lenguajes de signos, pertenecientes a 
FESORD.

Sr. Alcalde:
Bon dia, a totes i tots. Benvinguts al saló de plenaris a tots els que ens acompanyen de 
forma presencial i a tots aquells que ens segueixen a través de les xarxes de l’Ajuntament. 
Iniciem la sessió ordinària del plenari. 

Abierto el acto se procede al examen de los asuntos contenidos en el orden del día, 
adoptándose los acuerdos siguientes:

1. 23934/2023 SECRETARIA GENERAL 
PROTOCOL, CORRESPONDÈNCIA I DISPOSICIONS OFICIALS
Sr. alcalde:
La Corporació Municipal felicita Juan José Carbonell Grau, campió d’Espanya Màster, 
modalitat trail, a Canfranc, el passat 9 de setembre.

El Ple Municipal també felicita els alcoians i alcoianes participants al Campionat d’Espanya 
de Marxa Nòrdica que va tindre lloc a Sevilla el darrer cap de setmana. Alejandro Rojas, 
campió d’Espanya, cadet; Guillem Martí Pastor, bronze en categoria infantil; Liz Ferrándiz 
Albors, subcampiona cadet per a seleccions autonòmiques i Carlos Requena Arjona, bronze 
absolut per seleccions autonòmiques. 

Felicitem Néstor Abad Sanjuán, que, en el mundial d’Anvers, celebrat del 30 de setembre al 
3 d’octubre, ha aconseguit, amb la selecció masculina de gimnàstica artística, la classificació 
per als Jocs Olímpics de París. 
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Finalment i seguint la petició de l’Associació contra la Violència de Gènere, que ens va 
traslladar la possibilitat que en el plenari de l’Ajuntament, és a dir, que en cada plenari 
poguérem mostrar la nostra repulsa a la violència de gènere; en especial, fer presents les 
dones assassinades entre plenari i plenari. Així doncs, mostrem la nostra repulsa a les 
agressions que es van produir el 15 de setembre a Alacant i a Castelló amb la intenció de 
donar-los una major visibilitat i contribuir a la conscienciació contra la terrible violència de 
gènere, la pitjor xacra que, com a societat, estem havent de suportar. Per sumar-nos a la 
condemna, farem ara un minut de silenci. 

A continuació és guardat un minut de silenci per tots els assistents al saló de plens.

Finalitzat el minut de silenci, es reprén la sessió amb el següent punt de l'ordre del dia.

Sr. Alcalde:
Passem al següent punt: «ADJUDICACIÓ PRÉSTEC PER INVERSIONS 2023 – 2.»

Sra. Interventora:
Este asunto requiere mayoría absoluta.

Sr. Alcalde:
Sí.

2. 19365/2023 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
ADJUDICACIÓ PRÉSTEC PER INVERSIONS 2023 – 2.
En sesión plenaria celebrada el día 14 de julio de 2023 se establecieron y aprobaron las 
condiciones para la concertación de una operación de préstamo por importe de 
8.665.000,00 €, con el fin de financiar las inversiones incluidas en Presupuesto Municipal de 
ejercicio de 2023, a través de los expedientes de modificación de créditos por suplementos 
de crédito 2.03.2023/039 y por créditos extraordinarios, 1.04.2023/040,aprobados  en la 
misma sesión plenaria y cuya aprobación definitiva y entrada en vigor se ha producido por 
su publicación el el B.O.P. de Alicante n.º 153 de 9 de agosto de 2023. 

Las ofertas presentadas (plazo máximo concedido hasta el 15 de septiembre de 2023), han 
sido:

1.- CAIXA POPULAR CAJA RURAL.-

IMPORTE 
OFERTADO

TIPO INTERÉS PLAZO TAE
OTRAS 

CONDICIONES

PERIODIC.
LIQUIDACIONE

S

4.350.000,00 € 
FIJO

EURIBOR 1AÑO 
+ 0,575 %

15 AÑOS 4,630%

INTERÉS DE 
DEMORA 

EURIBOR 1AÑO 
+ 2,575 % 

ANUAL
CONSTANTE
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2.- CAIXA ONTINYENT.-
  

IMPORTE 
OFERTADO

TIPO INTERÉS PLAZO TAE
OTRAS 

CONDICIONES

PERIODIC.
LIQUIDACIONE

S

5.000.000,00 €
VARIABLE

EURIBOR 1AÑO 
+ 0,43 %

15 AÑOS 4,52% ANUAL
CONSTANTE

4.500.000,00 € FIJO
3,98 % 15 AÑOS 3.98% ANUAL

CONSTANTE

3.- EUROCAJA RURAL

IMPORTE 
OFERTADO

TIPO INTERES PLAZO TAE
OTRAS 

CONDICIONES
PERIODIC.

LIQUIDACIONES

4.350.000,00 €

VARIABLE
EURIBOR 

1AÑO+0,20%
15 AÑOS 4,389 %

INTERÉS DE 
DEMORA 
INTERÉS 

OPERACIÓN + 2%

ANUAL
CONSTANTE

4.- BANCO DE SABADELL.- 

IMPORTE 
OFERTADO

TIPO INTERES PLAZO TAE
OTRAS 

CONDICIONES
PERIODIC.

LIQUIDACIONES

8.655.000,00 €
VARIABLE 
EURIBOR 

1AÑO+0,45%
15 AÑOS 

SIN CARENCIA
4,616 %

INTERÉS DE 
DEMORA 

0%
ANUAL

CONSTANTE

8.655.000,00 € FIJO
3,790%

15 AÑOS
SIN CARENCIA

3,842%
INTERÉS DE 

DEMORA 
0%

ANUAL
CONSTANTE

5.- CAJAMAR CAJA RURAL
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IMPORTE 
OFERTADO

TIPO 
INTERÉS

PLAZO TAE
OTRAS 

CONDICIONES
PERIODIC.

LIQUIDACIONES

8.655.000,00 €

VARIABLE
EURIBOR 

1AÑO+0,41
%

15 AÑOS
SIN CARENCIA

4,4960%

INTERÉS DE 
DEMORA 

INTERÉS DEUDOR + 
2%

ANUAL 
CONSTANTE

6.- BBVA

IMPORTE 
OFERTADO

TIPO 
INTERÉS

PLAZO TAE
OTRAS 

CONDICIONES
PERIODIC.

LIQUIDACIONES

8.655.000,00 €

VARIABLE
EURIBOR 

1AÑO+0,52
%

15 AÑOS
SIN CARENCIA

4,632% 12 

PRIMEROS 

MESES

INTERES DE 
DEMORA 

 2% SOBRE INTERÉS 

DE LA OPERACIÓN

ANUAL 
CONSTANTE

 

1º.- Por Resolución de 4 de julio de 2017, de la Secretaría General del Tesoro  y Política 
Financiera, se define el criterio de prudencia financiera aplicable a las operaciones de 
endeudamiento, en aplicación del principio de sostenibilidad de las finanzas públicas  
establecido en el artículo 4 de la Ley Orgánica 2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad 
Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera.
En virtud de ello, se establece un coste total máximo para las operaciones de 
endeudamiento según los criterios definidos en dicha Resolución y que no podrán superarse 
en ningún caso, cuyo momento dependerá de la fecha de presentación de las ofertas firmes 
por las entidades financieras. Tal coste máximo debe acreditarse en el momento de la firma 
de la operación.
Por otra parte, sobre estos tipos máximos se podrán aplicar los diferenciales máximos 
contenidos en el anexo 3 de la Resolución de 4 de julio de 2017  Por ello, ya quedó 
acreditado que:

- La operación no queda cubierta por el Fondo de Impulso Económico.
- El Ayuntamiento no reúne las condiciones de elegibilidad para la adhesión a dicho
   Fondo.          

En este sentido, podemos obtener la siguiente conclusión: 

La fecha de presentación de ofertas fue el 15 de septiembre de 2023. La nueva Resolución 
de la Secretaría General del Tesoro y Política Financiera es del 8 de septiembre de 2023 y 
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su publicación en el BOE n.º 218 del 12 de septiembre de 2023. Por ello, regirá esta última 
Resolución de 8 de septiembre para el cálculo del coste total máximo de la operación.

- En el caso del tipo variable, el coste máximo de la operación será el siguiente:

Estimación tipo de interés total Variable
Euribor 12 meses a 15/09/2023 4,169 %

Diferencial por tipo operación/entidad 0,750 %

Diferencial máximo sobre euribor 12 meses 0,090 %

Diferencial adicional por vida media > 10 años 0,000 %

Coste total máximo 5,009  %

- En el caso del tipo fijo, el coste máximo de la operación será el siguiente:

Estimación tipo de interés total Fijo

Vida media en años 8,000 
Vida media en meses 96,000
Tipo fijo máximo anual (Anexo I) 3,4500 %

Diferencial adicional por vida media > 10 años 0,000%

Coste total máximo 4,200%

Por tanto, todas las ofertas presentadas se encuentran en prudencia financiera, dado que no 
supera el coste máximo de la operación según los cálculos expuestos.
No obstante,  tres entidades ofertan la totalidad de la operación (oferta 2 de Caixa Ontinyent, 
oferta 4 del Banco de Sabadell y oferta 5 de Cajamar-Cajarural). Caixa Ontinyent propone 
dos operaciones, una tipo variable y otra tipo fijo.

2º.- La competencia para la formalización de la operación, como ya quedó expuesto en el 
informe de la Intervención obrante en el expediente, es el Pleno de la Corporación, siendo el 
quórum necesario el de mayoría absoluta.
Así se informó que: “Los recursos ordinarios del Presupuesto de Alcoy  para el ejercicio 
2023, descontados los que no tienen tal consideración, ascienden a 60.143.482,02 €, siendo 
el 10 % de dicho importe de 6.014.348,20 € y, en este sentido,  el importe acumulado dentro 
del presente ejercicio ascienda a 17.238.742,70 € y así  excede del 10 % de los recursos 
ordinarios del Presupuesto, con lo que corresponde al Pleno de la Corporación la 
competencia para su concertación. En cuanto al quórum necesario será la mayoría absoluta 
(art. 47.2.I de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de Régimen Local)”.

Visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de Gobernación y Régimen 
Interno, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los 
concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS 
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ALCOI (3) y GUANYAR ALCOI (2), y los votos en contra de los concejales del grupo 
político VOX ALCOY (3), adopta los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar la concertación de una operación de préstamo por importe de 
8.655.000,00 € (OCHO MILLONES SEISCIENTOS CINCUENTA Y CINCO MIL EUROS) 
para financiar las inversiones previstas en el Presupuesto Municipal para 2023, con la 
entidad CAJAMAR – CAJARURAL que oferta el total de la operación,  según la oferta 
presentada correspondiente al tipo variable de EURIBOR ANUAL + 0,41 %,  siendo la TAE 
de la operación 4,4960 %.

Segundo.- Proceder a la formalización del contrato una vez notificado el  presente acuerdo a 
la citada Entidad, quedando facultada la Alcaldía-Presidencia por este acto para la 
suscripción de cuantos documentos deriven de él.

Tercero.- Dar traslado al resto de las Entidades que han presentado oferta, así como a la 
Intervención y Tesorería Municipal.

Cuarto.- Introducir en el CIR Local los datos solicitados por el Ministerio de Hacienda 
referentes a esta nueva operación en el plazo previsto de un mes desde su formalización..

3. 23152/2023 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
APROVACIÓ D’OPERACIONS RECONEIXEMENT EXTRAJUDICIAL DE CRÈDITS. EXP: 
2023/06.
Vista la relación con las propuestas de gastos realizadas en el ejercicio anterior, que 
constan en la relación Q/2023/10.006 por un importe total de 14.678,77 €.

Visto el informe de la Interventora Municipal, de fecha 21/09/2023, en el que se manifiesta:

“En relación a las propuestas de gastos realizados en el ejercicio anterior, y que constan en 
la relación: relación Q/2023/10006 por un importe total de 14.678,77 €, siendo el total por  
por servicios 1.379,86 €, suministros 8.207,92 € y otros 5.090,99 €, se tiene  que informar 
que:

   PRIMERO: El articulo 163 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas 
Locales aprobado por Real decreto legislativo 2/2004, de 5 de marzo, (TRLRHL) establece 
que “El ejercicio presupuestario coincidirá con el año natural y a el se imputaran: b) las 
obligaciones reconocidas durante el mismo”.

    SEGUNDO: El art.176.1 del mismo texto dispone que: “Con cargo a los créditos del estado 
de gastos solo podrán contraerse obligaciones derivadas de adquisiciones, obras o servicios 
y demás prestaciones o gastos en general que se realicen en el año natural del propio 
ejercicio presupuestario”. 

No obstante lo dispuesto anteriormente, el articulo 26.2 c) del Real Decreto 500/90, 
determina que se aplicarán a los créditos del Presupuesto vigente, en el momento de su 
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reconocimiento, las obligaciones procedentes de ejercicios anteriores, a que se refiere el art. 
60.2 del mismo Real Decreto, atribuyendo su competencia al Pleno de la Entidad, para el 
reconocimiento extrajudicial de créditos siempre que no exista dotación presupuestaria.

Habiéndose comprobado que:

1.- En el vigente presupuesto municipal existe crédito adecuado y suficiente para hacer 
frente a los gastos que se pretende.

2.- Las propuestas de gasto y sus facturas se encuentran conformadas por los concejales 
delegados y los encargados de las Unidades Presupuestarias correspondientes.

3.- Se presenta junto a las facturas el correspondiente escrito del concejal delegado del área 
justificando la necesidad del contrato (art. 118.2 LCSP), y en este sentido, se emite informe 
justificativo de la contratación.

4.- Constan informes técnicos de los correspondientes Departamentos, en los que se indica 
la necesidad del correspondiente expediente de contratación y/o el estado en que se 
encuentra su contratación.

    CONSIDERANDO que, de conformidad con los arts.163 y 176 del TRLHL antes citados, la 
necesidad de reconocer obligaciones procedentes de otro ejercicio precisa acudir a su 
aprobación por el Pleno de la Corporación, previo dictamen de la Comisión Informativa 
correspondiente.

Visto lo dispuesto en la Base n.º 34 de Ejecución del Presupuesto Municipal 2023, aprobado 
definitivamente, mediante publicación en el BOP, el día 16 de junio de 2023, en la que se 
indica que: 

“Las obligaciones de ejercicios anteriores que se hubieran comprometido de acuerdo con la 
normativa de aplicación (exista fase D o AD aprobada en el ejercicio previo con saldo al final 
del ejercicio); y cuyas facturas no se hayan podido aprobar por motivos de plazo u otro 
motivo:

1. No se considerarán gastos indebidamente adquiridos (según la Recomendación 
Tribunal de Cuentas en su informe de fiscalización nº 1.415);

2. No deberán tramitarse como reconocimientos extrajudiciales de crédito
3. Se imputarán al presupuesto del ejercicio.
4. Dicha situación debe de acreditarse por la Unidad Presupuestaria encargada de su 

gestión.
5. Desde el Departamento de Contabilidad se generarán relaciones de gastos (fases O 

y ADO), con numeración independiente, que se aprobarán por el Alcalde mediante 
Decreto ó a por acuerdo de la Junta de Gobierno Local por delegación de la Alcaldía.

6. Su cobertura presupuestaria podrá venir de:
o Incorporación de Remanentes, según disponen los artículos 176.2.b) del TRLRHL y el 
26.2.b) del RD 500/1990.
o Consignación Inicial en el Presupuesto Corriente o Presupuesto Prorrogado.
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O la tramitación, en caso de ser necesario, de otra modificación presupuestaria.”

CONSIDERANDO que, de acuerdo con ello, no se han tramitado en el ejercicio de 2022 las 
operaciones AD correspondientes a estos gastos  lo que ha derivado en considerar que se 
trata de obligaciones comprometidas indebidamente, o incluso se trata de prestaciones que 
hubieran tenido cabida en un contrato menor pero para las que no se ha seguido la 
tramitación prevista en el artículo 118 de la Ley 9/2017, de Contratos del Sector Público, 
procede de acuerdo con lo establecido en el artículo 216 del RD Leg. 2/2004, de 5 de 
marzo.

De conformidad con el los artículos 214 y siguientes el Real Decreto 2/2004, de 5 de marzo, 
por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, 
se emite el presente reparo previo al acuerdo correspondiente debido a la omisión de 
tramitación de las retenciones de crédito correspondientes en el ejercicio de 2022 o del 
procedimiento de contratación que hubiera correspondido de acuerdo con la Ley de 
Contratos del Sector Público ( artículo 37 de la Ley 9/2017, de 8 de noviembre de Contratos 
del Sector Público y art. 216.2,c del Real Decreto 2/2004 de 5 de marzo).

Según lo establecido en el artículo 217 b), del  Real Decreto 2/2004, de 5 de  marzo, y 
artículo 12 del del Real Decreto 424/2017, de 28 de abril, por el que se regula el régimen 
jurídico del control interno en la entidades del Sector Público Local,corresponderá al Pleno 
de la Corporación la resolución de las discrepancias dado que se trata de gastos cuya 
aprobación es de su competencia por tratarse de un expediente de reconocimiento 
extrajudicial de créditos.

No obstante, en el vigente presupuesto existe crédito adecuado y suficiente para hacer 
frente a los gastos que se detallan en la relación Q/2023/10006, expediente 2023/06, 
habiéndose retenido los créditos en las aplicaciones presupuestarias correspondientes del 
ejercicio 2023.”

Vistos los arts.163 y 176 del TRLHL, la necesidad de reconocer obligaciones procedentes 
de otro ejercicio precisa acudir a su aprobación por el Pleno de la Corporación, previo 
dictamen de la Comisión Informativa correspondiente.

Visto lo establecido en el artículo 217 b), del Real Decreto 2/2004, de 5 de marzo, el artículo 
12 del del Real Decreto 424/2017, de 28 de abril, y el artículo 60.2 del Real Decreto 
500/1990, por los que se regula el régimen jurídico del control interno en las entidades del 
Sector Público Local: corresponderá al Pleno de la Corporación la resolución de las 
discrepancias dado que se trata de gastos cuya aprobación es de su competencia por 
tratarse de un expediente de reconocimiento extrajudicial de créditos.

Por todo lo expuesto y visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de 
Gobernación y Régimen Interno, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a 
favor de los concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), COMPROMÍS ALCOI (3) y 
GUANYAR ALCOI (2), el voto en contra de los concejales del grupo político VOX ALCOY 
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(3), y la abstención de los concejales del grupo político POPULAR (8), adopta el siguiente 
acuerdo:

Único.- Aprobar el reconocimiento extrajudicial de los créditos que se señalan en la relación 
Q/2023/10.006, por un importe total de 14.678,77 €, que empieza con la operación ADO nº 
920230007191, tercero: MARTINEZ MARTINEZ ANTONIO, importe: 75,24 € y termina con 
la operación ADO nº 920230008801, tercero: XAVI RACING SL, por importe de 188,96 €; 
todas ellas con imputación a sus respectivas partidas presupuestarias.

4. 25836/2023 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ DE CRÈDIT AL PRESSUPOST MUNICIPAL DE 2023 PER SUPLEMENTS, 
EXP.: 2.05.2023/057.
Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que 
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general 
en la realización de los. Se indica que los créditos de las aplicaciones presupuestarias que 
se pretenden minorar es reducible y no van a ser utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.
 No puede demorarse a ejercicios posteriores.
 El crédito no comprometido en las partidas correspondientes es insuficiente para 

hacer frente al gasto.

El gasto se financia con:

 Remanente de Tesorería para gastos generales

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de 
ejecución del presupuesto.

Visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de Gobernación y Régimen Interno, 
el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales de los 
grupos políticos SOCIALISTA (9), COMPROMÍS ALCOI (3) y GUANYAR ALCOI (2), el voto 
en contra de los concejales del grupo político VOX ALCOY (3), y la abstención de los 
concejales del grupo político POPULAR (8), adopta los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar el expediente de modificación de crédito al Presupuesto Municipal de  
2023 por suplementos nº 2.05.2023/057, que se financiará con Remanente de Tesorería 
para gastos generales, con el siguiente detalle:

Aplicación Descripción Importe
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06125 23000 12500 RETRIB.SUSTIT./OTROS D.D.B.SOCIAL FUNCION. 735.000,00

08511.44110.487900 SUBV. OPERACIONES TUASA 40.000,00

TOTAL SUPLEMENTOS DE CRÉDITO 775.000,00

870.00 RRTE. TESORERÍA PARA GASTOS GENERALES 775.000,00

TOTAL FINANCIACIÓN CON RTGG. 775.000,00

Segundo.- Esta aprobación está sujeta a los mismos trámites y requisitos que los 
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y 
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos. 

5. 25840/2023 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ DE CRÈDIT AL PRESSUPOST MUNICIPAL DE 2023 PER CREDITS 
EXTRAORDINARIS, EXP.: 1.05.2023/066.
Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que 
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general 
en la realización de los. Se indica que los créditos de las aplicaciones presupuestarias que 
se pretenden minorar es reducible y no van a ser utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.
 No puede demorarse a ejercicios posteriores.
 El crédito no comprometido en las partidas correspondientes es insuficiente para 

hacer frente al gasto.

El gasto se financia con:

 Remanente de Tesorería para gastos generales.

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de 
ejecución del presupuesto.

Visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de Gobernación y Régimen Interno, 
el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales de los 
grupos políticos SOCIALISTA (9), COMPROMÍS ALCOI (3) y GUANYAR ALCOI (2), el voto 
en contra de los concejales del grupo político VOX ALCOY (3), y la abstención de los 
concejales del grupo político POPULAR (8), adopta los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar el expediente de modificación de crédito al Presupuesto Municipal de 
2023 por suplementos nº 1.05.2023/066,  que se financiará con Remanente de Tesorería 
para gastos generales, con el siguiente detalle:
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Aplicación Descripción Importe

09240.16240.22500 IMP. ESTATAL S/DEPOSITO DE RESIDUOS EN 
VERTEDEROS E INCINERACIÓN 217.000,00

Total crédito extraordinario 217.000,00

870.00 RTE. TESORERÍA PARA GASTOS GENERALES 217.000,00

Total financiación con RTGG 217.000,00

Segundo.- Esta aprobación está sujeta a los mismos trámites y requisitos que los 
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y 
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos. 

6. 25911/2023 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ DE CRÈDIT AL PRESSUPOST MUNICIPAL DE 2023 PER SUPLEMENTS, 
EXP.: 2.06.2023/067.
Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que 
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general 
en la realización de los. Se indica que los créditos de las aplicaciones presupuestarias que 
se pretenden minorar es reducible y no van a ser utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.
 No puede demorarse a ejercicios posteriores.
 El crédito no comprometido en las partidas correspondientes es insuficiente para 

hacer frente al gasto.

El gasto se financia con:

 Bajas de otras partidas no comprometidas

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de 
ejecución del presupuesto.

Visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de Gobernación y Régimen Interno, 
el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales de los 
grupos políticos SOCIALISTA (9), COMPROMÍS ALCOI (3), VOX ALCOY (3) y GUANYAR 
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ALCOI (2), y la abstención de los concejales del grupo político POPULAR (8), adopta los 
siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar el expediente de modificación de crédito al Presupuesto Municipal de  
2023 por suplementos nº 2.05.2023/057, que se financiará con bajas de otras partidas, con 
el siguiente detalle:

Aplicación Descripción Importe

08111.92200.46700 APORT. CONSORCIO COM C. COM. VALENCIANA 1.805,51

08311.15300.15100 GRATIF. BGDA. OBRAS 13.600,00

08413.16400.15100 GRATIF. CEMENTERIO 1.100,00

08311.92042.15100 GRATIF. INSP. GRAL. SERV. 12.181,76

TOTAL SUPLEMENTOS DE CRÉDITO 28.687,27

08211.13300.22104 VESTUARIO GRUA 209,96

08211.15300.22104 VESTUARIO BGDA. OBRAS 1.755,05

08211.16400.22104 VESTUARIO CEMENTERIO 1.541,31

08211.16500.22104 VESTUARIO SERV. ELÉCTRICO 1300

08211.17120.22104 VESTUARIO JARDINES 1.804,53

08211.32320.22104 VESTUARIO E.I.N.J.M. 1.400,00

08211.32340.22104 Vestuario e.i.b. 1.100,00

08211.32340.22104 VESTUARIO E.I.Z.N. 1.447,20

08211.32380.22104 VESTUARIO CONSERJ. EDUC. 1.339,00

08211.33000.22104 VESTUARIO CULTURA 54,11

08211.34000.22104 VESTUARIO DEPORTES 1.310,68

08211.24100.22104 VESTUARIO PLANES DE EMPLEO 7.275,43

08511.13400.20000 ALQ. TERREJNOS PARKINGS  PUB. 8.150,00

Total financiación con bajas 28.687,27

Segundo.- Esta aprobación está sujeta a los mismos trámites y requisitos que los 
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y 
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos. 
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7. 24935/2023 INTERVENCIÓ 
DACIÓ DE COMPTE DEL PLA ANUAL DE CONTROL FINANCER, EXERCICI 2023, 
ELABORAT PER LA INTERVENCIÓ MUNICIPAL.
De conformidad con lo dispuesto en el Artículo 31 del Real Decreto 424, de 28 de abril, la 
Concejalía de Hacienda da cuenta al Pleno del PLAN ANUAL DE CONTROL FINANCIERO 
2023, elaborado por la Intervención Municipal en los siguientes términos:
.

 PLAN ANUAL DE CONTROL FINANCIERO, EJERCICIO 2023

I. INTRODUCCIÓN

Esta Intervención al amparo de lo dispuesto en el artículo 31.1 del Real Decreto 

424/2017, de 28 de abril, por el que se regula el régimen jurídico del control interno en las 

entidades del Sector Público Local, ejerce el control interno de la gestión económico 

financiera de la Entidad con plena autonomía respecto de las entidades cuya gestión 

controla y realiza.

Respecto al marco normativo en el que se enmarca el presente Plan, cabe 

mencionar en primer lugar el Real Decreto 424/2017, de 28 de abril, por el que se regula el 

régimen jurídico del control interno en las entidades del Sector Público Local cuya 

aprobación vino a cumplir con el mandato legal impuesto por Ley 27/2013, de 27 de 

diciembre, de racionalización y sostenibilidad de la Administración Local de desarrollo 

reglamentario de los artículos 213 y 218 del texto refundido de la Ley reguladora de las 

Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo.

El artículo 29.4 del RD 424/2017, establece además que en el ejercicio del control 

financiero serán de aplicación las normas de control financiero y auditoría pública vigentes 

en cada momento para el sector público estatal.

Para poder relacionar los objetivos e identificar los acontecimientos de fuentes 

internas (infraestructuras, personal, tecnología) o externas (económicos, sociales, políticos) 

que afectan a la implantación de sistemas de control en este municipio, se ha procedido a 

realizar un análisis previo de los riesgos y áreas más vulnerables donde se hace necesario 

instaurar sistemas de control.
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El presente Plan se elabora por tanto sobre la base de un análisis de riesgos 

consistente con los objetivos que se pretenden conseguir, las prioridades establecidas para 

cada ejercicio y los medios disponibles.

Se disponen de muy escasos recursos humanos para poder realizar la función de 

control financiero, dado que el departamento de Intervención está únicamente integrado ( 

desde hace ya muchos años) por dos administrativos de gestión y la Interventora Municipal.

En el ejercicio de 2022 se ha creado una plaza en plantilla correspondiente a un 

puesto de colaboración con la Intervención definido en el artículo 15 del Real Decreto 

128/2018, de 16 de marzo, por el que se regula el régimen jurídico de los funcionarios de 

Administración Local con habilitación de carácter nacional.

No obstante, a fecha de elaboración del presente plan los medios personales de los 

que se dispone son los mismos que en el ejercicio anterior.

Al existir un obligación anual en la elaboración del Plan, que a su vez conlleva el 

estudio de análisis de riesgos y el resto de las actuaciones propias del control establecidas 

en la norma, sería necesaria que dicha plaza pudiera cubrirse cuanto antes pudiendo 

encargarse de manera exclusiva de la función de control financiero.

No ha resultado cubierta la plaza según el último concurso nacional realizado y pese 

a que se ha tramitado ya la convocatoria y realizado los exámenes tendentes a su cubrición  

por bolsa de trabajo, la aspirante que ha superado las pruebas, no ha tomado todavía 

posesión del puesto de trabajo. 

II. OBJETIVOS

A. Marco General
El control financiero a que se refiere el Real Decreto 424/2017, de 28 de abril, por el 

que se regula el régimen jurídico del control interno en las entidades del Sector Público 

Local tiene por objeto verificar el funcionamiento de los servicios del sector público local en 

el aspecto económico financiero para comprobar el cumplimiento de la normativa y 

directrices que los rigen y, en general, que su gestión se ajusta a los principios de buena 

gestión financiera, comprobando que la gestión de los recursos públicos se encuentra 
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orientada por la eficacia, la eficiencia, la economía, la calidad y la transparencia, y por los 

principios de estabilidad presupuestaria y sostenibilidad financiera en el uso de los recursos 

públicos locales.

El control financiero se lleva a cabo a través de las modalidades de control 

permanente y la auditoría pública, incluyéndose en ambas el control de eficacia referido en 

el artículo 213 del texto refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales.

El control permanente tiene por objeto:

1. La Comprobación de forma continua que el funcionamiento de la actividad 

económico-financiera del sector público local se ajusta al ordenamiento jurídico y a 

los principios generales de buena gestión financiera.

2. Mejora de la gestión en su aspecto

 económico

 financiero

 patrimonial

 presupuestario

 contable

 organizativo

 procedimental

Mediante la Auditoría Pública se persigue la verificación, realizada con 

posterioridad y efectuada de forma sistemática, de la actividad económico-financiera de las 

entidades auditadas, mediante la aplicación de los procedimientos de revisión selectivos 

contenidos en las normas de auditoría e instrucciones que dicte la Intervención General de 

la Administración del Estado.

B. Objetivos específicos
De acuerdo con los objetivos generales establecidos por la norma, el análisis de 

riesgos llevado a cabo ha permitido focalizar los trabajos en las áreas consideradas 
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prioritarias, permitiendo una asignación eficiente de los recursos con los que cuenta la 

Entidad a estos sectores de riesgo.

Por consiguiente, los objetivos específicos que persigue el presente Plan son:

- Efectividad y eficacia en la gestión.

- Transparencia

- Cumplimiento normativo.

Para el ejercicio de 2023, según el análisis de riesgos, se han identificado las 

siguientes áreas de control:

*Gestión de personal:  Contratación de personal temporal por circunstancias 

excepcionales y urgentes. Identificar el número de personas contratadas por 

necesidades excepcionales y urgentes con carácter temporal y tiempo de duración 

de los contratos, con el fin de verificar el cumplimiento de la normativa.( ejercicio 

2023)

*Contratación:  Control financiero de los contratos menores, que se encuentran 

exentos de fiscalización previa,con el fin de verificar el cumplimiento de la Ley 

9/2017,de 8 de noviembre, de Contratos del Sector Público, así como de las bases 

de ejecución del Presupuesto para 2023.( ejercicio 2023)

* Ingresos:  Control de los ingresos correspondientes a las liquidaciones emitidas y 

aprobadas, ingresos y bajas por ejecuciones subsidiarias en urbanismo, con el fin de 

comprobar  los actos administrativos de las liquidaciones, las bajas así como los ingresos 

realizados.

III. ALCANCE

El alcance del Control Financiero lo establece el Interventor en el momento de 

planificar los trabajos de control y se refiere a las áreas y procedimientos sujetos a revisión, 

con sujeción a las Normas de Auditoría del Sector Público.
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A. Respecto del Control Permanente
De acuerdo con el artículo 29.2 del RD424/2017 el control permanente se ejercerá 

sobre la Entidad Local y los organismos públicos en los que se realice la función 

interventora, por lo que en lo que respecta al presente Plan se establece que el alcance del 

Control permanente de extenderá a:

 La propia Entidad Local.

B. Respecto de la Auditoria Pública: No resulta aplicable.

Además, para el completo control de la actividad económico financiera de la Entidad, 

este Plan Anual incluye los siguientes controles, que por imperativo legal son obligatorios:

—Evaluación del cumplimiento de la normativa en materia de morosidad. Se 

incluye la obligación prevista en el artículo 12.2 de la Ley 25/2013, de 27 de diciembre, de 

impulso de la factura electrónica y creación del registro contable de facturas en el Sector 

Público, de realizar un informe de evaluación del cumplimiento de la normativa en materia 

de morosidad para comprobar que la entidad cumple tanto el periodo legal de pago como el 

periodo medio de pago a proveedores.

Para ello, la intervención, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 12.1 de la 

Ley 25/2013, de 27 de diciembre, de impulso de la factura electrónica y creación del registro 

contable de facturas en el Sector Público, tendrá acceso a la información contable y del 

registro contable de facturas.

— Auditoría de sistemas del registro contable de facturas. Se incluye la 

obligación impuesta por el artículo 12.3 de la Ley 25/2013, de 27 de diciembre, de impulso 

de la factura electrónica y creación del registro contable de facturas en el Sector Público, de 

realizar una auditoría de sistemas anual para comprobar que los registros contables de 

facturas cumplen con las condiciones previstas en dicha norma.

Para ello, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 12.1 de la misma ley, la 

intervención tendrá acceso a la información contable y del registro contable de facturas.
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— Verificación de la existencia de obligaciones derivadas de gastos realizados 
o bienes y servicios recibidos para los que no se ha producido su imputación 
presupuestaria.

Se incluye la obligación impuesta por la D.A. 3ª de la de la Ley 9/2013, de 20 de 

diciembre, de control de la deuda comercial, para la verificación de obligaciones derivadas 

de gastos   para los que no se ha producido su imputación presupuestaria.

— El Control de sus Subvenciones y Ayudas Públicas , tiene como finalidad 

verificar la adecuada y correcta obtención, justificación, gestión y aplicación de las 

subvención por parte de las personas o entidades beneficiarias en cuanto a las actividades u 

operaciones subvencionadas, su realidad y regularidad, así como su adecuada y correcta 

financiación y gestión por parte de los órganos gestores concedentes de las subvenciones o 

en lo que se refiere a la verificación de la cuenta justificativa y al inicio, en su caso de los 

expedientes de reintegro.

El control en esta materia se realiza mediante fiscalización plena previa y consta en 

cada uno de los expedientes tramitados.

IV. ACTUACIONES DE CONTROL FINANCIERO PERMANENTE

Los trabajos de control permanente se realizan de forma continuada e incluirán las 

siguientes actuaciones:

 Verificación del cumplimiento de la normativa y procedimientos aplicables a los 

aspectos de la gestión económica a los que no se extiende la función interventora.

 Seguimiento de la ejecución presupuestaria y verificación del cumplimiento de los 

objetivos asignados.

 Comprobación de la planificación, gestión y situación de la tesorería.

 Otras actuaciones previstas en las normas presupuestarias y reguladoras de la 

gestión económica del sector público local atribuidas al órgano interventor.

 Análisis de las operaciones y procedimientos, con el objeto de proporcionar una 

valoración de su racionalidad económico-financiera y su adecuación a los principios 
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de buena gestión, a fin de detectar sus posibles deficiencias y proponer las 

recomendaciones en orden a la corrección de aquéllas.

Las actuaciones a realizar podrán consistir, entre otras, en:

 El examen de registros contables, cuentas, estados financieros o estados de 

seguimiento elaborados por el órgano gestor.

 El examen de operaciones individualizadas y concretas.

 La comprobación de aspectos parciales y concretos de un conjunto de actos.

 La verificación material de la efectiva y conforme realización de obras, servicios, 

suministros y gastos.

 El análisis de los sistemas y procedimientos de gestión.

 La revisión de los sistemas informáticos de gestión que sean precisos.

 Otras comprobaciones en atención a las características especiales de las 

actividades económico-financieras realizadas por el órgano gestor y a los objetivos 

que se persigan.

El ejercicio del control financiero permanente comprende tanto las actuaciones de 

control incluidas en el presente Plan como las actuaciones atribuidas a la Intervención 

distintas a la fiscalización, entre otras, los informes a las bases reguladoras de la concesión 

de subvenciones, regulados en el apartado 1 del artículo 17 de la Ley 38/2003, de 17 de 

noviembre, General de Subvenciones; las actividades relacionadas con la asistencia a 

mesas de contratación, los informes relativos al Presupuesto y las modificaciones al mismo 

y los informes en materia de concertación de operaciones de crédito a que se refieren los 

artículo 52.2 del TRLRHL.

VII. CONTROL DE LAS MEDIDAS CORRECTORAS PROPUESTAS

A. Informes Resúmenes Anuales
De acuerdo con lo establecido en el artículo 37 y 38 del Real Decreto 424/2017, de 

28 de abril, por el que se regula el régimen jurídico del control interno en las entidades del 

Sector Público Local, se deberá elaborar con carácter anual y con ocasión de la aprobación 
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de la cuenta general, el informe resumen de los resultados del control interno señalado en el 

artículo 213 del Texto Refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales, para su 

conocimiento y efectos oportunos, comprensivo de los resultados más significativos de la 

ejecución del mismo y de las debilidades puestas de manifiesto en el mismo.

El informe resumen será remitido al Pleno, a través del Presidente de la Corporación, 

y a la Intervención General de la Administración del Estado en el curso del primer 

cuatrimestre de cada año y contendrá los resultados más significativos derivados de las de 

las actuaciones de control financiero y de función interventora realizadas en el ejercicio 

anterior.

B. Plan de Acción
En el plazo máximo de 3 meses desde la remisión del informe resumen al Pleno el 

Presidente de la Corporación formalizará un plan de acción que determine las medidas a 

adoptar para subsanar las debilidades, deficiencias, errores e incumplimientos.

El plan de acción será remitido al órgano interventor de la Entidad Local, que 

valorará su adecuación para solventar las deficiencias señaladas y en su caso los resultados 

obtenidos, e informará al Pleno sobre la situación de la corrección de las debilidades 

puestas de manifiesto en el ejercicio del control interno. En la remisión anual a la 

Intervención General de la Administración del Estado del informe resumen de los resultados 

del control interno se informará, asimismo, sobre la corrección de las debilidades puestas de 

manifiesto.

VIII. METODOLOGÍA DE LAS ACTUACIONES DE CONTROL FINANCIERO

A. Colaboración en las actuaciones de control
La ejecución del Plan Anual se llevará a cabo por el personal de la intervención de 

esta entidad, con la colaboración, en su caso, mediante los oportunos convenios o 

contratos, de otros órganos públicos o firmas privadas de auditoría, de acuerdo con lo 

especificado en cada uno de los puntos de actuaciones del presente Plan.

Corresponde al Interventor de la entidad (o persone en quien este delegue) realizar 

la distribución de los controles previstos de los diferentes equipos de auditoría y a los 
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auditores integrantes del mismo. Se elabora un calendario para su materialización y se 

informará al interventor en todo momento en los procesos en los que no sea parte.

El órgano interventor comunicará al órgano gestor el inicio de aquellas actuaciones 

de control permanente que requieran su colaboración.

En el ejercicio de las actuaciones de Control Financiero, la Intervención General, 

podrá recabar directamente de quien corresponda los asesoramientos jurídicos y técnicos 

que considere necesarios, de conformidad con lo dispuesto en la normativa presupuestaria y 

de control.

Del presente Plan deberá darse cuenta al Pleno de la Corporación municipal, a 

efectos informativos, de conformidad con lo dispuesto en el  artículo 31 del Real Decreto 

424/2017, de 28 de abril.

El Pleno de la Corporación queda enterado.

8. 19672/2023 GABINET JURÍDIC 
MODIFICACIÓ ORDENANÇA REGULADORA EN MATÈRIA DE CONVIVÈNCIA EN 
L’ESPAI PÚBLIC
Vista la propuesta con las modificaciones a introducir en la Ordenanza Municipal de 
convivencia ciudadana en el espacio público aprobada  por el Pleno  en sesión celebrada el 
03/06/2022.

Visto el Informe Jurídico del Técnico Superior Administrativo adscrito al Gabinete Jurídico de 
este Ayuntamiento.

Obra en el expediente Informe de la Secretaría General. 

Visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de Gobernación y Régimen Interno, 
el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales de los 
grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3) y GUANYAR 
ALCOI (2), y la abstención de los concejales del grupo político VOX ALCOY (3), adopta los 
siguientes acuerdos:

PRIMERO. Aprobar inicialmente la modificación de la “Ordenanza Municipal de convivencia 
ciudadana en el espacio público”, con los cambios que a continuación se detallan:

“Artículo 26.- Régimen de sanciones.

l procedimiento sancionador será el regulado en el Título Noveno de la Ordenanza 
Reguladora de la Venta no Sedentaria  en el Término Municipal de Alcoy. (SUPRIMIR) La 
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realización de las conductas descritas en el artículo precedente es constitutiva de infracción 
leve, que se sancionará con multa de hasta 750,00€. (INTRODUCIR)

Artículo 37.- Normas de conducta. 6. Para la determinación y medición del nivel de ruido, 
en los supuestos enumerados anteriormente, se estará a lo dispuesto por la Ley 7/2002, de 
3 de diciembre, de la Generalitat Valenciana, de Protección contra la Contaminación 
Acústica y por el Decreto 266/2004, de 3 de diciembre, del Consell de la Generalitat, por el 
que se establecen normas de prevención y corrección de la contaminación acústica, en 
relación con las actividades, instalaciones, edificaciones, obras y servicios (SUPRIMIR). 7. 
Ninguna actividad o instalación transmitirá al ambiente exterior así como al interior de los 
locales próximos o colindantes niveles sonoros superiores a los establecidos como límite en  
la Ley 7/2002 y en el Decreto 266/2004. (SUPRIMIR)

Artículo 44.-  Normas de conducta. 11.- Causar destrozos o ensuciar los edificios 
públicos y privados, vallas, setos, paredes divisorias, bancos y fuentes públicas, farolas, 
postes de electricidad, conducciones de agua y en general cuantos bienes, instalaciones, 
redes o servicios sean de interés público o privado. (SUPRIMIR) 

Artículo  46.- Graduación de las sanciones.1.- La imposición de las sanciones previstas 
en esta Ordenanza se guiará por la aplicación del principio de proporcionalidad y, en todo 
caso, se tendrán en cuenta los criterios de graduación siguientes: f)  La capacidad 
económica de la persona infractora (ELIMINAR) 2.- Entendida la reincidencia, continuidad o 
persistencia del párrafo anterior entre 2-3 veces, se graduarán en la mitad superior cada 
una y en caso de realizarla 4 o más veces en el tercio superior cada una (ELIMINAR)

CUADRO INFRACTOR ORDENANZA MUNICIPAL CONVIVENCIA CIUDADANA

OM 2
5

1 1 LEVE
La venta ambulante en 
el espacio público de 
cualquier tipo de 
alimentos, bebidas y 
otros productos salvo 
las autorizaciones 
específicas.

Hasta 
750,00

150,00
*

OM 2
5

2 1,
2 Colaborar en el espacio 

público con los 
vendedores y 
vendedoras ambulantes 
que no tengan 
autorización, con 
acciones como facilitar 
el género o vigilar y 
alertar sobre la 
presencia de agentes 

Hasta 
750,00

200,00*
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de la autoridad.

OM
25

3 1 LEVE
La compra o la 
adquisición en el 
espacio público de 
alimentos, bebidas y 
otros productos 
procedentes de la venta 
ambulante no 
autorizada.

Hasta 
750,00

200,00
*

OM 44 11 1 LEVE
Causar destrozos o 
ensuciar los edificios 
públicos y privados, 
vallas, setos, paredes 
divisorias, bancos y 
fuentes públicas, 
farolas, postes de 
electricidad, 
conducciones de 
agua y en general 
cuantos bienes, 
instalaciones, redes o 
servicios sean de 
interés público o 
privado

Hasta 
750,00

150,00
*

En Amarillo a introducir
En verde a eliminar”

SEGUNDO. Someter este expediente a información pública en el Boletín Oficial de la 
Provincia de Alicante, por plazo de 30 días naturales, a efectos de que los interesados 
puedan formular reclamaciones y/o sugerencias, que serán resueltas por el Pleno de la 
Corporación antes de la aprobación definitiva de la Ordenanza. Si dentro del plazo 
establecido no se presentaran reclamaciones o sugerencias se entenderá definitivamente 
adoptado el acuerdo hasta entonces provisional.

TERCERO.- Publicar íntegramente el texto de esta Ordenanza en el Boletín Oficial de la 
Provincia, después de su aprobación definitiva, en cumplimiento de lo que dispone el 
artículo 70.2. de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local de 
la Ley de Bases de Régimen Local.

CUARTO.- Facultar al Sr. Alcalde, D. Antonio Francés Pérez, o a quien legalmente le 
sustituya para firmar los documentos necesarios en vista a la efectividad de este acuerdo.
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9. 7687/2022 MEDI AMBIENT 
APROVACIÓ DE LA RETRIBUCIÓ PER OBJECTIUS DE L’ANY 2022 CORRESPONENT 
AL CONTRACTE DE RECOLLIDA DE RESIDUS SÒLIDS URBANS I DE LA NETEJA 
VIÀRIA D’ALCOI

APROBACIÓN DE LA RETRIBUCIÓN POR OBJETIVOS DEL AÑO 2022 
CORRESPONDIENTE AL CONTRATO DE RECOGIDA DE RESIDUOS SÓLIDOS 
URBANOS Y DE LA LIMPIEZA VIARIA DE ALCOY
El día 11 de mayo de 2018 entró en vigor el contrato C.951 de Recogida de Residuos y 
Limpieza Viaria adjudicado a la empresa FCC S.A. que viene prestando regularmente este 
servicio. En el pliego de prescripciones técnicas, en el punto 10.4 Sistema de retribución por 
objetivos, se establecía el siguiente sistema de control:

“Con el objetivo de establecer un mecanismo de incentivación económica para la mejora de 
la gestión de la ejecución y de la calidad de los servicios prestados, el Ayuntamiento de 
Alcoy prevé incorporar en este contrato un mecanismo económico de retribución por el logro 
de ciertos objetivos ligados al control municipal y las auditorías adicionales sobre el contrato. 
Este modelo de retribución requiere de una disposición económica que será retenida y 
abonada parcial o totalmente en función de la consecución de los objetivos que se 
establecen a continuación. La retribución por objetivos se liquidará por años naturales, 
previa resolución del órgano de contratación, teniendo en cuenta que al comienzo de la 
contrata habrá un periodo de implantación de los nuevos servicios y, por tanto, aún no es 
atribuible una adecuada consecución de los objetivos planteados. Se devolverá, por tanto, 
en este periodo, la totalidad de la parte retenida proporcionalmente.

La dotación económica destinada a la retribución del cumplimiento de los objetivos de este 
contrato se fija en un 4% del importe anual. Los porcentajes asignados para cada uno de los 
objetivos se pueden consultar desglosados en la tabla resumen de la retribución por 
objetivos:

1. La retribución del contrato retenida y ligada al cumplimiento de los objetivos de ejecución 
del servicio por los servicios de limpieza viaria y recogida de residuos será de un 2% sobre 
el presupuesto de ejecución de cada servicio cuyo total es el que figura en el cuadro 7.1) 
“recogida de residuos” y la parte proporcional del mismo Cuadro 7.3) “dirección y control de 
instalaciones” y “amortización y financiación inversiones”, todo ello incluido en el Anexo 7 de 
este pliego.

2. La retribución del contrato retenida y ligada al cumplimiento de los objetivos de calidad del 
servicio de limpieza viaria y recogida de residuos será de un 1% sobre el presupuesto de 
ejecución de cada servicio, cuyo total es el que figura en el cuadro 7.2) “limpieza viaria” y la 
parte proporcional del mismo Cuadro 7.3) “dirección y control de instalaciones” “amortización 
y financiación inversiones”, todo ello incluido en el Anexo 7 de este pliego.
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3. La retribución del contrato retenida y ligada al cumplimiento de los objetivos de los demás 
controles anuales por los servicios de limpieza viaria y recogida de residuos será de un 1% 
sobre el presupuesto de ejecución , cuyo total es el que figura en los cuadros 7.1), 7.2) y 
7.3), todo ello incluido en el Anexo 7 de este pliego.

Los importes definitivos se calcularán de acuerdo con la oferta adjudicada.

En caso de que el adjudicatario hubiera previsto un porcentaje de Beneficio industrial, cuyo 
importe total fuese inferior a las cantidades retenidas destinadas a la retribución por 
objetivos, y en caso de aplicación y descuento total de esta cantidad, no se admitirán 
reclamaciones del adjudicatario derivadas de una pérdida del equilibrio económico financiero 
del contrato.

Transcurridos 12 meses se efectuará el informe anual de seguimiento del control de calidad 
como media de los informes mensuales y trimestrales donde se calcularán los indicadores 
finales alcanzados y se calculará la parte de retribución variable por consecución total o 
parcial de objetivos a la que el adjudicatario tiene derecho”.

Durante el año 2022 se ha realizado procedimiento de auditoria de control mediante contrato 
a la mercantil Técnicas de Control, Prevención y Gestión Ambiental S.L. desde el 1 de enero 
al 31 de diciembre.

Las cantidades no facturadas correspondientes al 4% durante el año 2022, para cada uno 
de los servicios son las siguientes (IVA no contemplado):

SERVICIO IMPORTE 4 %
Limpieza viaria 87.888,29 €
Recogida de residuos 61.353,77 €
Transporte de residuos 5.838,18 €
Total 155.080,24 €

Visto el informe del jefe del Departamento de Transición Ecológica y responsable municipal 
del contrato de recogida de residuos sólidos urbanos y de la limpieza viaria de fecha 27 de 
marzo de 2023 en el cual se indica lo siguiente:

“[…]
El informe anual de resultados está conformado por los resultados de los cuatro trimestres, 
estando el mismo especificado en tabla adjunta al expediente. Importante detallar que la 
aplicación de los porcentajes de retribución o de penalización correspondientes se hace 
sobre el importe trimestral de los apartados correspondientes detallados en tabla anterior. 

A continuación se detalla tabla en la que se muestra para cada trimestre el porcentaje de 
retribución inicial, el porcentaje de retribución final aplicado, la penalización correspondiente 
y el importe en € de esta penalización. Todos los datos se muestran sin IVA.
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Trimestre Porcentaje 
retribución inicial

Porcentaje 
retribución 
aplicado

Penalización Importe 
penalización €

Primero 4,00 % 3,40 % 0,60 % -3.546,24
Segundo 4,00 % 3,15 % 0,85 % -4.094,26
Tercero 4,00 % 2,65 % 1,35 % -6.341,14
Cuarto 4,00 % 2,95 % 1,05 % -5.354,70

Total penalización -19.336,34

Por lo tanto, la penalización por incumplimientos establecidos en las auditorias trimestrales y 
anuales se establece en -19.336,34 €. Esta cantidad será retrotraída de los importes 
pendientes de facturación del año 2022 correspondientes al año 2023, repartidos 
proporcionalmente en los distintos servicios recogida de residuos, limpieza viaria y 
transporte de residuos como se detalla a continuación (sin IVA):

Servicio Importe 4 % Penalización 2022 Importe a facturar
Limpieza viaria 87.888,29 56,67 % -10.958,44 76.929,85
Recogida de 
residuos

61.353,77 39,56 % -7.649,96 53.703,81

Transporte de 
residuos

5.838,18 3,76 % -727,94 5.110,24

Total 155.080,25 100,00 % -19.336,34 135.743,90

CONCLUSIÓN:

Se propone como resultado final del proceso de auditoría de control del año 2022 que la 
empresa FCC Medio Ambiente S.A. realice la facturación de los importes no facturados 
durante el año 2022 correspondiente al control de calidad por los siguientes importes (sin 
IVA):

Servicio Pendiente € Penalización € Importe a facturar €
Limpieza viaria 87.888,29 -10.958,44 76.929,85
Recogida de residuos 61.353,77 -7.649,96 53.703,81
Transporte de 
residuos

5.838,18 -727,94 5.110,24

“
Visto el informe jurídico del Vicesecretario Accidental  de fecha 15 de mayo de 2023.

Dado que la aprobación de esta retribución por objetivos es competencia del órgano de 
contratación (Pleno Municipal), según marca el artículo 10.4 del Pliego de Prescripciones 
Técnicas del servicio de recogida de residuos sólidos urbanos y limpieza viaria de Alcoy.
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A la vista de lo anterior y visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de 
Patrimonio, Obras y Servicios, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los 
votos a favor de los concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR 
(8), COMPROMÍS ALCOI (3) y VOX (3), y el voto en contra de los concejales del 
grupo político GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes acuerdos:

PRIMERO.- Aprobar la retribución por objetivos correspondiente al periodo del 1 de enero al 
31 de diciembre de 2022 a favor de la empresa FCC MEDIO AMBIENTE, S.A., con CIF 
número A28541639, por los siguientes importes correspondientes a cada uno de los 
servicios:

Servicio Total (IVA no incluido)
Limpieza viaria 76.929,85 €
Recogida de residuos 53.703,81 €
Transporte de residuos 5.110,24 €
TOTAL 135.743,90 €

SEGUNDO.- Comunicar este acuerdo a la empresa FCC MEDIO AMBIENTE, S.A, para que 
procedan a la facturación de los importes indicados en el punto anterior.

TERCERO.-  Dar cuenta de las siguientes operaciones contables que se detallan a 
continuación:

FASE NÚM. OPERACIÓN APLICACIÓN PRESUPUESTARIA
AD 920229000046 09240 16300 22700
AD 920229000047 09240 16210 22700 
AD 920229000048 09240 16230 22700
AD 920230003294 09240 16300 22700
AD 920230003296 09240 16210 22700
AD 920230003298 09240 16230 22700
AD 920230010203 09240 16300 22700
AD 920230009806 09240 16210 22700
AD 920230010204 09240 16230 22700

Sr. Rodríguez:
Nosaltres votarem en contra i demanaria la paraula per explicar-ho, si és possible?

Sr. Pastor:
Nosotros a favor.

Sr. alcalde:
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D’acord. Alguna intervenció més?

Sr. Rodríguez:
D’acord. En aquest punt, del que estem parlant és dels incentius per a les millores en la 
gestió de l’execució i de la qualitat del servei corresponent al contracte de la recollida dels 
residus sòlids urbans i de la neteja viària, no per al compliment de les obligacions pròpies 
del contracte. En canvi, el que acrediten les auditories és el compliment o incompliment dels 
punts establits en el contracte d’adjudicació. Així veiem com compara recursos proposats 
contra recursos realitzats, amb la qual cosa queda provat que s’està verificant el compliment 
de l’oferit en la contracta, la qual cosa en molts casos no es compleix; mentre que el text de 
l’informe jurídic de l’Ajuntament assenyala literalment: «com a incentius per a la millora de la 
gestió de l’execució i de la qualitat dels serveis prestats es regula un sistema de retribucions 
per objectius». Totes aquelles tasques i obligacions que formen part del contracte han de 
considerar-se pagades per la part fixa de la retribució, i en el cas de no complir-se, com es 
denota en algunes de les incidències fetes per l’auditoria, s’hauria de retraure com a 
penalització per incompliment, un percentual del muntant total de la part fixa, no d’aquella 
que està subjecta a variabilitat. En aquest cas, la part no pagada del variable és en realitat 
una penalització que hauria de llevar-se del fix, ja que les incidències que s’identifiquen a 
l’auditoria van contra els acords del contracte, per la qual cosa el variable a pagar hauria de 
ser «0», «0», ja que la mateixa auditoria no informa en cap moment de cap millora de la 
gestió de l’execució i de la qualitat del servei. El treball de l’auditor se centra solament en el 
compliment dels recorreguts, tasques establides en el plec, i recursos destinats a elles, fent 
constar la mateixa auditoria que en moltes ocasions l’empresa concessionària no les 
compleix, i tampoc facilita els mitjans perquè es puga fer un seguiment eficaç de 
l’acompliment per part de l’auditor i/o de l’Ajuntament. Els mateixos documents d’auditories 
mensuals reconeixen en moltes ocasions la falta de diligència en la comunicació de canvis 
per part de l’empresa concessionària, i proposa penalitzacions per incompliments. Repetim: 
el document de l’Ajuntament, se cita que són «incentius per les millores en la gestió de 
l’execució i de la qualitat del servei, no per al compliment de les obligacions pròpies del 
contracte». No existeix informació documental sobre el mesurament de la qualitat i millora en 
el resultat, que en realitat són els paràmetres per a valorar, quantificar i aconseguir la 
retribució variable. Al nostre entendre, per acabar, el pagament d’aquests incentius no 
hauria de produir-se, i el que s’hauria de penalitzar és la part fixa del contracte que no s’ha 
complit per part de l’empresa. Si aquesta no s’ha complit en la seua totalitat, entenem que 
els incentius per millora de la qualitat del servei encara menys, és a dir, entenem, en 
definitiva, que es paga més del que s’hauria de pagar del servici que se'ns dona.

Sra. Sanjuan:
Gràcies, bon dia a tots i a totes. Jo crec que no s’acaba d’entendre el que..., bé, jo no he 
acabat d’entendre allò del fix que ha comentat el company. El servei d’autoria a una 
empresa especialitzada, està licitat i el procediment d’autoria és mensual, en el qual es 
controla tant l’efectiva presentació del servei, si es fa o no es fa, i la qualitat d'aquest. Es fan 
informes trimestrals on es recullen i es fa la proposta de sanció econòmica al trimestre, al 
finalitzar l’any. Com bé diem, no és que es done una millora en la qualitat del servei, sinó 
que es deixa de cobrar la penalització pel no haver complit amb el servei, és a dir, tots els 
anys l’empresa hauria de cobrar un 100%; d’aquest 100%, únicament cobra el 96, el 4% es 
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queda per cobrar, en finalitzar l’any, després de l’auditoria de totes les... El que es fa bé, el 
que no es fa bé, les penalitzacions que puga dir aquesta auditoria, que reitere, és una 
empresa especialitzada i licitada, que ha guanyat la licitació. En finalitzar l’any, el que fa és, 
com que l’empresa ha deixat de cobrar un 4%, la quantitat de l’auditoria que diu que ha de 
rebre, es resta al que hauríem de pagar-li al 100% del que hauríem de pagar, no sé si m’he 
explicat bé? No, d’acord. L’empresa ha de cobrar un 100%, d’acord?, però únicament cobra 
el 96, deixa de cobrar un 4%, això que deixa de cobrar en finalitzar l’any. Nosaltres, si 
complira amb el contracte, li hauríem de pagar aquest 4% fins a complir el 100%. Fins ací, 
d’acord? Aleshores, si l’auditoria diu que hi ha hagut una sèrie de coses que no s’han 
complit, fa la seua fórmula i resta aquests diners, el tant per cent que toca. I això és el que 
ara, si nosaltres haguérem de pagar el 100%, suposarien 170.000 euros a pagar. Com que 
ha incomplit certes coses, especialment el tema de la neteja de contenidors, pel que ens diu 
l’auditoria, en lloc de cobrar 170.000 euros, en cobrarà 150.000. Estic dient-ho per damunt, 
d’acord?, perquè se li descompta el que ha fet malament. Això és el servei d’auditoria que es 
fa, i està, com dic, licitat i la fa una empresa que sap com s’ha de fer.

Sr. Rodríguez:
A vore, simplement, hi ha una part del contracte que és fixa, que és el que val, que és el que 
l’empresa es compromet a complir i hi ha una variable per a comprovar o per a demanar-li a 
l’empresa uns incentius, una millora de la gestió i una qualitat en aquesta gestió de la 
recollida i de la neteja viària. Nosaltres entenem que és completament insuficient. Jo pense 
que se li està pagant més del que se li deu a l’empresa per la feina que fa. De fet, si aquest 
4% que diu la regidora, s’aplica perquè l’auditoria detecta deficiències sèries en la contracta, 
en el seu incompliment, l’auditoria ja ens costa 37.000 euros, és a dir, que entre unes coses 
i altres, acabem pagant més per un servici que cada vegada, des del nostre punt de vista i 
des del nostre entendre, és completament insuficient, per això votarem que no.

Sra. Sanjuan:
A vore. Que a un li agrade més una cosa o li agrade menys, és que això és molt variable. El 
tema és que l’auditoria que fa una empresa, que sap el que està fent i, a més, està aprovat 
en el Ple, fa la seua feina. Jo no li diré a una persona, a un metge, per on ha de tallar. El que 
sap fer-ho és el que ho ha de fer i, per tant, entenem que està fent-ho bé, es va aprovar en 
el plenari i està acomplint-se. Els incompliments que fa l’empresa concessionària, és 
l’auditoria la que els supervisa, els mira i després trau les conclusions que ha de traure. 
Nosaltres acomplim el que diu que està licitat, l’empresa què sap?

10. 20870/2023 MEDI AMBIENT 
SEGONA PRÒRROGA PARCIAL DEL CONTRACTE DE “RECOLLIDA DE RESIDUS 
SÒLIDS URBANS I NETEJA VIARIA D’ALCOI” C.951
Resultando que con fecha 10 de mayo de 2018 se formalizó el contrato de SERVICIO DE 
RECOGIDA DE RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS Y LIMPIEZA URBANA C.951 con la 
mercantil FOMENTO DE CONSTRUCCIONES Y CONTRATAS, S.A. con CIF A28037724.

Mediante acuerdo del Pleno, en la sesión celebrada el 9-12-2019, se autorizó la sucesión 
del contrato a favor de la mercantil FCC MEDIO AMBIENTE, S.A. con CIF A28541639.
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Según el apartado 9 del PCAP, el contrato tiene una duración de CUATRO (4) AÑOS desde 
la fecha de formalización del mismo, pudiendo prorrogarse anualmente de manera expresa 
por dos anualidades más, sin que la duración máxima del mismo pueda exceder de seis 
años, incluidas las prórrogas, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 303 del 
TRLCSP.

Una vez cumplidos los cuatro años de contrato y según acuerdo plenario del día 6 de mayo 
de 2022 se acordó la primera prorroga del mismo desde el día 10 de mayo de 2022 al día 9 
de mayo de 2023.

Así mismo,  en acuerdo plenario del 5 de mayo de 2023 se acordó la segunda prórroga del 
mismo por un plazo de 5 meses, desde el 10 de mayo de 2023 al 9 de octubre de 2023.

Visto el informe relativo a la prestación del servicio emitido por el Jefe del Departamento de 
Transición Ecológica, de fecha 18/07/23, departamento responsable del contrato, y el 
informe de fecha 21/07/23 sobre la segunda prórroga parcial del contrato por un plazo de 7 
meses, del 10 de octubre de 2023 al 9 de mayo de 2024.

Visto el informe del jefe del Departamento de Transición Ecológica relativo al precio del 
contrato de fecha 14/09/23.

Vistos  los documentos contables (AD) de autorización y disposición del gasto para 2023 y 
2024 que constan en el expediente.

Visto el informe jurídico favorable del Vicesecretario del Ayuntamiento de Alcoy de fecha 
18/09/23.

Visto el escrito de conformidad de fecha 01/08/23 de la mercantil adjudicataria en la 
actualidad FCC MEDIO AMBIENTE, S.A. con CIF A28541639.

Considerando que la competencia para esta contratación corresponde al Pleno, a tenor de lo 
dispuesto en la Disposición Adicional Segunda del Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 
de noviembre, TRLCSP.

A la vista de lo anterior y visto el dictamen favorable de la Comisión Informativa de 
Patrimonio, Obras y Servicios, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los 
votos a favor de los concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR 
(8), COMPROMÍS ALCOI (3) y VOX (3), y el voto en contra de los concejales del 
grupo municipal GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes acuerdos:

PRIMERO.- Autorizar la 2ª prórroga parcial por el período de 7 meses del contrato 
SERVICIO DE RECOGIDA DE RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS Y LIMPIEZA VIARIA 
C.951, a la mercantil FCC MEDIO AMBIENTE, S.A., con CIF A28541639, por el importe de 
2.487.743,63 euros, IVA incluido, siendo el importe del IVA de 226.158,51 euros (10%), con 
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las mismas condiciones contractuales y con efectos desde el 10 de octubre de 2023 hasta el 
9 de mayo de 2024.

SEGUNDO.- Aprobar las fases contables que se relacionan:

FASE CONCEPTO APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

NÚM. 
OPERACIÓN

IMPORTE

AD LIMPIEZA VIARIA 09240 16300 22700 920230010203 345.818,16 €
AD RECOGIDA BASURAS 09240 16210 22700 920230009806 241.411,48 €
AD TRANSPORTE BASURAS 09240 16230 22700 920230010204 22.971,63 €

TOTAL 610.201,27 €

Aprobar las fases contables para la anualidad 2024, que se relacionan:

FASE CONCEPTO APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

NÚM. 
OPERACIÓN

IMPORTE

AD LIMPIEZA VIARIA 09240 16300 22700 920239000316 1.064.055,87 €
AD RECOGIDA BASURAS 09240 16210 22700 920239000317 742.804,56 €
AD TRANSPORTE BASURAS 09240 16230 22700 920239000318 70.681,93 €

TOTAL 1.877.542,36 €

Quedando supeditada la aprobación de la prórroga a la existencia de consignación 
adecuada y suficiente en el Presupuesto definitivo de los ejercicios correspondientes.

TERCERO.- Notificar el presente acuerdo a la mercantil adjudicataria, a la Intervención 
Municipal y al Departamento de Contratación.

Sra. Secretaria:
El siguiente punto es la “ESTIMACIÓN DE LAS ALEGACIONES Y APROBACIÓN 
DEFINITIVA DE LAS PARCELAS AFECTADAS EN LA EXPROPIACIÓN FORZOSA DE 
LOS TERRENOS NECESARIOS PARA LA EJECUCIÓN DEL PROYECTO DE 
ESTABILIZACIÓN GEOTÉCNICA DE LA VERTIENTE, DESMANTELAMIENTO DE OBRA 
DE PASO Y REPOSICIÓN DEL VIAL DE ACCESO A LOS POLÍGONOS INDUSTRIALES 
SANTIAGO PAYÁ Y SAN BENET”. Este punto no ha sido dictaminado previamente por la 
Comisión Informativa, y habrá que ratificar la inclusión.

Sr. alcalde:
Per tant, votem primerament la seua inclusió en l’ordre del dia.

Sra. Secretaria:
Por razón de urgencia, sí.

Seguidamente  se somete a votación la inclusión en el orden del día, por razón de urgencia, 
del punto “ESTIMACIÓ AL·LEGACIONS I APROVACIÓ DEFINITIVA PARCEL·LES 
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AFECTADES EN LA EXPROPIACIÓ FORÇOSA DELS TERRENYS NECESSARIS PER A 
L’EXECUCIÓ DEL PROJECTE D’ESTABILITZACIÓ GEOTÈCNICA DE LA VESSANT, 
DESMANTELLAMENT D’OBRA DE PAS I REPOSICIÓ DEL VIAL D'ACCÉS ALS 
POLÍGONS INDUSTRIALS SANTIAGO PAYÁ I SANT BENET.”

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los 
concejales de los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI 
(3), VOX ALCOY (3) y GUANYAR ALCOI (2), aprueba su inclusión en el orden del dia, por 
razón de urgencia.

11. 21255/2023 PATRIMONI 
ESTIMACIÓ AL·LEGACIONS I APROVACIÓ DEFINITIVA PARCEL·LES AFECTADES EN 
L’EXPROPIACIÓ FORÇOSA DELS TERRENYS NECESSARIS PER A L’EXECUCIÓ DEL 
PROJECTE D’ESTABILITZACIÓ GEOTÈCNICA DEL VESSANT, DESMANTELLAMENT 
D’OBRA DE PAS I REPOSICIÓ DEL VIAL D'ACCÉS ALS POLÍGONS INDUSTRIALS 
SANTIAGO PAYÁ I SANT BENET.
En relación al expediente expropiatorio de los bienes necesarios para ejecutar el proyecto 
de  estabilización geotécnica de la ladera, desmantelamiento de obra de paso y reposición 
del vial de acceso a los Polígonos Industriales de Santiago Paya y Sant Benet, que cuenta 
con los siguientes antecedentes:
1.- Acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno Local, por el que se declara la 
necesidad de ocupación de los bienes afectados por el expediente de expropiación 
forzosa, se aprueba inicialmente la relación de bienes afectados por el proyecto y se 
inicia el expediente expropiatorio, mediante el sometimiento a información pública, 
según lo previsto en los artículos 17 y 18 de la Ley de Expropiación forzosa.
Fue notificado el 18/08/2023 a INDE TRUCK RENTING S.L .
Así mismo, el anuncio de la información pública fue publicado en el BOP núm. 151 de 
07/08/2023  y en el periódico “El Nostre” de fecha 05/08/2023
2.- Escrito presentado el 05/09/2023 con NRE 2023033723 por D. Jose-Juan Soler 
Albiñana en representación de INDE TRUCK RENTING S.L, en el que  alega  que la 
mencionada mercantil no ostenta la titularidad de la finca afectada por la expropiación 
forzosa, ya que fue transferida a la mercantil INDE TRUCK S.L el 28/12/2022.
Aporta nota simple y solicita que se deje sin efecto la notificación y que se proceda a 
notificar el acuerdo a la mercantil titular de la finca afectada por la expropiación.
Se da por reproducida la NORMATIVA APLICABLE referenciada en el informe jurídico del 
expediente.
Así mismo, y  respecto de la FUNDAMENTACIÓN JURÍDICA:
1.- La potestad expropiatoria de los municipios, como administración pública de carácter 
territorial, viene reconocida en la el art. 4.1 d) de la Ley 7/1985, LRBRL.
El artículo 33 de la Constitución , reconoce el derecho a la propiedad privada y a la herencia, 
La función social de estos derecho delimita su contenido de acuerdo con las leyes, Nadie 
podrá ser privado de sus bienes y derechos, excepto por causa justificad de utilidad pública o 
interés social, mediante la correspondiente indemnización y de conformidad con lo previsto en 
las leyes,
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2.- El art. 94 del R.D.L 781/1986 de 18 de abril dispone que los planes de obras y servicios 
locales, llevan aneja la declaración de utilidad publica y la necesidad de ocupación de los 
terrenos a efectos de su expropiación forzosa.
3.- El procedimiento general, y los requisitos previos a la expropiación forzosa, vienen 
regulados en los artículos 10 y siguiente del la Ley de Expropiación Forzosa de 16 de 
diciembre de 1954.
4.- Para proceder a la expropiación forzosa, será indispensable la previa declaración de 
utilidad pública o interés social del fin al que haya de afectarse el objeto expropiado.
La declaración de utilidad pública o interés social, autoriza a la Administración para resolver 
sobre la necesidad concreta de ocupar los bienes, o adquirir los derechos que resulten 
estrictamente indispensables para la realización de aquéllos.
El artículo 10 de la LEF dispone que la utilidad pública se entiende implícita, en relación 
con la expropiación de inmuebles, en todos los planes de obras y servicios del Estado, 
Provincia y Municipio.
Cuando expropie el municipio, corresponde al Pleno adoptar los acuerdos en materia 
de expropiación, que conforme a la LEF o REF tengan carácter de recurribles en vía 
administrativa o contenciosa.
5.- El beneficiario de la expropiación estará obligado a formular una relación concreta e 
individualizada, en la que se describan, en todos los aspectos, material y jurídico, los bienes o 
derechos que se consideren de necesaria expropiación. 
Cuando el proyecto de obras y servicios comprenda la descripción material detallada de 
dichos bienes y derechos, la necesidad de ocupación se entenderá implícita en la aprobación 
del mismo, pero el beneficiario seguirá obligado a formular la mencionada relación  a los solos 
efectos de la determinación de los interesados.
6.- El procedimiento  es el siguiente:

A. Declarada la utilidad pública o interés social, se ha de formular la relación concreta e 
individualizada de propietarios y bienes que resulten afectados por la ejecución del proyecto, 
en la que se describan, en todos los aspectos, material y jurídico, los bienes o derechos que 
se consideren de necesaria expropiación; en la relación se expresará el estado material y 
jurídico de cada uno de los bienes o derechos, los nombres de los propietarios o de sus 
representantes, con indicación de su residencia y domicilio, y los de cuantos sean titulares de 
algún derecho o interés indemnizable, afectados por la expropiación.
Para la formulación de la citada relación, se realizarán las operaciones y gestiones que 
permitan la individualización concreta de los bienes y derechos necesarios, así como la de sus 
titulares, para lo cual se procederá a la consulta de los Archivos y Registros Administrativos y 
Públicos que sean necesarios, incluido el Registro de la Propiedad.

B. Formulada la relación antedicha, se someterá el expediente a la consideración del 
órgano competente  de la Corporación, a los efectos de su aprobación y exposición al 
público.

C. Se abrirá un período de información pública por plazo de quince días, 
publicándose el anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia y en uno de los diarios de mayor 
circulación de la Provincia, y se procederá a la notificación individual a cada uno de los 
afectados que aparezcan en el expediente, tal y como establece el artículo 18 de la Ley de 
Expropiación Forzosa de 16 de diciembre de 1954.
Los titulares de derechos afectados por la expropiación podrán, durante este plazo, 
aportaran cuantos datos permitan la rectificación de los posibles errores que se 
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estimen cometidos en la relación. En los casos de oposición a la ocupación o a la 
disposición de los bienes o derechos, por motivos de forma o de fondo, deberán señalarse 
los fundamentos de la misma, y los razonamientos que puedan aconsejar la estimación, 
como preferentes y convenientes, de otros bienes y derechos no figurados en la relación 
publicada.
A los solos efectos de la subsanación de errores en la descripción material y legal de los 
bienes cualquier persona natural o jurídica podrá alegar y ofrecer cuantos antecedentes o 
referencias sirvan de fundamento para las rectificaciones que procedan.

D. A la vista de las alegaciones formuladas,el órgano competente  resolverá, en 
el plazo de veinte días, sobre la necesidad de ocupación, admitiendo o desestimando 
las alegaciones presentadas y aprobando con carácter definitivo la relación de bienes 
y derechos, describiendo en la resolución detalladamente los bienes y derechos a que 
afecta la expropiación, y designando nominalmente a los interesados con los que 
hayan de entenderse los sucesivos trámites.
Solo tendrán la condición de interesados, a estos efectos, las personas definidas en los 
artículos 3 y 4 de la Ley de Expropiación Forzosa, de 26 de abril de 1957. Si después de 
efectuada la publicación a que se refiere el artículo 18 de dicha Ley, no comparecieren en el 
expediente los propietarios o titulares o fuere la propiedad litigiosa, se entenderán las 
actuaciones con el Ministerio Fiscal.

E. El Acuerdo de necesidad de ocupación inicia el expediente expropiatorio. 
Dicho Acuerdo se publicará en igual forma que la prevista en el artículo 18 de la Ley de 
Expropiación Forzosa, de 26 de abril de 1957; y además, habrá de notificarse 
individualmente a cuantas personas aparezcan como interesados en el procedimiento 
expropiatorio.
Según el artículo 24 de la LEF, la Administración y el particular a quien se refiera la 
expropiación podrán convenir la adquisición de los bienes o derechos que son objeto de 
aquélla libremente y por mutuo acuerdo, en cuyo caso, una vez convenidos los términos de 
la adquisición amistosa, se dará por concluido el expediente iniciado. En caso de que en el 
plazo de quince días no se llegara a tal acuerdo se seguirá el procedimiento que se 
establece en la norma, sin perjuicio de que en cualquier estado posterior de su tramitación 
puedan ambas parte llegar a dicho mutuo acuerdo.
Una vez firme el acuerdo por el que se declara la necesidad de ocupación de bienes, 
se procederá a determinar su justo precio.
La fijación del justiprecio se tramitará como pieza separada, y se fijará conforme a los 
criterios de valoración de la ley mediante expediente individualizado o por el procedimiento de 
tasación conjunta. Si hay acuerdo con el expropiado se podrá satisfacer en especie.
En el anexo del proyecto, se identifican las parcelas catastrales afectadas, una parte de dichas 
parcelas es necesario ocuparlas temporalmente durante la ejecución de las obras, y el resto 
con carácter definitivo. De la relación, y a la vista de los informes del expediente, se ha 
concretado en dos parcelas catastrales que coinciden con una finca registral.
7.- Respecto de la competencia, el art. 3.4 del Decreto de 26 de abril de 1957 por el que se 
aprueba el Reglamento de la LEF establece que cuando expropie el Municipio, 
corresponde, al pleno, adoptar los acuerdos en materia de expropiación que conforme 
a la Ley o al Reglamento tengan carácter de recurribles vía administrativa o 
contenciosa. En los demás casos, corresponde al Alcalde. Estos principios no serán de 
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aplicación en cuanto las normas de régimen local o de urbanismo, a que se refiere el artículo 
85 de la LEF, establezcan criterios especiales de competencia.
En consideración a lo previsto en el el artículo 10 de la LEF la utilidad pública y la necesidad 
de ocupación se entiende implícita, en relación con la expropiación de inmuebles, en todos los 
planes de obras y servicios del  Municipio, configurándose  la formulación de bienes y 
derechos como un acto de trámite no recurrible en vía administrativa ni contencioso 
administrativa, siendo el  órgano competente el Alcalde en base a la competencia residual del 
art. 21.1s) de la Ley 7/1985, LRBRL. No obstante, y en tanto que el proyecto de obras trata de 
dotar de la urbanización pendiente para la adecuada conexión de los polígonos,  podemos 
considerar  igualmente el proyecto como un instrumento de gestión urbanística al que el art. 
21.1 j) de la LRBRL atribuye la competencia de aprobación al Alcalde (delegada  en la Junta 
de Gobierno Local mediante decreto de fecha 20/6/2023 n.º 3683).
8.- El artículo 19 de la Ley sobre Expropiación forzosa dispone que cualquier persona 
podrá aportar por escrito los datos oportunos para rectificar posibles errores de la 
relación publicada u ponerse por razones de fondo o forma, a la necesidad de 
ocupación, y así mismo dispone que en el caso previsto en el párrafo segundo del 
artículo 17, cualquier persona podrá formular alegaciones a los solos efectos de 
subsanar posibles errores en la relación.
Es similares términos el artículo 18 del Reglamento de la Ley de Expropiación Forzosa, 
dispone que los titulares de derechos afectados por la expropiación, podrán durante el 
transcurso del plazo de información pública, aportar cuantos datos permitan la 
rectificación de los posibles errores que se estimen cometidos en la relación que se 
hubiere hecho pública.
9.- El artículo 20 de la LEF y el 19 del Reglamento, disponen que a la vista de las 
alegaciones , y previas las comprobaciones oportunas se resolverá en un plazo máximo 
de 20 días; concretamente el Reglamento prevé los siguientes trámites: examen y calificación 
de los fundamentos de la oposición, rectificación y complemento de los datos sobre la 
titularidad de los bienes que procediere como resultado de las alegaciones de los particulares 
y la incorporación al expediente, cuando fuera necesario de las certificados y documentos de 
comprobación.
Con posterioridad, indica que se resolverá, previo el informe jurídico, sobre la 
necesidad de la ocupación, debiéndose relacionarse detalladamente los bienes y 
derechos afectados, así como lo titulares con los que hayan de entenderse los 
sucesivos trámites del expediente.
Habiéndose adoptado el acuerdo de necesidad de ocupación, según el artículo 21 de la 
LEF y 20 del Reglamento, e  iniciado  el expediente de expropiatorio, con las 
notificaciones y publicaciones previstas respecto de la información pública, y 
presentado escrito de alegaciones, se efectúan las siguientes consideraciones, a la vista 
del escrito presentado por el representante de la mercantil INDE TRUCK RENTING S.L.
*Efectivamente la finca registral número  3801  pertenece en la actualidad a la mercantil 
INDE TRUCK, S.L. Así queda acreditado en la Certificación Registral de fecha 20/07/2023 
incorporada al expediente y en la Nota Simple aportada con el escrito.
*Como quedó explicado en el informe anterior y está documentado en diferentes 
escritos facilitados por D. Juan Antonio Soler Egea en representación de INDE TRUCK 
RENTING S.L, desde diciembre de 2022 se han realizado gestiones con el Ayuntamiento 
para  la autorización  de la ocupación temporal de los terrenos necesarios para la 
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ejecución de las obras así como para la adquisición por mutuo acuerdo de los 
mencionados terrenos. 
*En ningún momento se ha informado de la transacción realizada el 28/12/2022 
mediante la cual se formalizó escritura de dación en pago de deuda a favor de la 
mercantil INDE TRUCK S.L.
La finca número 3801 fue adquirida, junto a otras propiedades,  por INDE TRUCK RENTING 
S.L.  el 9 de julio de 2020, a la administración concursal y aparecía gravada con una anotación 
del concurso de acreedores de Inmobiliaria Barchell S.A . 
El propio representante de  INDE TRUCK RENTING S.L, facilitó al Ayuntamiento el auto 
número 382/2021 del Juzgado de lo Mercantil n.º 2 de Madrid, que declaraba concluso el 
procedimiento concursal, a los efectos de continuar las gestiones para acordar por mutuo 
acuerdo la compraventa de los terrenos necesarios para la ejecución del proyecto, con 
posterioridad a la formalización de la escritura de dación en pago.
*Desde el 2/12/2022, incluso con anterioridad a través de gestiones verbales, constan 
diferentes escritos remitidos al departamento de Patrimonio en los que el Sr. Soler Egea 
como representante de INDE TRUCK RENTING S.L , propietaria de la finca n.º 3.801, y 
otras, manifiesta su intención de autorizar la ocupación de los terrenos y la enajenación 
de los mismos.
El último escrito remitido por mail el 26/05/2023, igualmente por D. Juan Antonio Soler 
Egea, con DNI 20.372.838-J, actuando en nombre y representación de la mercantil INDE 
TRUCK RENTING, S.L, CIF  B-54768718, con domicilio social en la C/ Iglesia, 1 de 
Bellús, evidencia que en ningún momento el Ayuntamiento ha sido conocedor del 
cambio de propietario de la finca objeto del expediente de expropiación, ya que se 
remitió dicho escrito con posterioridad, incluso a la inscripción el 01/03/2023 en el 
Registro de la Propiedad  de la escritura de dación en pago de deuda otorgada por  
INDE TRUCK RENTING S.L a favor de  INDE TRUCK SL.
No obstante, se ha producido un cambio de propiedad de la finca objeto de la expropiación 
iniciada y por tanto las sucesivas actuaciones del expediente deben resolverse con el titular 
registral de la finca INDE TRUCK SOCIEDAD LIMITADA , con CIF   B54681549.  

A la vista de cuanto antecede y del informe del TAG de Patrimonio, el Pleno de la 
Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los concejales de 
los grupos políticos SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3), VOX ALCOY 
(3) y GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes acuerdos:

PRIMERO.- Estimar la alegación presentada por JOSE JUAN SOLER ALBIÑANA en 
representación de INDE TRUCK RENTING S.L. respecto de la relación de bienes 
afectados por el Proyecto de estabilización geotécnica de la ladera, desmantelamiento de 
obra de paso y reposición del vial de acceso a los Polígonos Industriales de Santiago Paya y 
Sant Benet, redactado por el Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos Salvador España 
Tamayo. y referente a la  identificación de la mercantil titular de la finca.
SEGUNDO.- Aprobar con carácter definitivo la relación concreta, individualizada y 
valorada del bien a ocupar necesariamente para la ejecución de las obras, así como la 
designación de la mercantil interesada con la que han de entenderse los sucesivos 
trámites.
La relación de bienes afectados  queda de la siguiente forma:
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1.- Titular: INDE TRUCK  SOCIEDAD LIMITADA
Domicilio: Carretera Nacional 340 km 793,5 ALCOI

2.- Referencia catastral: 9155505YH1895S0001UU  y 9158407YH1895N0001DX
3.- Número de finca registral: 3801 
4.-Superficie según el Registro de la Propiedad: 32.045 m² 
5.- Superficie a expropiar permanente:3.017,13 m2 
6.- Superficie a ocupar temporalmente: 5.282,34 m2
TERCERO.- Proceder a la publicación de la necesidad de ocupación según lo dispuesto en 
el art. 21 de la LEF y 20 del REF, con notificación a los interesados, indicando que contra el 
mismo, por poner fin a la vía administrativa, podrá interponerse recurso de reposición ante el 
Pleno en el plazo de un mes desde el siguiente a la recepción de la notificación o desde su 
publicación o bien recurso contencioso administrativo ante el Juzgado de lo Contencioso 
Administrativo de Alicante en el plazo de dos meses desde el siguiente a la recepción de la 
notificación o desde su publicación, sin perjuicio de interponer cualquier otro que considere 
procedente.

Sra Lirio:
Puedo realizar alguna pregunta.

Sr. Alcalde:
Pregunta no, pot intervindre, claro, claro. Alguna intervenció més? Comencem pel Sr. Abad.

Sr. Abad:
Gracias Sr. Alcalde. Bienvenidos a todos los presentes en el salón de plenos y a los que nos 
siguen desde sus casas. Bien, esta situación lleva ya más de 12 años, con un grave 
problema de acceso a los polígonos de Sant Benet y de Santiago Paya, 12 años que por 
unos y otros la situación no mejora, al contrario, se ha agravado y perjudicado a empresas 
tanto directa como indirectamente. Utilizar la expresión “expropiar” no gusta..., ¿ya?, pues 
continuo,  utilizar la expresión “expropiar” no gusta, pero después de leer el expediente y 
tras los mas de 12 años que lleva sin solucionarse este problema, parece ser la única 
solución administrativa que consiga revertir esta situación, por lo tanto nuestro voto sera 
favorable para que con celeridad se solucione el problema del acceso a estos polígonos. 
Gracias.

Sra. Lirio María García:
A ver, yo únicamente quería hacer una pregunta, que entiendo que no es..., es que entiendo 
que como es un tema con una relevancia tan, tan importante, en los documentos he visto 
que se habla de superficie expropiada permanente y superficie a ocupar temporalmente, 
entiendo que la ocupación temporal es para realizar las obras y el documento que en su día 
redacto el Sr. Soler, que firmó el Sr. Soler el 2 de diciembre del 23, ¿serviría para esa 
ocupación temporal o eso ya no tiene vigencia?…, porque entiendo que claro, ante una 
expropiación la empresa muy de acuerdo no va a estar. 

Sra. Sanjuan:
Sí, moltes gràcies de nou, Sr. Alcalde. Bé, una expropiació..., a nosaltres no ens agraden 
aquests temes mai, sempre estem en el camí del diàleg i continuem en el camí del diàleg. El 
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tema és que, com també ha dit el Sr. Abad, açò està portant…, s’està allargant molt en el 
temps i el que es va decidir al seu dia per a no allargar-ho més, perquè ens urgeix fer 
aquesta obra, és, al mateix temps que estàvem intentant negociar i arribar a un acord, 
començar el procediment d’expropiació, perquè no se'ns en vaja més enllà. Aleshores, 
nosaltres continuem amb la negociació, el meu company Jordi Segura ha fet un muntó de 
reunions i un muntó de gestions en aquest aspecte, però sempre ha eixit alguna coseta, que 
ens ha retardat en el temps i ens ha fet tornar a començar o fer altres passos. Per això, 
paral·lelament, vam decidir fer aquest procés. Si d’ací a l’expropiació arribem a un acord, 
acceptarem l’acord. El tema és que si d’ací a allí, no, seguirem els terminis de l’expropiació 
perquè el que ens urgeix és fer l’obra, no podem estar més temps així.

Sra. Lirio María García:
Y una última cosa, entiendo que bueno, aunque el proceso se ha paralizado un poco por el 
cambio de INDE TRUCK RENTING a INDE TRUCK, es lógico, el justiprecio que se fijó 
anteriormente cuando se consideraba que INDE TRUCK RENTING, ¿me imagino que será 
básicamente el mismo? Es la misma. Bien, perfecto, pues gracias.

12. 23934/2023 SECRETARIA GENERAL 
DONAR COMPTE DE LES RESOLUCIONS DE L’ALCALDIA DES DE LA NÚMERO 4729 
FINS A LA NÚMERO 5229 DEL PERÍODE 2023
De conformidad con el artículo 71 del vigente Reglamento Orgánico Municipal del 
Ayuntamiento de Alcoy, se da cuenta a la Corporación de todas las resoluciones de la 
Alcaldía adoptadas durante las siguientes fechas:

 Del  de 30 de agosto de 2023, núm. 4729, al 25 de septiembre de 2023, núm. 5229

El Pleno de la Corporación queda enterado.

Antes de seguir con el siguiente punto del orden del día, abandona la sesión la Sra. 
Interventora de Fondos, Nuria Aparicio Galbis.

13. 26229/2023 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
MOCIÓ CONTRA LA TRAMITACIÓ D’UNA LLEI D’AMNISTIA 
El grupo político POPULAR, presenta la siguiente moción:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El 15 de octubre de 1977 el Congreso de los Diputados aprobó la Ley de Amnistía que 
siguió el principio de reconciliación nacional que guio nuestra Transición a la democracia. La 
amnistía era una demanda social y una necesaria e imprescindible impugnación del 
ordenamiento jurídico de la dictadura. Fue uno de los instrumentos con los que se puso 
punto final a la represión que sufrió una parte de la sociedad española y uno de los grandes 
acuerdos que consolidaron nuestro camino a la democracia.
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Durante la tramitación de la Constitución de 1978 se debatió la cuestión de la amnistía, ya 
que se presentaron dos enmiendas para que las Cortes Generales pudieran tener esa 
competencia. Las enmiendas fueron rechazadas y, por el contrario, se aprobó el artículo 62 
que prohíbe indultos generales. Es decir, el perdón -que sí existe en nuestro ordenamiento y 
que está regulado en la Ley del Indulto-, debe ser siempre individualizado y nunca con 
carácter general.

En una democracia europea consolidada, como es la española de 2023, una amnistía, 
además, atenta contra algunos de los principios básicos del Estado de Derecho como son la 
exclusividad del poder judicial para juzgar y hacer ejecutar lo juzgado, la igualdad en la 
aplicación de la ley y la seguridad jurídica. Ni el legislador ni el poder ejecutivo pueden 
arrogarse la facultad de declarar inmune a un grupo de personas, borrar sus delitos e 
incluso evitar que sean juzgados como cualquier otro ciudadano. Todo ello además mientras 
que tanto el Tribunal de Justicia de la UE como el Tribunal Europeo de Derechos Humanos 
tienen pendiente resoluciones referidas a la cuestión, sobre la que se plantea la posible 
amnistía y que afectan a España.

En 2017 se produjo un intento de insurrección por parte de los poderes públicos de Cataluña 
contra el orden Constitucional. La reacción del Estado de Derecho fue la aplicación del 
artículo 155 de la Constitución y la puesta en marcha de los instrumentos penales contra sus 
impulsores.

El Tribunal Supremo condenó a sus principales líderes a penas de entre 9 y 13 años por 
sedición y malversación. Algunos de sus principales responsables huyeron al extranjero. 
Desde entonces tratan de evitar la acción de los Tribunales españoles y europeos. No fue el 
único que lo hizo. El pasado 5 de septiembre Puigdemont condicionó la gobernabilidad de 
España a, entre otras cuestiones, la aprobación de una Ley de Amnistía que favorezca, 
entre otros, a los encausados por el referéndum ilegal de 2017, en ocasiones por hechos de 
una violencia extrema.

No es la primera vez que se plantea esta cuestión. Ya en 2021 se registró una iniciativa de 
estas características en el Congreso y los Letrados emitieron un informe contundente 
contrario a su tramitación. Además, tanto Pedro Sánchez como ministros de su Gobierno, 
Juan Carlos Campo, Fernando Grande Marlaska y Carmen Calvo, entre otros muchos 
dirigentes socialistas, afirmaron en el pasado la inconstitucionalidad de una posible amnistía.

Los hechos jurídicos siguen igual, pero han cambiado las circunstancias políticas. Pedro 
Sánchez, en un intento desesperado por conservar la Presidencia del Gobierno, se ha 
abierto a que se pueda tramitar una Proposición de Ley. Además de suponer una 
inconstitucionalidad flagrante, de nuevo se pretende utilizar un atajo para evitar los controles 
de legalidad del CGPJ, la Fiscalía y el Consejo de Estado. 

El precio de la presidencia no sería solo exculpar centenares de delitos sino deslegitimar el 
Estado de Derecho y blanquear y considerar la legitimidad de la sedición que se llevó a 
cabo. En definitiva, un inasumible precio político para cualquier gobernante decente y que la 
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falta de rechazo explícito y contundente por parte del Gobierno está causando una profunda 
conmoción social.  
Por todo ello, el Grupo Popular en el Ayuntamiento de Alcoy presenta la siguiente moción:

PROPUESTA DE ACUERDOS

1. Rechaza cualquier tipo de amnistía o indulto generalizado para cualquier grupo de 
ciudadanos, cualquiera que sea su delito.

2. Considera que el imperio de la ley es la expresión de la voluntad popular, tal y como 
establece el preámbulo de la Constitución, y compromete a todos los poderes para su 
cumplimiento.

3. Anima a los dos partidos mayoritarios a buscar acuerdos de Estado que eviten que la 
sociedad española se vea sometida a las condiciones ilegales de partidos 
independentistas.

4. Dar traslado de estos acuerdos a Presidencia del Gobierno, a la Vicepresidencia 
primera y ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Vicepresidencia 
segunda y Ministerio de Trabajo y Economía Social, Ministerio de Política Territorial, y 
a los portavoces parlamentarios en el Congreso y el Senado; así a la Junta de 
Gobierno de la Federación Española de Municipios y Provincias.”

Sr. Pastor:
Gracias Sr. Alcalde. Buenos días a todos los presentes y a los que nos siguen por redes 
sociales. Paso a leer la propuesta de acuerdo.

El Sr. Pastor, portavoz del grupo político POPULAR, lee los puntos de acuerdo de la moción.

Sr. Rodríguez:
Bon dia a tots, als presents i als que ens estan seguint per…, telemàticament. A vore, per 
abordar la qüestió de l’amnistia, el primer que s’ha de fer és analitzar la situació derivada 
d’un procés polític que es va iniciar a Catalunya després de la sentència del Tribunal 
Constitucional l'any 2010, que a instàncies del Partit Popular, precisament, va declarar 
inconstitucional una sèrie d’articles de l’Estatut de Catalunya que van ser aprovats 
democràticament per les Corts i àmpliament ratificada en referèndum pel poble de 
Catalunya. Recordem les campanyes contra els productes catalans que va iniciar el seu 
partir, el crit de «Pujol enano, habla en castellano» i tota la catalanofòbia posada en marxa 
per la dreta espanyola en aquells temps. Cal recordar-ho perquè això implica o explica, 
millor dit, la deriva que va culminar en l’anomenat «Procés» i en el qual..., que va ser 
durament reprimit, el referèndum de l’1 d’octubre del 2017, repressió del referèndum que va 
generar centenars de ferits, de diversa consideració, i una nova ferida anímica entre bona 
part de la societat catalana en la seua relació amb la resta d’Espanya. Tots recordarem com 
un procés cívic, dut per milers de ciutadans i ciutadanes pacífics, fou reprimit brutalment 
amb una violència extrema per part de les forces policials al crit de «a por ellos» aplicant un 
155, amb el vergonyós suport, també, del Partit Socialista. Tot aquest procés va tindre lloc 
mentre governava Espanya el Partit Popular, sota la presidència de Mariano Rajoy, i va ser 
incapaç de canalitzar el conflicte per la via del diàleg, és a dir, que mentre la dreta fabrica 
independentisme i fractura, mentre governa, l’esquerra intenta generar diàleg, trobada i 
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cohesió. El PP ha sigut la maquinària més efectiva per a fomentar l’independentisme. Des 
de llavors, des d’aquell 1 d’octubre, s’han obert desenes de causes judicials contra les 
persones involucrades en la preparació o execució del fallit referèndum. Les Corts 
Espanyoles van prendre la legítima decisió de derogar el delicte de sedició, que ja no 
existeix, ni en la sentència es va tindre en compte el delicte de rebel·lió, perquè no hi va 
haver, no va haver-hi armes per part del poble. Actualment, segueixen obertes desenes de 
causes judicials derivades del referèndum. S’estima que al voltant de 1.400 persones estan 
imputades o jutjades per actes relacionats amb el referèndum, entre ells, per exemple, 
regidors de pobles o directors d’escoles que van autoritzar l’ús d’espais per a la realització 
d'aquest. A ells va dirigida la possible amnistia. El Partit Popular s’embarca en una croada 
contra una possible amnistia mentre oblida que els seus governants van amnistiar, i això ve 
en part de la seua moció, els seus governants, el Partit Popular va amnistiar milers de 
persones que havien defraudat la hisenda pública, la més important d’aquestes va ser 
produïda en 2012, amb Mariano Rajoy i el ministre Cristóbal Montoro. Els que ara 
s’escandalitzen per l’amnistia, que podria avançar cap a una solució política del conflicte, 
amb gran part de la població de Catalunya, només vull dir-los que el Partit Popular en va 
tindre prou amb 375 paraules per a aprovar una amnistia fiscal que va deslliurar de tributar, 
de multa i de presó, 29.683 particulars i 618 empreses que s’hi van acollir. No es va trencar 
Espanya en aquell moment, no es va trencar l’estat de dret, no va passar res, i això sí que 
era eximir de complir condemna de presó a defraudadors fiscals i a aquells que van 
blanquejar capitals procedents de la corrupció. El que es pretén ara és avançar en la solució 
per la via política en un conflicte polític que mai no degué haver-se convertit en un element 
de fractura social. La reconciliació és l’únic camí, perquè permet la convivència entre les 
nacions que formen part de l’estat. No és amb porrades i pilotes de goma amb el que 
configurem un estat plurinacional en el segle XXI, qualsevol objectiu polític és lícit si 
s’aconsegueix per via democràtica i pacífica, fins i tot, l’autodeterminació. Vostés han 
fracassat en la investidura per formar part de l’estat, formar, perdó, governar l’estat, perquè 
no tenen la majoria necessària i ara pretenen evitar la possibilitat d’un govern progressista.

Sr. Alcalde:
Vaja acabant, té una segona intervenció.

Sr. Rodríguez:
Que sí que la pot obtindre utilitzant de nou el discurs contra la realitat plurinacional de l’estat; 
per això, duent aquestes mocions contra l’amnistia, a la qual nosaltres votarem, 
evidentment, que no. Gràcies.

Sr. Abad:
Gracias Sr. Alcalde. Bien, esta moción que presenta el partido Popular, no debería de haber 
sido necesaria traerla a este Ayuntamiento, como a ningún ayuntamiento de toda España. 
Por desgracia, lo ha sido. Ha sido necesario tener que hablar de amnistía en este pleno por 
lo que estamos viviendo estos días en España por las negociaciones políticas del partido 
Socialista, porque estamos viviendo una situación de extrema gravedad, señores concejales 
del partido Socialista, Compromis y Guanyar, porque se está poniendo en juego la unidad 
nacional, la convivencia entre los españoles, la democracia y el estado de derecho, en 
definitiva, están poniendo en riesgo el futuro de España, estamos cerca de sufrir otro golpe 
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de estado como de 2017 y esta vez es mas grave porque se perpetra directamente desde la 
Moncloa. Pedro Sánchez ha demostrado que no tiene ningún límite moral político y esta 
dispuesto a lo que sea, a cualquier precio con tal de continuar en la Moncloa. No nos ha de 
extrañar que tienda la mano a los herederos de ETA, separatistas,  incluso este dispuesto a 
incorporarlos a la dirección política del Estado, a cambio de sus votos. Un ejemplo de la 
cesión de Sánchez ante los intereses separatistas, ha tenido lugar en Bruselas donde 
Yolanda Diaz, vicepresidente en funciones, y Carles Puigdemont, prófugo de la justicia, se 
reunieron, como muestra de la postura favorable de PSOE y SUMAR, recordar que 
Compromis y Guanyar son SUMAR, ante la exigencia separatista de una ley de amnistía 
para los involucrados en el golpe de estado en Cataluña en 2017. Este es el legado de 
Pedro Sánchez, el continuo golpe al orden constitucional y el de la indulgencia a los 
criminales. Porque Sánchez ha indultado a golpistas, ha protegido corruptos y ha soltado a 
violadores, mientras a los españoles nos asfixia con impuestos y prohibiciones, en manos de 
los que públicamente, sin tapujos, pretenden destruir nuestra nación. Nuestra postura a la 
propuesta de la ley de amnistía, es de total rechazo por varios motivos. Primero porque las 
medidas que tomo el gobierno en el 2017 no fueron correctas, y es que sus propios 
dirigentes socialistas han negado, en declaraciones, la constitucionalidad de la amnistía. 
Pedro Sánchez, en 2022, en noviembre, dijo: “El independentismo lo que pide es la 
amnistía, algo que desde luego este gobierno no va aceptar y desde luego no entra en la 
legislación ni en la Constitución Española”. Carmen Calvo, en octubre de 2019, “La amnistía 
esta prohibida en nuestra constitución y en todas las democracias. La amnistía supone 
anular todo el trabajo hecho por otro poder judicial”. Fernando Grande Marlaska, noviembre 
de 2019, “La amnistía no esta reconocida en el orden jurídico español. Todas las 
pretensiones que se formalicen, tienen que ser en el marco de la Constitución y de la Ley y 
el diálogo”. Por lo tanto, ahora el partido Socialista, esta dispuesto a aprobar una ley de 
amnistía para permanecer en la Moncloa y nadie del partido Socialista hace nada, con la 
intención de justificar lo injustificable. El partido Socialista pretende regalar el Gobierno de 
España a los separatistas y a los prófugos de la justicia, demostrando que el sanchismo, no 
tiene límite, es lo que dice hoy y mañana cambia de opinión. Pedro Sánchez, para alcanzar 
La Moncloa, se presentó a los españoles mintiendo, prometió que no pactaría con Podemos, 
porque no dormiría tranquilo por las noches, que iba a prohibir los referéndum de 
independencia, que iba a traer a Puigdemont de vuelta a España para que fuera juzgado por 
el Golpe de estado a Cataluña y hace unos meses aseguró que no iba a conceder la 
amnistía a los golpistas del 2017. El PSOE cita la Constitución, pero para lo que les interesa, 
ya que olvida el articulo 2, que señala de manera clara:” la Constitución es fundamental e 
indisoluble, en la indisoluble unidad de la Nación Española, patria común e indivisible de 
todos los españoles”. Gracias.

Sr. Cerradelo:
Jo faré una segona intervenció.

Sr. Martínez:
Bon dia. Moltes gràcies, Sr. Alcalde. 
Bé, jo no sé si…, jo encara no sé si hi haurà una amnistia. El que sí que sé és que, si hi ha 
una amnistia, vindrà recollida per un procés legal que s’elaborarà en el poder legislatiu, com 
diu en la seua proposta d’acord, que diu: «Considera que el imperio de la ley es la expresión 
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de la voluntad popular», o siga, les lleis es fan per voluntat popular, «tal y como establece el 
preámbulo de la Constitución, y compromete a todos los poderes para su cumplimiento.». Jo 
crec que si hi ha un procés legal d'elaboració de les mesures que s’hagen de prendre, es 
farà, es portarà al lloc on es discuteix, i si té una majoria que dona suport a això, tirarà 
endavant. Després vostés ho impugnaran, com han impugnat la llei de l’avortament, com 
han impugnat el matrimoni entre persones del mateix sexe, com han impugnat la llei 
d’igualtat, i en acabant el Tribunal Constitucional, com passa majoritàriament, els llevarà la 
raó. I vostés utilitzaran aquestes lleis, utilitzaran la llei del matrimoni entre persones del 
mateix sexe, la llei de l’avortament, i vostés, doncs bé, però ja ho han fet un poc, es giraran 
a la seua parròquia i li diran: «mira, anirem contra tot açò». Però el país continua funcionant, 
i continua funcionant perquè jo crec que ací hi ha un objectiu que és la reconciliació d’allò 
que va passar en octubre i, a la qual cosa feia referència abans el Sr. Rodríguez, pels fets 
que van passar l’1 d’octubre. Jo crec que es viu millor ara a Catalunya, a pesar del que 
vosté diu que nosaltres vam ser còmplices, no. Ara es viu millor a Catalunya, i així ho diuen 
els resultats electorals: el Partit Socialista va traure 19 diputats enfront de 6 que va traure el 
PP o els 14 que van traure Esquerra Republicana i Junts. Vull dir, ara, la societat catalana, 
ha apostat per un partit que, a pesar del que deia el Sr. Rodríguez, ha donat una millor 
forma de viure a Catalunya, no hi ha aquest conflicte que hi havia fa uns anys. Jo crec que 
aquesta moció el que intenta és tapar la realitat, tapar la realitat del que li va passar al Sr. 
Feijóo, que era presentar-se a unes eleccions, on vostés anaven a arrasar, però que no va 
ser així, i ha de fer una espècie de jugada per a mantindre el seu lloc dins del partit, no? I jo 
crec que vostés tenen un problema, que és que vostés a una certa part de la societat 
catalana, basca, gallega, valenciana, i d’altes autonomies que no siguen Madrid, ens tenen 
un poc com a «aquests no compten en el resultat electoral», i hi compten i molt. Ara li he dit 
l’exemple dels resultats electorals que s’han donat a Catalunya, però és, és que..., a mi em 
crida molt l’atenció, per exemple, el que passa al País Basc. El Partit Nacionalista Basc que 
és un partit de dretes, però de dretes, perquè ha defensat sempre els grans interessos de 
les grans famílies basques. Aquest partit prefereix que governe Pedro Sánchez, però ja que 
no governe Pedro Sánchez, que és prou normal, un partit social demòcrata on ells també 
poden estar ací, sinó que governe amb SUMAR, com estem governant ara, que governa el 
Partit Popular, i això vostés no s'ho fan vorer. Vull dir, jo, al final, diria: «on estem nosaltres 
entropessant, no entenem a la societat gallega, no entenem a la societat catalana, no 
entenem a la societat basca». La segona Balaguer va escriure un article en juny dient que li 
sabia mal que es feren comentaris, que es parlara d’açò, que s'interrompera, i hui ja m’ha 
interromput. No ha passat ni 2 mesos, no és que com en el mes passat ja va passar, però és 
normal. Jo l’entenc, si és que açò és normal, poder parlar amb un company, intentar, és el 
debat polític que existeix. Nos..., a mi m’agrada que a vegades, vorer vostés que es pose un 
poc nerviosa, a mi m’agrada, però ho dic perquè, a pesar d'interrompre'm, vostés jo crec que 
tenen un problema i és que, en molta part de la societat, en moltes comunitats autònomes, 
que no són la de Madrid, o que no són la de Castella i Lleó, o que no són Castella-la Manxa, 
vostés no entenen, crec, per a mi, aquesta societat. També els dic una cosa, jo tinc una 
sensació què vostés estan esperant tots que la Sra. Ayuso es presente prompte a 
presidenta del govern. I sap que li dic, que alguns socialistes també, perquè aleshores 
passarà el que ha passat en aquestes eleccions, però jo crec que es multiplicarà aquest 
efecte, que aquesta por al que vostés, a vegades, representen, vostés es creuen que Madrid 
és el centre de tot. Però en aquest país que és tan divers, aquesta sensació que té la Sra. 
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Ayuso, què Madrid és el més gran, això jo crec que en moltes comunitats autònomes 
encara, afortunadament, grinyola, per tant, nosaltres no donarem suport a aquesta moció, i 
és veurem, jo crec que, en tot aquest debat que eixirà fins que la situació, jo crec que porte a 
una presència d’un govern i que d'ací a uns mesos tot açò estarà oblidat.

Sr. Pastor:
Gracias, Sr. Alcalde. Sr. Martínez, es usted muy hábil yéndose por los cerros de Úbeda, 
desviando el debate hacia otros derroteros para que no se hable de lo que se viene aquí a 
hablar que es de la ley de Amnistía. Vamos a hacer un poco de historia: La ley de Amnistía 
se aprobó en octubre del 78, siguiendo el principio de reconciliación nacional que guió 
nuestra transición a la democracia en aquella época. La amnistía era una demanda social, 
es verdad, y era necesaria y imprescindible para impugnar el ordenamiento jurídico de la 
Dictadura, fue uno de los instrumentos que se puso en marcha para poner fin a la represión 
de que sufriera la sociedad española y fue fruto de un gran acuerdo, de todos. Durante la 
tramitación de la Constitución del 78, hubo 2 enmiendas, que querían introducir la amnistía 
en la Constitución, y se rechazaron las 2 enmiendas, pero si que se aprobó el artículo 62 
que prohíbe los indultos generales. En una democracia consolidada, europea, como lo es la 
española, supongo que el Sr. Rodríguez estará de acuerdo, que España es una democracia 
consolidada. Una amnistía atenta  además contra principios básicos de un estado de 
derecho, por ejemplo, la exclusividad de un poder judicial para juzgar y hacer ejecutar lo 
juzgado, la igualdad en la aplicación de la ley, la seguridad jurídica, todo eso nos acordamos 
de los hechos que se produjeron en el 2017, un intento de insurrección, de golpe de estado, 
por parte de los poderes públicos de Cataluña contra el orden constitucional, eso es lo que 
pasó, Sr. Rodríguez, y la reacción del estado de derecho no podía ser otra más que la 
aplicación del artículo 155 de la Constitución Española, que para eso está, y para eso la 
aprobaron los españoles, y la puesta en marcha de instrumentos penales contra sus 
impulsores, y es verdad, que ustedes, los socialistas, la apoyaron, apoyaron la aplicación del 
155 y apoyaron que se encausaran a los responsables de esa insurrección de ese golpe de 
estado. Por que los golpes de estado pueden ser cruentos, pero también pueden ser 
incruentos, un golpe de estado atenta contra el ordenamiento jurídico democrático y contra 
la Constitución. Como todo sabemos el Tribunal Supremo condenó a sus líderes por 
sedición y malversación, y fueron a la cárcel, hasta que el Sr. Sánchez los indultó, lo que 
dijeron que no iban a hacer, lo hicieron, fueron a la cárcel todos menos el Sr. Puigdemont, 
que hábilmente, se escapó, escondido en el maletero de un coche, una prueba de 
patriotismo evidente. Ya en septiembre, el Sr. Pugidemont, condicionó la gobernabilidad de 
España a, entre otras cuestiones, la aprobación de una ley de amnistía que les favoreciera a 
ellos, y solo a ellos, al Sr. Puigdemont, esos alcalde de los que usted habla y directores de 
instituto, les importa muy poco, por no decir nada. En 2021, se planteó la cuestión de la 
amnistía en el Congreso, se acuerdan todos, todos ustedes se acuerdan de eso, ¿no?, y los 
letrados del Congreso, emitieron un informe contundente contrario a su tramitación, además, 
Pedro Sánchez, Juan Carlos Campo, Grande Marlaska  y Carmen Calvo, estos 3 últimos 
son juristas de reconocido prestigio, creo jo, ¿no?, los 3, los 4, afirmaron que la amnistía 
era, claramente, inconstitucional, ¿hoy ya no lo es?, ¿que ha cambiado?, pues lo que ha 
cambiado son las circunstancias políticas, es la necesidad desesperada del Sr. Sánchez de 
seguir siendo presidente del gobierno y el precio de esa presidencia no seria solo exculpar 
cientos de delitos, sino deslegitimar el estado de derecho y blanquear y legitimar la sedición. 
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“Lo volveremos a hacer”, se acuerdan, “ho tornarem a fer”, bueno, pues ahora si se aprueba 
la ley de amnistía, que están ustedes negociando, no solamente lo volverán a hacer, sino 
que además no tendrán cortapisas ya para hacerlo porque ya no habrá defensa posible del 
estado de derecho. Desde el PP creemos que ese precio es lógicamente inasumible y por 
eso hemos planteado esta moción. Gracias.

Sr. alcalde:
Gràcies. Passem al segon torn d’intervencions.

Sr. Rodríguez:
Gràcies, Sr. Alcalde. 
A veure, per a creure en una democràcia consolidada, a la que jo aspire i defense, s’ha 
d’escoltar el poble. Catalunya, en el seu moment, i com he recordat jo abans, en la 
Generalitat i en una majoria votada en les urnes, va fer una proposta d’estatut per ampliar el 
seu autogovern i ho va posar a referèndum, i el poble li va donar suport, i van arribar vostés 
al Constitucional i això es va revocar. És a dir, la democràcia consolidada, la democràcia 
que nosaltres volem, és la que escolta el poble, la llei és la del poble, la que determina el 
poble, i després els jutges han d’executar. Però no escoltar el poble i evitar que aquest es 
manifeste, du a les conseqüències que ha dut. Perquè hi ha una visió molt clara per part de 
la dreta espanyola que vostés representen, i és que Espanya és una, eixa és la realitat, però 
la realitat és que Espanya és plurinacional, i això comporta, senyors de la dreta, tant de Vox 
com del PP, que hi ha realitats, llengües, històries diverses, que no va resoldre el règim del 
78, no es va resoldre. Eixe problema continua i continuarà, i continuarà fins que no es done 
una solució adequada, i l’amnistia, en aquests moments, després de tot el que ha passat, 
dona suport a eixa possibilitat de consens i de retrobada entre els diferents pobles que 
conforma l’Estat Espanyol. Jo no entraré a discutir les diferents potes del partit Socialista, 
perquè, evidentment, hi ha molts d’ells que estan en contra de l’amnistia, sobretot aquells 
que van firmar el règim del 78 i hi ha altres que entenen que és una necessitat per a canviar 
la situació i avançar cap a un estat de dret més consolidat, i en un estat plurinacional, que és 
evident, que s’ha de manifestar tal com continua la història, és a dir, acusar el poble de 
Catalunya, a eixos milers de persones pacífiques que van fer ús de la defensa del seu dret a 
manifestar-se, em sembla que no se li pot dir «cop d’estat». Cop d’estat, 
desafortunadament, en aquest país i en la història d’aquest país, ha vingut de les bancades 
de la dreta, d’acord, per tant, no té res per a comparar-se amb eixe aspecte i nosaltres 
entenem que, tant de bo, es conforme un govern de progrés. Hauran de fer un esforç molt 
gran tant el Partit Socialista com l’independentisme, que va rebre les garrotades, i l’exili, per 
a poder fer una nova etapa, per consolidar la democràcia. Res més.

Sr. Abad:
Si, gracias Sr. Alcalde. Bien, después de escucharles, al Sr. Rodríguez y al resto de 
compañeros, este problema que estamos volviendo a sacar en España, estos años, es la 
división de España, la leyenda negra de las dos Españas, continuamos, y ustedes continúan 
sacándola a la luz, es algo que ya se había perdonado, y las nuevas generaciones están 
volviendo a sacar este tema, y es lo que crea la división entre España, entre españoles, y 
luego, volviendo a la acusación de las fuerzas de seguridad y cuerpos del estado, que 
salieron con las bolas de goma, etc., hombre, salieron por que las hordas comunistas y resto 
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de sus seguidores suyos, pues salieron y empezaron a destrozar las calles de Barcelona, 
quemaron contenedores, destruyeron vehículos de la Guardia Civil, etc., etc., y también dice 
que salían a la calle sin armas, pues empezaron a sacar, a arrancar adoquines, señales y 
golpearon al resto de fuerzas y cuerpos de seguridad del estado, y no lo digo yo, hay 
imágenes, hay una hemeroteca que lo confirma, que donde las dan las toman. Gracias. 

Sr. Cerradelo:
Gràcies, Sr. Alcalde. 
Bé, primerament em sembla curiós sentir parlar al portaveu de Vox sobre..., perdonar 
delinqüents i soltar violadors, quan precisament dins de les files de Vox tenim prou 
condemnats per delictes de violència masclista i delictes d’odi. Jo crec que primer cal netejar 
la casa d’un i després parlar de la casa de l'altre. Per altra banda, el PP ens porta, hui, una 
moció sobre una llei que encara no existeix. De fet, és tan inexistent com les possibilitats de 
Feijóo d’arribar a la presidència del govern de l’Estat. Durant els últims mesos hem vist com 
el PP ens feia perdre el temps amb una investidura que tots sabíem que no podia ser, i hui 
al plenari d’Alcoi tornen a fer-nos perdre els temps. Aquesta moció és un esperpent per a 
desviar l’atenció del fracàs de Feijóo i el PP, que no tenen prou suport en la investidura 
perquè la gent ha dit alt i clar que no volen un govern de la dreta i de l’extrema dreta, a les 
urnes. Jo crec que per això el PP té problemes i por a les urnes, com estaven dient de 
Catalunya. Des de Compromís estem a favor de fer política per a les persones, per a 
resoldre els problemes de la gent, per a aportar solucions. Hui, per desgràcia, vostés ens 
porten una moció que no va en eixa direcció, tot i que ja ens tenen acostumats. Els 
problemes polítics s’han de resoldre a través de la política, i creiem que tots els passos que 
vagen en eixa direcció poden ser positius. A més, hui ens presenten una moció que 
demostra la seua hipocresia. Vostés són els que van aprovar una amnistia fiscal que va 
perdonar 2.800 milions d’euros a persones que tenien diners a Suïssa o en paradisos 
fiscals. Entre eixes persones tenim Bárcenas, Rodrigo Rato, Francisco Granados, Diego 
Torres, José Ángel Martínez Villa o altres expolítics del PP. Cal recordar que en aquests 
2.800 milions podien haver-se construït vora 280 col·legis o 400 megahospitals. És a dir, 
vostés estan a favor de l’amnistia, però només quan és perquè els seus companys, 
companys que, per cert, puguen robar els nostres diners, els diners de tots i totes. Per açò, 
per tot açò, evidentment, votarem en contra de la seua moció, perquè els alcoians i 
alcoianes mereixen que treballem per la nostra ciutat i que no entrem al joc d’un PP en mans 
de l’extrema dreta. Gràcies.

Sr. Martínez:
Moltes gràcies. Sr. Pastor, vosté... Jo crec que vosté..., vosté no, perdó, el seu partit, hui no 
hagueren aprovat la llei d’amnistia, que parlava vosté del 77, perquè el nivell de només 
buscar un resultat digne polític, estic segur que vostés no hagueren... Bé, és una sensació 
que tinc jo, perquè vostés sempre parlen del tema de la Transició; però no, no qualsevol llei, 
que després està en funcionament, vostés la impugnen, la porten al Constitucional. Li he fet 
una tirallonga abans de les lleis, que hui ja són una norma normal en la gent, en la societat: 
poder casar-te amb qui vulgues, poder interrompre l’embaràs quan tu cregues que has de 
fer-ho; que, vostés, això, ara com ara, jo no sé si hagueren admés també algun tipus de llei 
d’amnistia. I torne a dir-li, nosaltres sempre estem dins de l’ordenament jurídic. Vosté ha 
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parlat dels posicionaments que hi ha actualment, perquè no hi ha cap llei d’amnistia, jo no la 
conec, vostés hauran de dir-me quina és la llei d’amnistia que està ara debatent-se, jo no la 
sé, perquè jo crec que no existeix. Es debatrà, es parlarà i s’acordarà i es votarà, dins de 
l’ordenament jurídic, per aplicar-la en el que és la nostra societat. També li dic una cosa, Sr. 
Rodríguez, el dia 1 d’octubre, en aquell famós referèndum, tampoc no es va complir la llei, i 
es va... Si vosté creu que allò era un refe..., jo aquell referèndum no me’l crec, perquè de la 
manera que es va fer no tenia cap garantia que allò fora l’opinió de tots els catalans; però 
això ho deixem a part. Nosaltres sempre estem dins de l’ordenament jurídic. I, Sr. Abad, de 
Vox, mire, jo quan veig a aquests patriotes que van amb 50 polseres d’Espanya, amb la 
jaqueta d’Espanya, amb la bandera d’Espanya penjada al balcó, però després evadeixen 
impostos, no compleixen amb Hisenda, no compleixen les seues obligacions, és quan em 
rebele, no són més patriotes, no són els patriotes..., sí, sí, però no. Això..., que no són més 
patriotes que jo, no són més patriotes que jo. Això no obstant, deixe’ns a cadascú de 
nosaltres, d’aquesta societat, ser espanyols com vulguem ser-ho. Jo vull ser espanyol com 
jo vulga ser-ho, no que em diguen «una, libre y grande», no, no... Jo vull ser espanyol com 
jo vulga ser, i vull aportar a un conjunt, que jo entenc, social, que es diu Espanya.  A alguns 
"Espanya" els sona malament, a mi no, el meu partit es diu «Partido Socialista Obrero 
Español». A mi m’agrada ser espanyol, però des de la meua forma de ser, i entenc els 
catalans i entenc els bascs i entenc els gallecs. Això no obstant, eixe espanyolisme que hi 
ha des de Madrid, jo crec que eixe és el que està darrere de tot aquest tipus de propostes, i 
jo crec que, si volem una societat més moderna, hem d'obrir un poc la ment en eixe sentit, 
de tindre una societat en què un siga de dretes o d’esquerres, en què tots puguem aportar a 
la societat, però que no siguem excloents. I en alguns casos, com vosté ha dit, comunista, 
com si foren independentistes, estan clavant-nos en un sac que jo crec que no té cap sentit.  
Deixe ser espanyol a cadascú com ho vulga ser.

Sr. Pastor:
Si, gracias, Sr. Alcalde. Hombre, Sr. Martínez, dice usted que la ley de amnistía cumplirá la 
Constitución, solo faltaba, ¡eh!, que fuesen ustedes a tramitar una ley de amnistía que fuera 
inconstitucional, solo faltaba, ya veremos, ya veremos, pero desde luego ya esta usted 
reconociendo que se está negociando una ley de amnistía. Se ha dicho aquí que se está 
trayendo una moción sobre una ley que todavía no existe, claro, por eso es una moción 
contra la tramitación de una ley de amnistía, si ya se hubiera, si ya existiera esa ley, no 
estaríamos trayendo esta moción aquí, a este pleno, lógicamente, yo creo que eso lo 
podemos entender. Sr. Rodríguez, no sé que decirle, a usted le parece que el régimen del 
78 es ilegítimo, pues bueno, me parece muy bien, está en su derecho, pero que a usted le 
parezca que es ilegítimo, yo creo, y a los catalanes independentistas también, yo creo que 
no le da derecho a dar golpes de estado, verdad, creo, yo creo que en la Constitución 
cabemos todos y que a ti no te guste la Constitución no significa que tengas que andar por 
las calles montando golpes de estado, creo yo, creo yo, no lo se, no lo se. Aquí, vuelvo a lo 
mismo, aquí lo que estamos pidiendo es que nos pronunciemos sobre si queremos una ley 
de amnistía o no la queremos, y nos vamos por los cerros de Úbeda, nos enzarzamos en 
discusiones que no tienen nada que ver con lo que estamos discutiendo. A ver, “no 
concederemos indultos a los condenados por “el Procés”, “me dan vergüenza los políticos 
que indultan”, “nunca más indultos por motivos políticos o ideológicos”, “no indultaré a los 
golpistas catalanes”, “ha habido un claro delito de rebelión y sedición, debería ser 
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extraditada a España”, “no derogaré la sedición y la malversación “, “no podría dormir si 
gobernara con Podemos”, “no me imagino un gobierno en el que la mitad de sus miembros 
defendieran la autodeterminación de Cataluña”, “no pactaré con Bildu”, si quiere se lo repito 
20 veces, todo esto que acabo de leer yo creo que es una muestra del cúmulo de 
falsedades y mentiras de los socialistas y del presidente Sánchez, en particular, y ahora nos 
quieren hacer creer que no están negociando una ley de amnistía con el Sr. Puigdemont. 
¿Ustedes se acuerdan?, había una película que se llamaba los…, a ver que me acuerde yo, 
“los Increíbles”, una película de superhéroes, pues ustedes son los increíbles, ¿eh!, no 
porque sean superhéroes sino porque ya no hay quien les crea, claro, quien les va a creer, 
si dicen blanco, al día siguiente negro y al otro gris. Vamos a jugar a la buena fe, vale, 
vamos a creernos que les creemos cuando dicen que no se está tramitando, no se está 
negociando ninguna ley de amnistía, vale, porque piensan ustedes que puede ser 
inconstitucional o porque no les parece adecuado, vale, entonces, ¿porque no apoyan 
ustedes esta moción?, sino no va ha haber ley de amnistía, no la apoyen, apoyen la moción, 
es muy sencillo, si no quieren amnistía, apoyen la moción, lo que pasa es que si quieren la 
amnistía porque el Sr. Sánchez les ha dicho que tienen que creer en la amnistía, y claro, 
como les ha dicho eso, pues tienen que salir a defender lo indefendible. Yo creo que no 
apoyar esta moción es decirles a los alcoyanos, que ustedes, Socialista, Compromis y 
Guanyar, están dispuestos a conceder-le a Carlos Puigdemont y sus compañeros de viaje, 
la amnistía y si es necesario el referéndum también, si es necesario, ¿y por qué será 
necesario?, pues por que será la condición que pondrá Puigdemont para que Pedro 
Sánchez sea presidente, a cualquier precio, cueste lo que cueste, caiga quien caiga, a 
ustedes, en realidad, no les importa España, solo les importa Pedro presidente. Gracias.

Sr. Alcalde:
Gràcies. Passem a la votació de la moció. 

Seguidamente se somete a votación la moción presentada por el grupo político POPULAR.

El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales de los 
grupos políticos POPULAR (8) y VOX (3), y el voto en contra de los concejales de los grupos 
políticos SOCIALISTA (9), COMPROMÍS ALCOI (3) y GUANYAR ALCOI (2), rechaza la 
moción presentada.

14. 26414/2023 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
MOCIÓ PER A IMPULSAR UNA LÍNIA D'AJUDES A COMUNITATS DE VEÏNS PER A 
SUBSTITUCIÓ D'ELEMENTS CONSTRUCTIUS AMB AMIANT. 
Sr. Alcalde:
Sí, passa, per acord de tots els grups polítics. Passe a llegir els punts d’acord.

Sr. Abad:
Bien, voy a leer los puntos de acuerdo. Que el partido Socialista me propuso unas 
enmiendas, las aceptamos y los puntos de acuerdo quedarán así, consensuadas con todos 
los demás grupos políticos.
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El Sr. Abad, portavoz del grupo municipal VOX ALCOY, lee los puntos de acuerdo de la 
siguiente Declaración Institucional:

“Exposición de motivos

En julio del 2019, el grupo Guanyar, presentó una moción para implementar un plan de 
acción para la eliminación de amianto en el termino municipal. Los puntos de acuerdo 
hablan de una campaña informativa, un mayor control en los procesos de inspección en la 
manipulación , un censo de edificios  públicos o particulares en estado de ruina y la 
calendarización de las actuaciones al respecto.

En 2013 el Parlamento Europeo aprobó la resolución sobre los riegos para la salud en el 
lugar de trabajo relacionados con el amianto y las perspectivas de eliminación de todo el 
amianto existente, con el objetivos de poner en marcha estrategias para eliminar este 
material de manera progresiva.

Una de las indicaciones aportadas por dicha resolución es la de “crear planes de acción 
para la eliminación segura de amianto de los edificios públicos y de aquellos en los que se 
prestan servicios de acceso público antes de 2018, y a facilitar información y orientación 
para alentar a los propietarios privados de viviendas a auditar y evaluar el riesgo de las 
mismas en busca de materiales con amianto”.

La eliminación de materiales con amianto de edificaciones esta reglado a través del Real 
Decreto 396/2006, unicamente ejecutable por las empresas inscritas en el Registro de 
Empresas con riesgos por Amianto (RERA). El coste para la retirada de estos materiales es 
importante, ya que son residuos peligrosos, de acuerdo con la Orden MAM 304/2002, y su 
transporte, por parte del gestor autorizado, debe organizarse de conformidad con la 
legislación de transporte de mercancías peligrosas. Así como el tratamiento y eliminación de 
residuos.

Muchas de estas construcciones se encuentran en zonas con las rentas mas bajas de la 
ciudad, lo que sumado a la fuerte inversión que requieren este tipo de actuaciones, hace 
que muchas continuidades de propietarios pospongan la retirada de elementos de amianto 
en mal estado, poniendo en riesgo su salud, así como la del entorno.

Alcoy cuenta con un parque inmobiliario con numerosas construcciones con cubiertas o 
cerramiento de amianto, muchos de ellos en un estado de conservación crítico, siendo 
peligroso cuando se rompe, así como nocivo cuando se degrada por su antigüedad. Como 
por ejemplo los edificios “EL Castellar”, construcción del año 1980 y muy cercana del IES 
Batoi.

El Ayuntamiento de Alcoy, ha puesto en marcha diferentes líneas de ayudas para la 
rehabilitación y mejora energética de edificios y viviendas. 

Por ello, en consonancia con las directrices europeas y la protección de la salud publica, 
gane peso, una linea la idea de lanzar desde el OHMA, una linea de ayudas especifica que 
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apoye e incentive la eliminación de este tipo de elementos, con especial urgencia, aquellos 
que se encuentran en un estado de conservación deficitario.

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal VOX Alcoy presenta para su aprobación por el 
Ayuntamiento en Pleno, la adopción de los siguientes puntos de acuerdo:

Primero.- Que el Gobierno Local, elabore, un inventario-mapa de inmuebles públicos y 
privados que contengan amianto o sean susceptibles de contenerlo. En el caso de los 
privados, se estudiara la concesión de bonificaciones y ayudas que hagan posible su 
retirada.

Segundo.- Que el Gobierno Local requiera un informe sobre la cantidad y situación de las 
conducciones de agua potable de fibrocemento y de plomo o componentes de plomo, 
existentes en las redes de agua del municipio.

Tercero.- Informar en el Consell de Medi Ambient de las decisiones y acciones realizadas.

Cuarto.- Instar a otras administraciones competentes a informar del contenido del amianto y 
derivados en edificios de su propiedad (falsos techos, suelos de amianto, paneles, cubiertas 
de fibrocemento, tuberías bajantes de agua, jardineras, canalones, etc.). Especialmente 
colegios, institutos y centros de salud, que deberán ser incluidos en el inventario municipal y 
en el caso de contar con elementos relacionados con el amianto, se instará a la 
administración correspondiente a su eliminación.”

15. 26428/2023 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
MOCIÓ INSTAL·LACIÓ AÏLLADA D'AUTOCONSUM (FOTOVOLTAICA, ETC.) PER A 
IL·LUMINACIÓ I INSTAL·LACIÓ DE CÀMERES DE SEGURETAT, EN LA TOTALITAT DE 
LA VIA VERDA D'ALCOI
Sr. alcalde:
Aquesta també passava a Declaració Institucional.

Sra. Peidro:
Gracias Sr. Alcalde. Buenos días. Los puntos de acuerdo al final quedan redactados de la 
siguiente forma:

La Sra. Peidro, concejal del grupo político VOX ALCOY, lee los puntos de acuerdo de la 
siguiente Declaración Institucional.

Exposición de motivos

Nuestra Vía Verde es un sendero entre pinos, túneles y viaductos, que discurre sobre los 
vestigios del antiguo trazado ferroviario que atraviesa el Parque Natural de la Font Roja.
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Desde El Salt hasta La Canal nos encontramos con: el viaducto sobre el Río Barchell, el 
Puente de las 7 lunas, viaducto sobre el Río Polop y el de Sant Antoni que salva el barranco 
del mismo nombre.

Increíbles vistas del Parque Natural de la Font Roja y del Parque Natural de la Sierra de 
Mariola.

Trazado ideal para disfrutar con la familia, pues está adaptado para carros de bebé, 
personas con movilidad reducida, asequible tanto para niños pequeños como para personas 
de edad avanzada.
Su combinación de asfalto y tierra compacta hace que ciclistas y senderistas disfruten por 
igual.

Y sus túneles, que imprimen un mayor encanto si cabe, aunque en la actualidad estos tienen 
iluminación, el resto de la vía verde no dispone de ella.

Son cientos los usuarios diarios de la vía verde, no importa la época del año y la iluminación 
en su totalidad algo muy demandado.

Es precisamente la facilidad de su recorrido lo que la hace practicable a cualquier hora del 
día. Y de ahí la necesidad de iluminación, puesto que en invierno anochece mucho antes, y 
esta iluminación aumentaría la tranquilidad y seguridad de los usuarios. Además de la 
inclusión de cámaras de seguridad, como se ha hecho en otros municipios, no sólo para 
evitar actos vandálicos, sino para poder, en caso que sea necesario, socorrer a corredores, 
viandantes o ciclistas accidentados o con algún tipo de problema.

Conociendo la existencia de un proyecto de “acondicionamiento y mejora de plataforma de 
vía verde en tramo de continuidad entre los municipios de Ibi y Alcoy y formación de dos 
zonas de merendero con estacionamiento y zona de juegos BMX kids en Alcoy”

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal VOX Alcoy presenta para su aprobación por el 
Ayuntamiento en Pleno, la adopción de los siguientes puntos de acuerdo:

Primero- Que el departamento responsable estudie la viabilidad de incluir estas propuestas 
en el proyecto citado anteriormente.

Segundo- Que en el caso de no poder ser incluidas, el departamento responsable proceda 
a buscar aquellas subvenciones y/o ayudas que se adapten a estos proyectos y faciliten su 
financiación.

16. 26431/2023 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
MOCIÓ PER A POTENCIAR LA CREACIÓ DE COMUNITATS ENERGÈTIQUES 
EN EL MUNICIPI
El grup polític GUANYAR ALCOI, presenta la moció següent:
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«Les comunitats energètiques són entitats jurídiques que es constitueixen sota el concepte 
de l'autoconsum energètic local i contribueixen a accelerar la transició cap a un sistema 
energètic sense emissions de CO2

FUNDAMENTOS

En el marc jurídic espanyol, en el Reial decret llei 23/2020, de 23 de juny, pel qual s'aproven 
mesures en matèria d'energia i en altres àmbits per a la reactivació econòmica, mitjançant la 
modificació de diversos articles de la Llei 24/2013, de 26 de desembre, del Sector Elèctric, 
es defineixen les Comunitats d'Energies Renovables com a “entitats jurídiques basades en 
la participació oberta i voluntària, autònomes i efectivament controlades per socis o 
membres que estan situats en les proximitats dels projectes d'energies renovables que 
siguen propietat d'aquestes entitats jurídiques i que aquestes hagen desenvolupat, els socis 
o els membres de les quals siguen persones físiques, pimes o autoritats locals, inclosos els 
municipis i la finalitat primordial dels quals siga proporcionar beneficis mediambientals, 
econòmics o socials als seus socis o membres o a les zones locals on operen, en lloc de 
guanys financers.” Per tant, aquestes comunitats poden basar-se en instal·lacions de 
qualsevol sector energètic, sempre que siga renovable. Es tracta d’eines de producció 
energètica per a ús propi, individual o col·lectiu.
En una comunitat energètica, el consumidor d'energia passa a ser protagonista. La relació 
que manté la ciutadania amb l'energia canvia, ja que, els qui fins ara han sigut simples 
consumidors, formant part d'una comunitat energètica, comencen a produir energia i a 
repartir-la entre la comunitat. Estaríem parlant, per tant, d'autoconsum i generació 
distribuïda.
Les comunitats energètiques poden dur a terme múltiples activitats: produir, consumir, 
emmagatzemar, compartir o fins i tot vendre energia, sempre que els beneficis econòmics 
revertisquen en la millora de la comunitat o de la zona en la qual opera.
L'objectiu primordial d'aquest sistema d'obtenció d'energia permet aprofitar els recursos 
renovables allí on estan i ofereix una sèrie de beneficis mediambientals, econòmics i socials.
Al contrari d'apostar per les grans instal·lacions de macro-plantes desenvolupades a 
esquena de la ciutadania, les comunitats energètiques contribueixen a la democratització en 
la implantació de les renovables. La seua instal·lació en el mateix lloc en el qual serà 
consumida l'energia, evita el terrible impacte sobre el medi ambient que suposen les vies 
d'evacuació i transport d'energia entre les macro-plantes de generació, normalment 
projectades en paratges naturals, i els centres de consum, molt allunyats d'aquestes.
També constitueixen una alternativa d'inversió col·lectiva per al desenvolupament de les 
energies netes.
La seua contribució als baixos preus en la factura contribueix a la lluita contra la pobresa 
energètica.
El desenvolupament de l'economia local és un dels factors que es veuen beneficiats amb la 
potenciació de la comunitat energètica local i els beneficis repercuteixen directament en la 
majoria de la comunitat de la localitat.
En definitiva, les comunitats energètiques són una forma moderna de conceptuar la 
generació i la distribució de l'electricitat; col·loquen en el centre el benefici de la comunitat i 
les seues sostenibilitat mediambiental, social i econòmica.
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En la conjuntura actual és important que el nostre municipi estiga preparat com més prompte 
millor per a estimular el desenvolupament de comunitats energètiques per a així aprofitar la 
disponibilitat de fons europeus en els pròxims anys.
L'impuls de les autoritats municipals és molt important per a oferir assessorament, estimular 
la constitució de comunitats energètiques, facilitar els tràmits i donar l'oportunitat de 
participar en sectors socials de baixes rendes. Per això, aquest ajuntament ha de 
desenvolupar la seua pròpia estratègia de promoció d'aquestes comunitats, establint com 
promocionar-les i potenciar-les, com assessorar la ciutadania i arribar a acords amb altres 
administracions per a impulsar aquesta via de desenvolupament de les energies renovables 
en el nostre municipi.

 Es per això que plantegem els següents punts d’acord:

PRIMER.- Estudiar les vies adequades per a proporcionar assessorament i facilitats 
a la ciutadania i a les pimes en matèria de desenvolupament de comunitats 
energètiques. També en el referit a subvencions disponibles i a la promoció de 
comunitats energètiques en el municipi.

SEGON.-  L’Ajuntament buscarà la col·laboració del Consell de la Generalitat 
Valenciana per a dur a terme una part dels objectius proposats.»

Sr. Rodríguez:
Passe a llegir, gràcies. Sr. Alcalde, passe a llegir els punts d’acord.

El Sr. Rodríguez, portaveu del grup polític GUANYAR ALCOI, llig els punts d’acord de la 
moció.

Sr. Alcalde:
Iniciem el debat. 

Sra. Peidro:
Gracias de nuevo, Sr. Alcalde. Se nos acusa de negacionistas en cuanto al cambio 
climático, permítanme decirles que, si la ciencia avanza ha sido gracias a discrepar. El 
planeta se calienta, SI, pero que esto se deba a la actividad humana… Hay muchos 
científicos que no están de acuerdo y que nos atribuyen muy poca relevancia en este 
asunto. Por ello en VOX denunciamos que se cargue a los españoles con la responsabilidad 
del “peso de la transición ecológica. En VOX defendemos la naturaleza, “la España Verde”, 
por lo tanto apostamos por demostrar el potencial de nuestro país para conseguir una 
energía barata, sostenible, eficiente y limpia, con el objetivo de garantizar unos precios de la 
luz asequibles para las familias y las empresas españolas. ¿Cuáles son las propuestas para 
conseguir este objetivo? En primer lugar, apostar por las energías renovables, pero desde 
una perspectiva realista. En España asistimos a la multiplicación de macro proyectos de 
energías renovables. Desde VOX estamos totalmente en contra de estos macro proyectos 
que no persiguen más que la especulación del suelo agrario. Por ello, es necesario adoptar 
medidas que ordenen y planifiquen la implantación de este tipo de energías. En este 
sentido, Vox apuesta por una acción coordinada en parlamentos autonómicos y municipios 

https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion


Ajuntament d’Alcoi

Document firmat electrònicament (RD 1671/2009). L’autenticitat d’aquest document pot ser comprovada per mitjà del CSV: 
15250124140152273652 en https://sedeelectronica.alcoi.org/validacion
Plaça d’Espanya, 1 – Tel. 965 53 71 00 – Fax 965 53 71 61 –  e-mail ajualcoi@alcoi.org – web 
http://www.alcoi.org

para establecer los controles necesarios de preservación del medio ambiente y de usos del 
suelo. Votaríamos a favor de esta moción, pero Guanyar no especifica cuáles son los 
aspectos legales, técnicos y económicos que hay que tener en cuenta, como tampoco alude 
a la preservación de los usos del suelo, esto nos genera dudas e incertidumbre, por lo que 
nos abstendremos. 

Sra. Payá:
Gracias Alcalde. Buenos días. Las comunidades energéticas nos parece una de las 
opciones más viables para reducir los costes de la energía de las familias, pero el hecho de 
pagar menos por el coste de energía, pues también repercute en las empresas haciéndolas 
más viables y más competitivas y nos parece esto fundamental en un momento en que 
además la lucha contra el cambio climático es una prioridad global, sin embargo en estos 
momentos hay un total desconocimiento sobre su constitución y su funcionamiento, sabedor 
de este problema, el Partido Popular apuesta por facilitar los tramites necesarios para la 
constitución de comunidades energéticas y además crear línea de subvención para 
cofinanciar las inversiones necesarias, así lo llevaba en el programa electoral el Partido 
Popular de la Comunidad Valenciana a las elecciones autonómicas, por tanto, pues creemos 
en la importancia de ofrecer asesoramiento y estímulos para la creación de comunidades 
energéticas facilitando los trámites. El Alcoy, hasta donde sabemos, se estaban 
constituyendo dos comunidades energéticas, de carácter eminentemente industrial, uno en 
el polígono de Cotes Altes y otro en el polígono de Cotes Baixes, no obstante, 
desconocemos en que situación se encuentran ahora mismo, y si además de estas 2 hay 
algún intento de constitución de comunidad energética por parte de ciudadanos, y por otro 
lado, en la pasada legislatura, hace unos meses, a las preguntas del actual concejal de 
Transición Energética, el entonces concejal de Área, Sr. Segura, reconocía que ni tan 
siquiera, ni todos los particulares ni todas las empresas solicitaban las bonificaciones 
fiscales que contemplan algunos impuestos municipales por la implantación de energías 
renovables, esto evidencia pues la falta de información y como consecuencia, la falta de 
interés, por ello, nosotros, presentamos una enmienda al primer punto de la moción que 
creemos que lo completa y que contiene pues todo lo que debería reunir esa vía que se va a 
estudiar, esa herramienta, para dar impulso a la creación de comunidades energéticas y al 
consumo de energías renovables que quedaría como siempre: “Estudiar las vías adecuadas 
para que informen, atiendan y acompañen a particulares, familias y PYMES, en la 
tramitación de todas las bonificaciones y ayudas existentes en el ámbito local, autonómico y 
nacional, en relación con el suministro energético así como en auto consumo, ahorro, 
eficiencia y rehabilitación energética”. Creemos que debemos de aprovechar al máximo las 
fuentes de energía limpias y renovables y fomentar la eficiencia energética, el 
asesoramiento a las familias y a las PYMES, son esenciales, para que puedan avanzar, dar 
pasos concretos hacia la sostenibilidad y la eficiencia energética. 

Sra. Elisa Guillem:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia a totes i tots. Abans de res, li demanaria, per favor, a la Sra. 
Payá, que ens passara, ara mateix, per whatsapp, aquesta, aquesta esmena, i així poder 
mirar-la tranquil·lament, perquè és que moltes vegades ho diem ací tot in voce i no acabem 
de saber exactament que és el que estem dient. Bé, la veritat és que estic bastant contenta 
de veure que aquesta moció arriba ací i més o menys tots anem una miqueta agafats de la 
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mà, tots en som conscients, o quasi tots som conscients de les necessitats que té el planeta 
i no tan sols el poble d’Alcoi d’avançar cap a un sistema energètic sostenible. I aquesta és 
una de les prioritats que té aquest govern, entre altres coses perquè, per una banda, 
comporta una millora de la qualitat de vida de totes les persones, una millora en la cura del 
nostre planeta, encara que ací tenim alguns que ens conviden a utilitzar el cotxe perquè el 
CO  és l’aliment de les plantes i perquè representa un estalvi en la factura molt important, i 
això també és important. Com sembla que no s’ha assabentat o que nosaltres no hem sabut 
dir-ho, el passat 22 de maig, aquest Ajuntament va ser un dels 6 seleccionats per a formar 
part de la primera acceleradora de comunitats energètiques locals, d’AVAESEN, que és una 
associació, sense ànim de lucre, i precisament ací, com que vostés i la resta estaven 
comentant, per aquesta manca d’aspectes legals i tècnics, precisament estem anant a 
informar-nos a aquells que en saben més, això és el que estem fent, estem anant a 
informar-nos. I, bé, aquest pla comportava 3 formacions, que eren una els grups motors i 
models de participació, estudis tècnics i petició de permisos i com aconseguir el teu 
finançament, instal·la i gestiona la teua CEL. Per cert, aquesta última es farà a finals 
d’aquest mes d’octubre, ací estem nosaltres d’acord. Aquesta última formació a la qual, 
personalment, també assistiré, l’objectiu d’aquest programa és fer costat al major nombre 
possible de comunitats energètiques locals i tant siguen industrials com siguen particulars, i 
coliderar la transició energètica amb la ciutadania, els governs locals i les empreses, ajudar 
davant les barreres que puguen trobar i formar part de l’ecosistema de comunitats 
energètiques de l'HAP, de comunitats energètiques locals. Nosaltres hem defensat que 
abans les teulades que els bancals des del principi, deixant clara la nostra postura davant 
les macroplantes. Per tant, com podreu veure, el model que estem seguint és precisament el 
model que vostés proposen, però no és tan ràpid. Primerament, el govern necessita 
assabentar-se bé com funcionen les CEL, que és un poc el que estem comentant ací tots, i 
com implantar-les a la nostra ciutat, per a després poder fer projectes que puguen engrescar 
els diferents veïnats dels diferents barris de la nostra ciutat. I és per això que acceptem 
nosaltres aquesta moció, perquè de fet ho estem fent ja, ja que estem estudiant com fer-les i 
ho estem fent de la mà dels experts. I tinguen clar que el nostre objectiu és l’agenda 2030, i 
sí que li demane, per favor, a la Sra. Payá, que ens facilite això i ara ens ho mirem, d’acord?

Sra. Rodríguez:
D’acord, gràcies. A veure, veig que anem pel bon camí, perquè la intenció de la moció no 
era fer una proposta que diguérem tècnica, estudiada, detallada. Precisament, per això 
anime un poc que m’escolte la companya de VOX perquè el que sí que tenim molt clar és 
que el funcionament de les comunitats energètiques està sent molt vàlid en molts pobles del 
conjunt del País Valencià. Hi ha experiències a Crevillent, la més propera, en què aquestes 
comunitats energètiques funcionen. L’únic que preteníem amb la moció és que hi haguera 
continuïtat d’algunes de les coses que ja ha fet l’Ajuntament d’Alcoi. I és veritat que cal fer 
un reconeixement al company Jordi Segura que, al seu moment, quan era l’encarregat de 
dur a terme la comunitat que es va fer, com ha dit Amalia, a Cotes Altes i Cotes Baixes. Però 
aquest procés es va iniciar, ha quedat ací, aïllat, caldria anar-hi, i veig que la pretensió del 
govern és anar més lluny; per això, m’alegre moltíssim de continuar assessorant, de 
continuar informant, de continuar fent un seguiment de la necessitat que cada vegada hi 
haja més comunitats energètiques que, en definitiva, són entitats jurídiques que es 
constitueixen sota el concepte de l’autoconsum energètic local i contribueixen a accelerar, 
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com deies tu, la transició cap a un sistema energètic sense emissions, d’acord? Al contrari 
de l’aposta per les grans instal·lacions de macroplantes desenvolupades a esquena de la 
ciutadania, que és la referència que feia també VOX. Nosaltres també estem en contra 
d'aquestes macroplantes. Doncs bé, aquestes comunitats locals són una alternativa més 
propera, d’acord?, i més ecològica per a poder consumir energia. La distribució, a més, 
aplica baixos preus, és a dir, aconsegueix que, a més que el consumidor siga generador, 
propietari i consumidor, la factura siga més baixa i això va contra la lluita..., lluita contra la 
pobresa energètica. En definitiva, hi ha una sèrie d’avantatges que són..., que mereixen 
l’impuls dels ajuntaments, sobretot l’impuls, que són les entitats que poden assessorar, ja 
veuríem quin departament, això és qüestió del govern municipal, si Medi Ambient o si..., amb 
alguna persona especialitzada dintre de la Regidoria d’Energia, i veure la possibilitat de tirar 
endavant més projectes. Era l'última pretensió de la moció perquè, evidentment, això ho 
deixem en mans dels tècnics. El que sí que volem és estrènyer el govern municipal perquè 
no s’acomode i no fer més polítiques d’aquest aspecte ecològic que tanta falta fan, d’acord? 
Res més.

Sr. Alcalde:
Passem al següent torn d’intervencions.

Sra. Peidro:
Bueno, en el caso que nos compete, ya que, según la Sra. Guillem ha dicho, se están 
informando sobre este tema, entonces, bueno, nosotros condicionamos nuestro cambio de 
voto a que toda esa información se nos haga extensiva a todos los grupos políticos. 
También decirle, que bueno, que parece que, me alegro que le hayan encantado las 
declaraciones del CO2, pero que, sin embargo, obvia que para construir las baterías de los 
coches eléctricos, el consumo de luz es desorbitado y me extraña que…, no sé si habrá 
visto las imágenes de las condiciones de trabajo, por ejemplo, de las minas de cobalto, 
simplemente esa apreciación. 

Sra. Payá:
Gracias de nuevo. Bueno, pues me alegro que esté, estén en el camino de promocionar y de 
impulsar las energías renovables y la constitución de comunidades energéticas. Solo poner 
una pega, me parece que Compromís ha mimetizado al 100% con sus socios de gobierno, 
porque eso de “estem fent-ho”, se ha escuchado demasiadas veces en este salón de 
plenos, solamente ruego que se…, realmente vaya adelante todo y que se convierta en una 
realidad. Gracias.

Sra. Elisa Guillem:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde. Bé, estem fent-ho perquè és veritat, vull dir, igual vosté 
preferiria que estiguérem ací pegant-se, però no és el cas. Tots tenim veu pròpia, com pot 
veure. I, de fet..., bé, vostés també tenen coses amb les quals estan d’acord i altres amb les 
quals no estan d’acord, amb els seus socis, tant a València com..., com estaven intentant 
també instar-ho a Madrid. Sr. Rodríguez, nosaltres acceptem la seua esmena. Sr. 
Rodríguez, no cal que ens estrenya tant, de veritat, que, com veu, ja estàvem ací i, de fet, fa 
tres mesos que nosaltres acabem d’entrar i ja estem preparant noves propostes per tal de 
lluitar contra el canvi climàtic i quan estiguen, les durem davant del plenari i davant de tots 
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vostés, perquè puguen assabentar-se’n.  I per a mi és, sincerament, un orgull poder estar 
ací, ara mateix, i veure que, precisament, en la lluita contra el canvi climàtic sembla que 
anem tots a l’una o quasi tots.

Sr. Rodríguez:
Sí, acabe ràpidament. Bé, que quede clar que accepte i afegisc a la moció, la proposta del 
Partit Popular. I, Sra. Elisa, evidentment, estrenyeré, però ajudaré al mateix temps, per a fer 
realitat els canvis que necessita aquesta ciutat per acoblar-se a les necessitats de la 
transició ecològica. Per tant, l’anime, l’ajudaré en tot el possible, però continuaré estrenyent. 
Tinga clar que la meua funció, des de l’oposició, és exigir, al mateix temps, de fer-ho de 
manera positiva. Res més.

Sr. Alcalde:
Gràcies, passem a la votació.

Seguidament, se sotmet a votació la moció presentada pel grup polític GUANYAR ALCOI, 
que incorpora l’esmena proposada pel grup polític POPULAR, i que queda en els termes 
següents:

«Les comunitats energètiques són entitats jurídiques que es constitueixen sota el concepte 
de l'autoconsum energètic local i contribueixen a accelerar la transició cap a un sistema 
energètic sense emissions de CO2

FUNDAMENTOS

En el marc jurídic espanyol, en el Reial decret llei 23/2020, de 23 de juny, pel qual s'aproven 
mesures en matèria d'energia i en altres àmbits per a la reactivació econòmica, mitjançant la 
modificació de diversos articles de la Llei 24/2013, de 26 de desembre, del Sector Elèctric, 
es defineixen les Comunitats d'Energies Renovables com a “entitats jurídiques basades en 
la participació oberta i voluntària, autònomes i efectivament controlades per socis o 
membres que estan situats en les proximitats dels projectes d'energies renovables que 
siguen propietat d'aquestes entitats jurídiques i que aquestes hagen desenvolupat, els socis 
o els membres de les quals siguen persones físiques, pimes o autoritats locals, inclosos els 
municipis i la finalitat primordial dels quals siga proporcionar beneficis mediambientals, 
econòmics o socials als seus socis o membres o a les zones locals on operen, en lloc de 
guanys financers.” Per tant, aquestes comunitats poden basar-se en instal·lacions de 
qualsevol sector energètic, sempre que siga renovable. Es tracta d’eines de producció 
energètica per a ús propi, individual o col·lectiu.
En una comunitat energètica, el consumidor d'energia passa a ser protagonista. La relació 
que manté la ciutadania amb l'energia canvia, ja que, els qui fins ara han sigut simples 
consumidors, formant part d'una comunitat energètica, comencen a produir energia i a 
repartir-la entre la comunitat. Estaríem parlant, per tant, d'autoconsum i generació 
distribuïda.
Les comunitats energètiques poden dur a terme múltiples activitats: produir, consumir, 
emmagatzemar, compartir o fins i tot vendre energia, sempre que els beneficis econòmics 
revertisquen en la millora de la comunitat o de la zona en la qual opera.
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L'objectiu primordial d'aquest sistema d'obtenció d'energia permet aprofitar els recursos 
renovables allí on estan i ofereix una sèrie de beneficis mediambientals, econòmics i socials.
Al contrari d'apostar per les grans instal·lacions de macro-plantes desenvolupades a 
esquena de la ciutadania, les comunitats energètiques contribueixen a la democratització en 
la implantació de les renovables. La seua instal·lació en el mateix lloc en el qual serà 
consumida l'energia, evita el terrible impacte sobre el medi ambient que suposen les vies 
d'evacuació i transport d'energia entre les macro-plantes de generació, normalment 
projectades en paratges naturals, i els centres de consum, molt allunyats d'aquestes.
També constitueixen una alternativa d'inversió col·lectiva per al desenvolupament de les 
energies netes.
La seua contribució als baixos preus en la factura contribueix a la lluita contra la pobresa 
energètica.
El desenvolupament de l'economia local és un dels factors que es veuen beneficiats amb la 
potenciació de la comunitat energètica local i els beneficis repercuteixen directament en la 
majoria de la comunitat de la localitat.
En definitiva, les comunitats energètiques són una forma moderna de conceptuar la 
generació i la distribució de l'electricitat; col·loquen en el centre el benefici de la comunitat i 
les seues sostenibilitat mediambiental, social i econòmica.
En la conjuntura actual és important que el nostre municipi estiga preparat com més prompte 
millor per a estimular el desenvolupament de comunitats energètiques per a així aprofitar la 
disponibilitat de fons europeus en els pròxims anys.
L'impuls de les autoritats municipals és molt important per a oferir assessorament, estimular 
la constitució de comunitats energètiques, facilitar els tràmits i donar l'oportunitat de 
participar en sectors socials de baixes rendes. Per això, aquest ajuntament ha de 
desenvolupar la seua pròpia estratègia de promoció d'aquestes comunitats, establint com 
promocionar-les i potenciar-les, com assessorar la ciutadania i arribar a acords amb altres 
administracions per a impulsar aquesta via de desenvolupament de les energies renovables 
en el nostre municipi.

 Es per això que plantegem els següents punts d’acord:

PRIMER.- Estudiar les vies adequades perquè informen, atenguen i acompanyen a 
particulars, famílies i PIMES, en la tramitació de totes les bonificacions i ajudes 
existents en l'àmbit local, autonòmic i nacional, en relació amb el subministrament 
energètic així com en autoconsum, estalvi, eficiència i rehabilitació energètica

SEGON.-  L’Ajuntament buscarà la col·laboració del Consell de la Generalitat 
Valenciana per a dur a terme una part dels objectius proposats.»

El Ple de la Corporació, per unanimitat dels seus assistents, amb els vots a favor dels 
regidors dels grups polítics SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3), VOX 
ALCOY (3) i GUANYAR ALCOI (2), aprova la moció presentada i que incorpora l’esmena 
plantejada pel grup polític POPULAR.
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17. 26457/2023 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
MOCIÓ IMPULS Al PROCÉS DE NEGOCIACIÓ DEL REGLAMENT DE CARRERA 
PROFESSIONAL HORITZONTAL I AVALUACIÓ DE L’ACOMPLIMENT A 
L’AJUNTAMENT D’ALCOI, ARTICULANT EL CONTINGUT DE LES SEUES PROPOSTES 
I EL MARC DEL SEU DEBAT, A L’EMPARA DELS TERMES ESTABLITS EN LA 
NORMATIVA BÀSICA ESTATAL I AUTONÒMICA QUE LI SÓN APLICABLES.
El grup polític GUANYAR ALCOI presenta la moció següent: 

“EXPOSICIÓ DE MOTIUS
1. El Reial Decret Legislatiu 5/2015, de 30 octubre, pel qual s’aprova el Text Refós de la Llei 
de l’Estatut Bàsic de l’Empleat públic (TREBEP), té el caràcter de norma estatal bàsica per a 
totes les administracions públiques espanyoles, exigeix l’adaptació i ajustament de la 
legislació de  la funció pública valenciana a les previsions bàsiques de la llei estatal. En 
concret, regula la carrera professional del personal funcionari de carrera i estableix que:
article 16

1. Els funcionaris de carrera tindran dret a la promoció professional.
2. La carrera professional és el conjunt ordenat d’oportunitats d’ascens i expectatives de 

progrés professional d’acord amb els principis d’igualtat, mèrit i capacitat. Amb aquesta 
finalitat, les Administracions Públiques promouran l’actualització i perfeccionament de la 
qualificació professional dels seus funcionaris de carrera.
art ícle 20

1. Les Administracions Públiques establiran sistemes que permeten l’avaluació del treball 
dels seus empleats.
L’avaluació del treball és el procediment mitjançant el qual es mesura i valora la conducta 
professional i el rendiment o l’assoliment de resultats.

2. Així mateix, l’aprovació de la Llei 10/2010, de 9 de juliol, de la Generalitat, d’ordenació i 
gestió de la funció pública valenciana, ja va representar el primer pas, necessari per a la 
implantació de la carrera professional horitzontal en les Administracions incloses en el seu 
àmbit d’aplicació. Aquest pas s’ha vist confirmat amb l’aprovació de la Llei 4/2021, de 16 
d’abril, de la Generalitat Valenciana, de la Funció Pública Valenciana, que manté la 
regulació de la promoció professional de les empleades i empleats públics, concebuda no 
tan sols com un dret d’aquests, sinó també com una necessitat estructural de qualsevol 
sistema d’organització, de la qual no són alienes les administracions públiques valencianes; 
i, per això, element clau de qualsevol política d’ordenació de personal, constituint un aspecte 
fonamental que dota de contingut el nou model de funció pública valenciana iniciat amb 
aquesta llei.

3. Els diferents reglaments implantats en altres ajuntaments de la Comunitat Valenciana per 
a la gestió de la carrera professional coincideixen en la necessitat d’avaluar, analitzar i 
valorar
l’actuació del personal empleat públic: la seua trajectòria i actuació professional, la qualitat 
dels treballs realitzats, la formació i actualització dels coneixements, la implicació amb els 
objectius i fins de l’administració pública. Així, l’aposta conjunta carrera professional-
avaluació del treball comporta, en la pràctica, un binomi clau per a optar i apostar per una 
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administració pública més professional i exigent amb ella mateixa i més compromesa amb la 
qualitat dels serveis oferits a la ciutadania.

4. Des que el 26 de febrer de 2020 s’acordara en Mesa de Negociació iniciar, entre altres 
assumptes, el procés de negociació del Reglament de Carrera Professional Horitzontal en 
aquest Ajuntament, és constatable que per part del govern anterior no va haver-hi interés ni 
voluntat durant tota la legislatura, per a negociar aquesta matèria amb la representació 
sindical de l’Ajuntament. Tampoc la configuració d’un nou govern municipal, ha representat 
cap avanç en la negociació. Es mantenen posicions i propostes que se situen en els marges 
de la norma pel que fa al seu contingut reglamentari; i fora de la realitat quant a la seua 
proposta econòmica. Desconeixem, d’altra banda, si el govern disposa ja d’informes 
econòmics, tècnics, jurídics, procedimentals que recullen les condicions necessàries per a 
donar viabilitat a la implantació i desenvolupament de la CPH.

Aquesta laxitud respecte de l’acostament als estàndards inclosos en reglaments d’altres 
ajuntaments i de la Generalitat, culmina amb el no-compliment de la sentència del Jutjat 
contenciós administratiu que, davant el recurs interposat per un treballador municipal, va 
fixar mitjançant sentència de novembre de 2022, un termini de sis mesos a fi que 
l’Ajuntament d’Alcoi aprovara el reglament de desenvolupament de la Carrera Professional 
Horitzontal. Aquest termini es va esgotar el mes de maig passat. Mentre altres ajuntaments 
amb sentències similars, sí que han donat compliment a les seues respectives sentències 
negociant i arribant a un Acord en el període donat de 6 mesos, el govern d’Alcoi ha alentit 
el procés de negociació i s’ha refugiat en una proposta que resulta inacceptable des de 
qualsevol punt de vista.

Per tot això, la Junta de Personal i el Comité d’Empresa presentem aquesta moció i 
proposem al Ple que s’adopten els següents:

ACORDS
PRIMER. Impulsar un procés real de negociació sobre el Reglament de Carrera Horitzontal 
Professional i Avaluació del treball i rendiment, articulant el contingut de les seues propostes 
i el marc del debat, a l’empara dels termes establits en la normativa bàsica estatal i 
autonòmica d’aplicació.

SEGON. Promoure l’homogeneïtat amb altres ajuntaments de la Comunitat Valenciana 
(Sagunt, Benidorm, València...) quant als instruments i procediments per a l’avaluació del 
treball i el desenvolupament de la carrera professional, així com pel que fa a l’import del 
complement de carrera. Tot això per a contribuir a l’harmonització del nou model de funció 
publica valenciana que estableix la Llei 4/2021 i per a evitar discriminacions i greuges entre 
poblacions, entre la ciutadania i en l’ocupació pública.

TERCER. Que el govern sol·licite tots els informes tècnics, econòmics, jurídics i 
procedimentals que siguen necessaris per a poder promoure i implantar el Reglament de 
Carrera Horitzontal i avaluació del treball a l’Ajuntament d’Alcoi, donant trasllat puntual de 
tots aquests a la representació sindical d’aquest Ajuntament.”
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Sr. Alcalde:
Crec que llegirà la proposta un representant dels treballadors. Ara, un moment, li porten el 
micro. 

Como representante sindical de los trabajadores del Ayuntamiento de Alcoy actúa la Sra. 
Rosana Costa Navarro. 

Sra. Costa:
Buenos días. Buenos días, gracias Alcalde por darnos la palabra. ¿No se si disponemos de 
un minuto de reloj antes de entrar a la lectura de los puntos de acuerdo que se proponen o 
no?

Sr. Alcalde:
Bé, el procediment és llegir el contingut de la moció.

Sra. Costa:
Entonces leo los puntos de acuerdo.

Sr. Alcalde:
Perquè és prou..., prou explícita, a més, en el seu contingut. 

Sra. Costa:
Vale, de acuerdo, simplemente, en todo caso, en nombre de la representación sindical, 
agradecer al grupo municipal de Guanyar Alcoi que haya asumido esta moción. Decir que la 
negociación colectiva es el camino para que el derecho a la carrera profesional horizontal 
pueda ser un derecho a ejercer por el conjunto de los trabajadores y trabajadoras de este 
Ayuntamiento y por eso la Junta de Personal y el Comité de Empresa de este Ayuntamiento 
proponemos se debata y se adopte los siguientes puntos de acuerdo por parte de la 
Corporación municipal. 

La Sra. Costa, com a representant sindical dels treballadors de l’Ajuntament d’Alcoi, llig els 
punts d’acord de la moció.

Sr. Alcalde:
Moltes gràcies. Iniciem el debat.

Sr. Carlos J. García:
Buenos días a todos los asistentes a este pleno y a los que nos siguen por las redes 
sociales. En la administración pública, está bien que se reconozca y se premie al empleado 
público que aumente su productividad y vayan mejorando su trabajo a lo largo de los años 
porque de esta forma se consigue que la administración funcione bastante mejor. La Carrera 
Horizontal, según la Ley 10/2010, de 9 de julio, de ordenación y gestión de la Función 
Pública Valenciana, consiste en la progresión profesional a través de un sistema de grados, 
sin necesidad de cambiar de puesto de trabajo y eso nos parece bien como ya hemos 
señalado anteriormente, pero en el capítulo III regula un nuevo sistema retributivo para los 
funcionarios públicos. Una de las principales novedades es la introducción de una 
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retribución complementaria vinculada a la carrera profesional horizontal de los funcionarios 
públicos y eso, tal y como están las cuentas en nuestro ayuntamiento, puede ser un gasto 
difícilmente asumible por la administración. Como se suele decir, la experiencia es un grado, 
y está muy bien que se valore a un funcionario por su experiencia, su productividad y su 
empeño por desarrollar su trabajo lo mejor posible y aunque el derecho de acceso al 
sistema de carrera horizontal es voluntario, vemos correcto que se valore al personal de 
esta casa como se merece. Visto lo expuesto por las organizaciones sindicales no será VOX 
el que paralice esta propuesta ya que desde VOX pensamos que es lo mas justo para 
nuestros funcionarios, aunque también reclamamos que se destine una partida 
presupuestaria a tal efecto. A raíz de que en otros ayuntamientos esto se viene aplicando 
desde hace mucho tiempo, lo mas importante aquí es que los funcionarios empiecen a 
recibir lo que les corresponde y por ello vamos a votar a favor.

Sr. Carbonell:
Muy buenos días. Muchas gracias Alcalde. En primer lugar agradecer a Guanyar por 
presentar esta moción y dar voz a los sindicatos, los cuales desde aquí quiero saludar y 
agradecer su presencia al igual que decirles que desde el Partido Popular tendrán nuestro 
apoyo y voto favorable en este tema tan importante como es la Regulación de la Carrera 
Horizontal. Una vez mas nos encontramos ante la típica actitud de dejadez de este gobierno. 
Recuerdo hace unos meses cuando me senté aquí por primera vez, las palabras del Alcalde 
fueron que iba a trabajar "con humildad, diálogo y más escucha" y la verdad que esta 
moción evidencia todo lo contrario. Antes del año 2020 ya tuvieron la primera notificación 
por parte de los sindicatos para abordar la Carrera Horizontal, solo se han tratado varias 
reuniones y mesas de trabajo, las cuales nunca han sido fructíferas, nunca han sido 
fructíferas porque no tiene ningún tipo de interés en que se regule y oiga, Sr. Belda, esto no 
se lo digo yo, esto se lo dicen los sindicatos en los diferentes comunicados que usted ignora 
continuamente. Usted señor Belda ha permitido esto, una esta sentencia en noviembre del 
2022 la cual condena al ayuntamiento a que se realice el Reglamento en el plazo de 6 
meses, plazo el cual expiró en el mes de mayo y todavía no han cumplido, y yo me 
pregunto: ¿Era preciso llegar a esta situación y llegar a los juzgados?, ¿Porque no quiere 
usted sentarse a negociar de buena fe con los sindicatos?, a lo mejor no se ve capacitado 
para hacerlo y debería a lo mejor plantear enviar a otro concejal para que lo hiciera. Le  
recuerdo que este Derecho que tienen los trabajadores, esta sentencia lo transforma en una 
obligación, ya no solo un derecho, una obligación que usted debe cumplir y si no lo cumple, 
al final, y si sigue con rodeos, como siempre, al final le obligaran a cumplirla y será una 
ejecución forzosa. Otros ayuntamientos han conseguido llegar a acuerdos con sindicatos 
para reconocer su derecho a la carrera horizontal. ¿Porque usted no? La sentencia que les 
condena a hacerlo, para usted no es suficiente?, a lo mejor se cree que está por encima de 
los jueces. Por último, y ya termino, Sr. Belda, deje usted de perder el tiempo y de poner 
tanta excusa a los sindicatos. Siéntese a negociar y siéntese a negociar de una manera real 
y de buena fe, y además dele todos los informes que les están pidiendo los técnicos para 
que ellos tengan las mismas herramientas que usted para negociar y no se burle más de 
ellos. Se están acostumbrando ustedes a perder ya muchos juicios, se están acostumbrando 
ya a perder muchos, pero no se acostumbren también a seguir ignorando a los trabajadores 
de esta casa. Muchas gracias.
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Sr. Belda:
Gràcies, Sr. Alcalde, i bon dia a totes i a tots, als que ens acompanyen (….) per internet. Bé, 
començarem un poc argumentant. Aquesta moció, primerament és dir que és una moció que 
presenta el grup Guanyar, però que em consta que quan va arribar a la Junta de Portaveus, 
podria haver-la assumit qualsevol dels partits que estaven en la Junta de Portaveus, perquè 
qualsevol estàvem d’acord a portar aquesta moció a aquest plenari. Per tant, la porta 
Guanyar, però la podia haver portat qualsevol dels grups. I és d’aquestes mocions que a 
vegades ens arriben i que podria ser un “acepto por que ya lo estamos haciendo” o podria 
ser un “acepto o no acepto porque ya lo estamos haciendo”. En aquest cas serà: “acceptem 
perquè ja estem fent”, però argumentarem, perquè, clar, les paraules buides, moltes 
vegades, crec que es perden els arguments. En l’exposició de motius ja hi ha algunes coses 
en les quals no hi podem estar d’acord, i jo crec en això és molt fàcil, cal tirar la vista enrere, 
no? Des del 2020, quan comencem amb la Carrera Horitzontal, en aquesta negociació, jo 
tinc un resum, tot el que hem fet, des del 2020 fins ací, doncs crec que amb 7 o 8 mesos de 
negociació ix el tema de la Carrera Horitzontal en la qual es parla, hi ha 4 reunions d’una 
comissió específica de Carrera Horitzontal. En conseqüència, que ací se senten paraules 
com que aquest regidor no vol negociar i que vinguen, a sobre, del Partit Popular, doncs 
ehhhhhh! Quan ho ha aprovat el Partit Popular?, en aquest cas, no. Jo sempre ho he 
aprovat amb vots a favor dels sindicats, però quan el Partit Popular havia aprovat, amb 
anterioritat, moltes coses relacionades amb Personal i vot propi i en contra de tots els 
sindicats... D’acord, que tampoc no passa res, però així va ser. Clar, quan parlem de la 
voluntat de negociació, el que he dit..., mesos de negociació, però negociar, negociar, és 
negociar, i si un llig la definició de negociar és intentar arribar a acords de dues parts, 
d’acord? Perquè jo, com a representant del govern, també podria dir i no ho diré, que no hi 
ha voluntat per part dels sindicats d’arribar a un acord. Però no, clar que hi ha voluntat, igual 
la mateixa voluntat que té el govern, però quan s’asseuen en una taula i hi ha posicions molt 
diferenciades, doncs cal intentar arribar a un acord i en això estem, d’acord? Això significa 
negociar i això és el que hem fet sempre des del govern, des que aquest govern, des que 
nosaltres estem ací, d’acord? Després es parla de la sentència..., És molt fàcil, ja li he dit, 
comissions de treball, mesos de negociació... Per tant, ja la negociació en marxa, la qual 
cosa no vol dir arribar a un acord, perquè per això és negociació; si no, algú ens haguera 
imposat que era la Carrera Horitzontal i haguérem acabat de parlar. Aquesta sentència el 
que diu és que tenim 6 mesos per acabar de negociar, d’acord? Molt fàcil, no és que 
incomplim la llei, és que en eixos 6 mesos resulta que…, hi ha unes eleccions. En 
conseqüència, segons jo vaig explicar en mesa de negociació i els sindicats saben, jo no 
sentia aquests arguments perquè podria estar pactant una cosa que després hauria de votar 
un altre govern, fet que podria haver passat. No va passar, afortunadament, d’acord, però 
podria haver passat. I després va haver-hi unes eleccions sindicals; per tant, tampoc no hi 
havia interlocutor per la part sindical que fora el que tocava. En conseqüència, sí que s’han 
endarrerit aquestes negociacions; per tant, no vol dir que no ens hàgem assegut a parlar, 
d’acord?, això no vol dir que no s’hagen assegut a parlar. I després, quant als punts d’acord, 
és molt senzill, el primer “impulsar un procés real”, jo crec que estem en un procés real de 
negociació, és clar que estem en un procés real, “que estem en posicions allunyades”, sí, 
però això no vol dir que una part ni altra no vulguen negociar, les dues volem negociar i 
arribar a un acord i en això estem. Quant a promoure l'homogeneïtat, sí, però jo quasi el que 
faria és  instar la Conselleria, instar la Comunitat Valenciana que siga ella la que en aquesta 
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Llei de la Funció Pública Valenciana, on diu, no diu "serem homogenis", pagueu 2 a 
cadascú; o siga, l’import que ha d'haver-hi per a la Carrera Horitzontal és aquest i el mateix 
per a tots els ajuntaments i així és homogeni. No!, et diu «negocia»; per tant, la mateixa llei 
està dient que aquesta homogeneïtat no pot haver-hi, però no pot haver-hi aquesta 
homogeneïtat per moltes raons: perquè no hi ha homogeneïtat en el complement específic, 
no hi ha homogeneïtat en els complements de productivitat de cada ajuntament, no hi ha 
homogeneïtat quant a horari laboral, d’acord? Quina homogeneïtat és la que busquem?, 
busquem aquesta, busquem l’altra? Ens comparem en Carrera Horitzontal? Ens comparem 
amb Cocentaina, que hi treballen 37 hores i mitja?, quan ací des del 2018 hi ha 35 hores, hi 
ha moltes coses a comparar i això és el que cal debatre; per això, la funció pública, aquesta 
llei, el que et diu és «negociese», no et diu quina quantitat, et diu que es negocie, i després 
entrem...

Sr. Alcalde:
Vaja acabant.

Sr. Belda:
Bé, doncs si vol, continuaré després.

Sr. Rodríguez:
D’acord, a veure, que els sindicats, no un sindicat, d’acord, sinó tots els sindicats, la Junta 
de Personal i el Comité d’Empresa, que són els representants de tots els treballadors, porten 
ací una proposta que nosaltres assumim, que ens ha sigut molt fàcil assumir per normativa 
democràtica, diu ben clarament que no hi ha hagut negociació, ho diu molt clarament, no 
estem davant d’un desacord, estem davant d’una negativa a la negociació o si no vol sentir 
la negativa a la negociació, doncs aturar, allargar una necessitat que, a més, ve per llei i a 
més ve perquè hi ha una sentència judicial que obliga, és a dir, és incontestable que hi ha 
hagut una execució forçosa, hi ha hagut una sentència, que obliga aquest Ajuntament a 
posar-se en marxa de seguida a fer la negociació. A nosaltres, ja dic, ha sigut fàcil, en 
termes democràtics, assumir-la, perquè a més és el que diem, només proposa «impulsar un 
procés real de negociació», encara que em recorda tot allò del rei Nu, la llegenda aquella 
que el sastre deia al rei que estava molt ben vestit i l’home es mirava a l’espill i deia: «Xe, 
estic ben vestit», i quan està al carrer, la gent deia: «està nu». Doncs un poc al govern 
municipal està passant-li això, o siga, tot el món estem dient-li que no està fent-se bé el 
tema de la negociació, que hi ha una llei que es va aprovar després de 25 anys de lluita per 
part del moviment sindical del tema del funcionariat, que també ho va fer la llei valenciana, i 
que han tingut molt de temps, que no ha vingut d’imprevist, per a poder fer una negociació 
tal com toca, però una negociació real, és a dir, les propostes que ha fet en aquestes 
reunions de treball el govern municipal, els sindicats no les poden assumir com a vàlides per 
a iniciar una negociació. Per tant, caldrà ser més seriós al respecte. Propose impulsar un 
procés real de negociació, contribuir a l'harmonització del nou model de funció pública 
valenciana i evitar discriminacions i greuges entre poblacions, i promoure i implantar el 
Reglament de Carrera Professional Horitzontal. El difícil és argumentar en contra i explicar 
per què el govern local ho ha bloquejat o ho ha allargat, com vulga dir-li. La qüestió és que 
estem molt lluny encara d’iniciar alguna cosa seriosa. Torne a dir, no estem davant d’un 
desacord com a resultat d’un procés de negociació...; sí, a més tenim el calendari de 
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reunions, tenim les notes, tenim tot el que s’ha comentat i en realitat no s’ha avançat, en 
absolut, perquè no hi ha hagut serietat, al nostre entendre, per part del govern. Jo crec que 
aquesta actitud menysprea la representació sindical, el valor de la negociació col·lectiva i per 
extensió el treball i els drets dels treballadors i treballadores de l’Ajuntament. Cal fer un 
esforç i és de sentit comú el que demanen els sindicats. No s’ha sabut ni s’ha volgut 
dimensionar la responsabilitat que té el govern municipal davant la carrera professional. El 
govern ha estat cec a la negociació mantinguda durant anys, primer en l'àmbit estatal i 
després en l'àmbit autonòmic, per a reconéixer, entre d’altres, aquests drets a treballadors i 
treballadores de l’administració, la qual cosa s’ha aconseguit, com he dit abans, després de 
molts anys de lluita. El dret, que alhora és un compromís eficient de millora, que és el més 
important, per al govern i per a tota la Corporació, un compromís eficient de millora de la 
funció pública i atenció a la ciutadania. No és un assumpte sobrevingut, és un assumpte que 
tenia temps el govern per anar treballant-lo; per tant, entenem que la proposta que fan els 
sindicats cal donar-li suport. De nosaltres tenen el nostre vot, evidentment, en positiu, i 
estem davant d’un..., perquè a més açò és important de dir-ho, no estem davant d’un 
assumpte graciable o potestatiu per part del govern als treballadors, estem davant un 
assumpte d’obligat compliment, que no se'ns oblide, no és agraciar, és d’obligat compliment 
fer açò. Aquesta proposta d’acord té l’objectiu de desbloquejar una situació que no s’hauria 
d’haver produït i no és una proposta d’un sindicat, com he dit abans. Es tracta d’establir un 
binomi clau que articule una relació recíproca entre carrera horitzontal i avaluació del treball, 
professional, de cada empleat públic amb l’objectiu de donar major qualitat als serveis oferits 
i a la ciutadania. La carrera professional compromet a treballadors i treballadores a la 
formació i actualització dels seus coneixements de manera permanent, implica ser avaluats 
en la seua actuació professional, trajectòria, i en la qualitat i resultats de la seua tasca i el 
seu rendiment, cosa molt important per a organitzar el treball d’aquest Ajuntament. Faria 
molt mal el govern de no assumir-la. Tinc entés que pel que diu, s’assumirà, perquè s’entén 
que s’està fent, però aquesta és una enganyifa, Sr. Belda, no s’està fent; si s’haguera fet o 
s’haguera començat, no estaríem ací duent-la, perquè això no és normal, en els sindicats, 
dur una proposta d’acord, en aquest sentit, a aquesta Corporació, no s’està fent. Si 
s’accepta és per a posar-se seriosament a treballar-la, el contrari seria una greu 
irresponsabilitat que podria afectar molt el funcionament de l’Ajuntament. I per donar una 
dada, fer una proposta de complement econòmic que representa una retallada del 88,5 € 
respecte del complement que s’aplica en la resta dels ajuntaments i en la Generalitat, no és 
seriós, no és seriós i entenem que ací ha sigut una temeritat per part del govern fer 
propostes d’aquestes característiques que invaliden qualsevol possibilitat d’acord.

Sr. Alcalde:
Iniciem el segon torn d’intervencions.

Sr. Carbonell:
Bueno, es curioso, que algo positivo teníamos que sacar de todo esto, Sr. Belda, y es que 
ustede solo ha conseguido que se unan todos los sindicatos en contra suya, la verdad que 
eso tiene mérito. Los sindicatos yo creo que esperaban algo más de usted, hoy, y usted dice 
lo mismo que dice en todas las mesas: “estem fent, farem”, y no teníamos que haber llegado 
a esta situación, no teníamos que haber llegado aquí. Yo se lo vuelvo a repetir, Sr. Belda, y 
lo digo con total convicción, que se siente de verdad a negociar y déjese ya de rodeos, haga 
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el favor de cumplir la sentencia que a usted le condena, a usted no, al Ayuntamiento, de 
hacerlo mañana mismo, ponga un calendario real, porque se lo están pidiendo, de los 
informes técnicos que quieren, por que se lo están pidiendo, y trabaje ja con el reglamento y 
los sindicatos, por que a mi me hace gracia siempre, aquí también escuchamos mucho 
como al Sr. Martínez se le llena la boca de como cuidan a los trabajadores de esta casa, 
pues aquí tienen muchos de ellos, aquí tienen muchos de ellos de los trabajadores de esta 
casa que no están contentos con la gestión que usted está haciendo, por lo tanto, póngase, 
de verdad, a trabajar con los sindicatos por que de verdad se lo están pidiendo y por que 
encima tiene usted la obligación de hacerlo por que una sentencia que le obliga a hacerlo y 
ya ha pasado el tiempo en el mes de mayo, por lo tanto, ya sabe lo que tiene que hacer que 
es ponerse a trabajar desde ya. 

Sr. Belda:
Gràcies, Sr. Alcalde. Sí, bé, estem parlant..., mire, millor, diré alguna dada, d’acord?, perquè 
tots siguen conscients de la situació en la qual estem. Estem parlant d’un increment de 
plantilla en els últims 9 anys, a l’Ajuntament d’Alcoi, de 81 persones, estem parlant que el 
pressupost de Personal que fins al 2017 estava sempre al voltant de 21 milions, estem 
parlant que la proposta de pressupost de Personal, per al 2024, és de 28 milions d’euros, 
d’acord? Estem parlant, per exemple, d’un increment, quant al..., quan per exemple en 
l’RPT, cada vegada que negociem una RPT, que per cert, he negociat sempre, treballant, 
treballant encara que algú li pese que nosaltres no treballem, treballem i molt, és una part 
que hem aprovat i que també representa un increment salarial per als treballadors. I es clar 
que cuidem als treballadors, Sr. Carbonell, però mire, hi ha una diferència, sap..., hi ha una 
diferència entre vosté i jo, que jo el mateix que dic en un lloc ho dic en un altre, però hi ha 
gent que és molt falsa i en un lloc diu una cosa i un altre, una altra, però en el camí, a la gent 
se la coneix, d’acord. Sr. Rodríguez, mire, parla vosté de responsabilitat, tota la del món, 
però la responsabilitat és la de conjugar el dret que tenen els treballadors, evidentment, de 
millorar les seues condicions salarials i laborals, evidentment, i en això estem, i eixa és 
responsabilitat nostra, però també el de manejar un pressupost en el qual ha d’haver-hi una 
estabilitat; en el qual, per exemple, tenim un informe en el pressupost del 2022, de la 
Interventora, en el qual no es diu que no tenim cap capacitat negociadora perquè estem en 
el límit d’allò que podem gastar en personal, en les nostres partides. Per tant, amb tot això, 
hem de ser responsables, perquè al final estem administrant els diners de tots els alcoians i 
alcoianes. Clar, dir que..., el Sr. Rodríguez diu que el 88%, doncs si la proposta per al..., en 
4 anys que fa el govern per a la Carrera Horitzontal són 400.000 euros, si vosté diu que 
aquest 88%, què hem de dedicar?, 8 milions d’euros més?, i estic parlant de diners perquè 
en les negociacions, que en portem moltíssimes, no hem sigut capaços de passar dels 
diners, perquè si han volgut parlar també dels instruments, però sempre està l’entrebanc de 
la quantitat econòmica, quantitat econòmica que no és..., que no hem dit una quantitat, sinó 
que és fruit de treballar un pressupost i de saber quines són les possibilitats reals que té 
l’Ajuntament de poder dedicar a la carrera horitzontal i sent conscients que en la proposta 
que el govern fa, que com he dit en 4 anys serà de 400.000 euros, no deixarà als 
treballadors de l’ajuntament amb una diferència quant a altres treballadors d’altres 
ajuntaments, no, no, perquè no només hem de valorar la carrera horitzontal, com he dit 
abans, el complement específic de l’Ajuntament d’Alcoi, segurament deu ser major que en 
altres ajuntaments i menor que en uns altres; el complement de productivitat serà igual, 
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però, per exemple, en les hores laborals que es treballen..., hi ha tants conceptes que cal 
comparar quan es fa la comparació d’un solament. Crec que em pareix molt injust, però és 
evident que un treballador de l’Ajuntament d’Alcoi, jo et diré que serà dels millors pagats de 
la Comunitat Valenciana, però no estarem en el grup de baix, ja vos ho dic jo; per tant, amb 
eixa responsabilitat continuarem treballant; per tant, clar que acceptem aquesta moció per a 
continuar treballant, però, torne a repetir, perquè dos en una negociació s’entenguen, ha 
d’haver-hi voluntat per part dels dos.

Sr. Rodríguez:
D’acord. La Llei Valenciana de la Funció Pública va ser aprovada pel Partit Socialista, 
Compromís i Esquerra Unida del País Valencià en el 2021, d’acord?. És una llei que cal 
complir. De dificultats pressupostàries en tenen tots els ajuntaments i la Generalitat, però les 
lleis estan per a complir-les i les sentències judicials també; per tant, cal esforçar-se per fer 
una negociació que siga realista. En definitiva, tinc entés i així ho vam aprovar en l’últim, en 
uns dels plens, que vora 1 milió d’euros ens estalviarem en el pagament del personal del 
Conservatori de Música i Dansa, perquè l’assumirà la Generalitat, si el salari d’eixos 
professors els assumeix la Generalitat, d’acord? Per tant, ací ja hi ha un estalvi en personal 
que cal tindre’l en compte per a poder-ho aprofitar en un altre tipus de coses. Podria ser 
aquesta una d’elles, no? En definitiva, açò és el que estem obligats a fer, no ens podem 
posar excuses al respecte, si cal retraure pressupostos d’altres partides, s’han de retraure, 
però la qüestió és que cal complir una sentència, cal complir una demanda, i és, a més, una 
llei que vam aprovar en el Botànic. Per tant, no crec que hi haja la possibilitat d’escapar-se 
de fer-ho realitat. Hi ha més propostes que han eixit de part del govern que també fan que la 
proposta siga temerària, que siga, torne a dir, inassumible per part dels sindicats com a 
partida d’inici, del debat. Per tant, nosaltres instem que açò es tinga en compte. Jo no sé 
finalment si va a aprovar o no va a aprovar la moció segons està posada, no ho sé, supose 
que sí, pel que jo he entés, perquè considera que ja ho estan fent. Si vosté considera que ja 
ho estan fent, nosaltres li diem que no, que no s’està fent, perquè, si no, estaríem discutint 
ací, com molt bé ha dit el company del Partit Popular, és una equivocació gravíssima; per 
tant, caldria que això ho repensara. Si ha d'aprovar aquesta moció, demà mateix s’ha de 
posar d’acord per a fer una proposta realista als sindicats i posar-se a treballar 
immediatament.

Sr. Alcalde:
Gràcies. Passem a la votació de la moció.

Seguidament, se sotmet a votació la moció presentada pel grup polític GUANYAR ALCOI.

El Ple de la Corporació, per unanimitat dels seus assistents, amb els vots a favor dels 
regidors dels grups polítics SOCIALISTA (9), POPULAR (8), COMPROMÍS ALCOI (3), VOX 
ALCOY (3) i GUANYAR ALCOI (2), aprova la moció presentada.

18. 26534/2023 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREC COL·LOCACIÓ DE DIRECTORI INDICATIU DELS SERVEIS SITUATS EN C/ 
CAMÍ,40.
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Sra. Payá:
Gracias Alcalde. 

La Sra. Payá, concejal del grupo político POPULAR, lee el siguiente ruego:

“Los bajos del edificio situado en el Camí nº40 albergan numerosos servicios de atención a 
los ciudadanos como la UTS01 de los Servicios Sociales del ayuntamiento,  varias entidades 
y asociaciones de ámbito socio sanitario, de formación y servicios de inserción laboral.

Entre estas entidades y asociaciones que encontramos en esta ubicación:

AECC: Asociación Española Contra el Cancer
AIN: Asociación para la Integración del Niño.
GARA: Grupo de Alcohólicos Rehabilitados de Alcoy.
CAPACIS, S. L.:Servicios de Inserción Laboral para personas con Discapacidad.
UTS01 DE SERVICIOS SOCIALES DEL AYUNTAMIENTO: Atención Primaria Básica, 
Dependencia, Inclusión y  Atención Primaria Específica:Familia e Infancia, Salud Mental.

Con la finalidad de facilitar  mayor información  y facilitar el acceso a los servicios y recursos 
sociales que se ofrecen en este emplazamiento, ofrecemos el siguiente

RUEGO

Colocar en ambos accesos (calle Camí - cale Echegaray) de la galería interior del Camí,40 
,directorio de todos los servicios que hay allí ubicados, adaptado y accesible para 
discapacidad cognitiva y visual.”

Sr. Alcalde:
Gràcies.

Sra. Mira:
Gràcies, Alcalde. S’aprova el prec. Gràcies.

Sra. Payá:
De acuerdo, perfecto, pero no voy a darle las gracias en este momento, no voy a darle las 
gracias de momento porque me voy a quedar con la satisfacción de su compromiso, por que 
han sido demasiados ruegos aceptados y que el gobierno no ha cumplido, incluso los que 
no se han aceptado por que, como antes he dicho, “estem fent-ho”, pues tampoco se han 
convertido en una realidad y porque es una medida que reclaman las entidades que allí se 
ubican y después de 6 años que llevan reclamándolo, creemos que el margen de confianza 
ha acabado, por tanto, nos comprometemos a dar las gracias cuando sea una realidad. 

Sra. Mira:
Simplement, donarà les gràcies, perquè ben aviat estarà. Gràcies.
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19. 26536/2023 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREC LLUMS CAMPAMENT REAL 4 DE GENER
Sr. Cantó:
Gràcies, bon dia.

El Sr. Cantó, concejal del grupo político POPULAR, lee el siguiente ruego:

“Las hogueras que, en el Preventori, se prenden al paso del Bando Real el 4 de enero, 
anunciando la llegada de los Reyes Magos a su campamento allí situado, están sujetas 
muchas veces a posibles suspensiones por alertas atmosféricas.

Para impedir que eso pueda suceder y atendiendo a las peticiones de técnicos del 
ayuntamiento, trasladamos el siguiente ruego:

RUEGO

Que se estudie la posibilidad de sustituir dichas hogueras por elementos electrónicos que 
realicen el mismo efecto que las antorchas.”

Sr. Martínez:
Moltes gràcies. Bé, em crida molt l’atenció allò de «atendiendo a las peticiones de técnicos 
del ayuntamiento»... Em sembla bé. A vore..., sí, normalment, vostés atenen el que diuen els 
tècnics de l’Ajuntament quan fan algun tipus de petició o crítica de projectes o qüestions 
d’aquestes, igual atenen sempre els tècnics municipals que crec que són els que fan les 
coses bé, i després, ho acceptarem. És cert que ara també, amb les dades que estem, 
probablement no arribem a enguany, perquè l’any passat, si jo no m’equivoque, ja es va fer 
alguna prova, almenys en les torxes que queden en la carretera, es va provar algun tipus 
d’il·luminació led. No li puc dir ara en quin estat s’està i si podrem arribar a fer-ho, però 
entenem que és una bona solució. També és cert, i cal recordar que açò va tindre, al seu 
dia, un poc de de rebuig pels grups que ho feien. Jo crec que ens hem assegut amb ells 
perquè, perquè..., bé, si millorem un poc la seguretat en això, ho farem. I també, doncs bé, 
de tant en tant cal canviar coses, cal actualitzar coses, cal canviar les boletes de l’enramada, 
cal canviar, com es diu, les..., que siga més segur i això està bé. Crec que això és una bona 
aportació del Sr. Cantó.

Sr. Cantó:
No es pose a la defensiva, no sempre tinc doble intenció en els meus precs, en aquest no en 
tenia cap, en aquest cas era traslladar una opinió d’un tècnic que em va dir que vosté no li 
havia fet cas, i jo li vaig dir: «no pot ser, el Sr. Martínez no pot ser que no li haja fet cas a un 
tècnic». Jo li portaré un prec i li diré: «veus com sí que fa cas, el Sr. Martínez», als tècnics, 
sempre de la casa. Bé, quan es refereix a les boletes de l’enramada diu, mire-les, perquè 
després d’estar 6 mesos ací, de segur, de segur que cal canviar alguna cosa, i gràcies per 
acceptar aquest prec.

Sr. Martínez:
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Bé, després, si acabem, em diu quin tècnic és, perquè a mi no s’ha dirigit cap tècnic, perquè 
fa tres mesos que porte de regidor de Festes. No, no, vull dir..., jo fa tres mesos que porte 
de regidor de Festes. Si m’haguera dit: «vosté és que porta», jo li ho vaig dir fa..., ostres, pot 
ser que no me n’haguera recordat, però jo fa 3 mesos que ho porte i ningú m’ha insinuat 
això. Probablement, els tècnics que em puguen dir això, no sé jo de quin departament poden 
ser, però bé..., meu. no, perquè a mi cap tècnic de la meua competència se m’ha dirigit en 
aquest sentit. Això no obstant, entenc que és una bona solució. De fet, jo crec que ja ho hem 
plantejat en altres legislatures.

20. 26540/2023 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREC DIGITALITZACIÓ I MODERNITZACIÓ DEL CEMENTERI MUNICIPAL
Sr. Carbonell:
Moltes gràcies. 

El Sr. Carbonell, concejal del grupo político POPULAR, lee el siguiente ruego:

“En la actualidad localizar a los difuntos de Alcoy supone un impedimento para muchas 
personas que viven fuera o que no esta habituadas a desplazarse asiduamente al mismo. 
Ademas dicha búsqueda supone una  saturación de tiempo para los trabajadores del 
cementerio sobre todo en fechas señaladas como TOTS SANTS.

Se realiza el siguiente
                                                                 RUEGO

Que se cree un directorio de difuntos en el que se puedan consultar los datos mediante la 
pagina web del Ayuntamiento o un QR en el Cementerio.”

Sr. Martínez:
Bé, aquest prec jo no l’acceptaria perquè tampoc no voldria després que no es poguera 
complir. En la legislatura passada, si no recorde malament, per part de Ciudadanos ja es va 
parlar sobre açò, el tema d’intentar localitzar persones i fer un mapa, i hi havia alguns dubtes 
en si això era oportú o no, perquè podríem entendre que sí que..., per personalitats de la 
ciutat o per..., concretament en alguns casos sí que fora tota aquesta informació, però jo no 
vull que ningú sàpia on està enterrat món pare i ma mare, perquè ha d'estar a disposició de 
qualsevol persona, i jo no vull que estiga, jo tinc dret que no estiga i si ara hem de vore que 
cada difunt que hi ha allí, que està el seu nom posat allí, per què algú ha de poder consultar 
on són?, per a què?, jo tampoc li trobe... I les persones que venen de fora, sí són familiars, 
jo, més o menys, els meus familiars que tinc al cementeri, més o menys els visite perquè sé 
on són, una altra cosa és que sí que podrien vore..., seria el tema que en determinades 
personalitats destacades, que puguen ser de coneixement de tots, sí que fora més o menys 
indicat. Però jo crec que arribar a l’extrem de tots els difunts que hi ha en el cementeri posar-
los a disposició per a preguntar a veure una persona que vinga, em resulta un poc 
sorprenent. Perquè jo, per exemple, els meus familiars ningú no sabrà on són, perquè així 
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ho decidisc jo, però els meus familiars tampoc ho volien, i sobretot perquè el tema aquest 
del QR, que sí que és cert, podríem intentar aplicar-lo a un altre tipus de disposició que puga 
ser per a personalitats o qüestions curioses que per a tots siguen interessants.

Sr. Carbonell:
Bé, és curiós perquè ajuntaments com el d’Ontinyent i Crevillent estan utilitzant aquest 
sistema i funciona prou bé. Jo crec que aquest sistema no és per a doctorejar on estan els 
difunts de cadascú, la veritat. Aquest és per a gent que no està acostumada o que no puja 
assíduament al cementeri, i puga poder localitzar d’una manera més fàcil, sense haver 
d'anar a parlar amb els funcionaris de la casa. Però bé, no passa res, intentarem 
desenvolupar-ho d’una altra manera per a vore si el podem convéncer per a la pròxima.

Sr. Martínez:
No, si vosté el que diu, crec que és molt complicat fer aquest..., no és gens fàcil fer el que 
vosté està dient, perquè hauríem de demanar l’autorització. Jo crec, sé que no, jo crec que 
per respecte a les persones que estan allí. A mi si vosté em demana una autorització, si 
vosté posa un nom dels meus pares a disposició de tots, doncs a mi no m’agrada, i tindrà 
tota la meua oposició. Si legalment ho puc fer o no puc fer-ho, no ho sé, però la meua 
oposició, i jo entenc que en matèria del cementeri cal ser totalment escrupolós, i cal tindre 
molt de cura en..., perquè estem tractant de matèries que cadascú ho veiem d’una forma 
diferent. De tota manera, si vosté, pel que estava dient, veu que hi ha possibilitats que, 
doncs el que li he dit jo, que hi haja espais que creguem que sí que són importants que 
estiguen senyalitzats per la seua transcendència o per la seua importància, em sembla molt 
bé intentar treballar en aquest sentit.

21. 26542/2023 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREC RESTITUCIÓ ELEMENTS DE FORJA EN EL CORONAMENT DE LA FAÇANA DE 
LA MARE DE DÉU DELS DESEMPARATS. 
Sr. Gabriel Guillem:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia.

El Sr. Gabriel Guillem, regidor del grup polític POPULAR, llig el prec següent:

“La Capella de la Mare de Déu dels Desemparats va ser objecte d'una rehabilitació integral 
entre els anys 2010 i 2011, gràcies al finançament del govern autonòmic del Partit Popular. 

Un dels elements que integraven la façana original de la capella consisteix en unes sigles 
rematades amb una corona de ferro. Aquest element no va ser restituït, sent guardat en 
dependències municipals. Actualment és visible sobre la façana el pedestal ornamental que 
formava la base de les sigles i corona. 

Amb la finalitat de recuperar la imatge original d'un edifici singular de 1852, actualment posat 
en valor com a Casal del Nadal i com a entorn immediat dels Jutjats d'Alcoi, es fa el següent 
prec
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PREC

Que es restaure el coronament de la façana de la Mare de Déu dels Desemparats i siga 
restituït en la seua ubicació original, per a recuperar la composició original d'una façana 
històrica.”

Sr. Trelis:
Sí, bon dia a tots els presents i als que ens segueixen a través dels mitjans digitals i 
interactius. Doncs sí, efectivament, a mi em va sorprendre vore aquests elements i crega el 
que li diré que em sap greu no poder acceptar, momentàniament, aquest prec. Pot ser en un 
futur, sí, i no puc fer-ho pels motius que a continuació li detalle: en primer lloc, davant del 
seu prec, ens documentem, jo he de documentar-me, per saber quina és la veritat dels 
elements, i quan vaig saber la referència, realitzem la consulta corresponent. 
L’informe:«Intervenciones arqueológicas en la provincia de Alicante de 2010», Capella de la 
Mare de Déu dels Desemparats, Alcoi, signat per Gabriel Guillem Garcia i Josep María 
Segura Martí, denominación de la intervención: Capella de la Mare de Déu dels 
Desemparats, municipio de Alcoy, Comarca L’Alcoià, Director, Codirectores Gabriel Guillem 
García y Josep María Segura Martí, autor del resumen, los mismos y un largo etc. de..., ISB 
y tal. No llegiré tot l’informe, encara que els assegure que és molt interessant i està molt ben 
documentat, tan sols un extracte puntual d’aquest informe, que diu així: «La caracterización 
del edificio como templo se veía reforzada por la colocación de una cruz calada de hierro 
forjado sobre la cúpula del crucero y un emblema de hierro fundido con las iniciales 
marianas superpuestas AM cubiertas por una corona de remate y elemento del conjunto de 
la fachada principal. El seguimiento arqueológico en su finalidad de preservar los valores 
patrimoniales de la antigua iglesia, procuró formar una memoria fotográfica de los elementos 
muebles asociados a la construcción cuyo valor no hacían necesario su mantenimiento y su 
supervisión en la recuperación de los materiales significativos o de calidad formal. En este 
aspecto se han conservado aquellas piezas de sillería que aporten información acerca del 
estilo de la capilla existente con anterioridad a 1848, es un conjunto de baldosas cerámicas 
con ornamentación floral contemporánea a la reedificación del templo a mediados del siglo 
XIX que se recuperan en el pavimento del coro. Los elementos muebles, anteriormente 
señalados así como los materiales de la obra con valor formal, fueron depositados en el 
Museo Arqueológico de Alcoy”, És correcte, bé, sí, és el tema arqueològic, però jo he de 
documentar-me amb un document que és en el que he de fixar-me i vaig allí, i en 
contestació al seu prec haurem d’esbrinar per què al seu moment, quan es procedeix a la 
intervenció i rehabilitació de l’antiga capella de la Mare de Déu dels Desemparats, hui, casal 
de Nadal, no es van col·locar aquests elements, saber si va ser per una qüestió estètica, 
tècnica, econòmica, o si va ser per un criteri personal o convenient estructuralment. En 
qualsevol cas, cal destacar que la decisió va ser realitzada sota la direcció de persones 
tècniques i instruïdes, amb la vocació ja d’aquest govern, i si m’ho permeten els meus 
companys, del meu propi, més si cap, està com vosté sap, que ho hem parlat en més d’una 
ocasió, conservar, cuidar, recuperar en la mesura del possible, el nostre patrimoni històric, 
cultural i artístic de la nostra ciutat, que és molt. Per tant, i abans de procedir, si arribara el 
cas, hauríem de saber en quin estat es troben aquests elements. Segon: fer una anàlisi 
corresponent, per si fora necessari la seua intervenció i recuperació, veure, si és possible, 
tècnicament, la seua col·locació, i el més important, que són les prioritats, analitzar 
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pressupostàriament quines són les prioritats que té tot l’esforç que representa el 
manteniment i la recuperació i restauració de tot el món, de tot el nostre patrimoni, que com 
ha dit, és molt, perquè com li he dit, anteriorment, la vocació i l’ànim del qui li parla i de tot el 
govern, ens consta, i em consta que de tots els presents, és molta, però també les 
limitacions. I, per acabar, i no tindre resposta final, insistisc que al meu entendre crec que va 
ser una gran pèrdua d’ocasió quan es va procedir a la restauració de l'antiga capella, la 
col·locació d’aquests elements i crec que, sincerament, el quit de la qüestió està ací, no ara. 
Moltes gràcies.

Sr. Gabriel Guillem:
Jo, vull agrair-li la rigorositat de la seua resposta, s’agraeix molt. Per una banda, vull indicar-
li que en eixe article, informe que es va fer al seu moment, s’indica patrimoni moble, moble, 
no es referia al coronament, perquè moble són els elements mobles, pots agafar-los i és un 
element integrat en l'immoble, del qual, en contra de la meua opinió en aquell moment, els 
arquitectes Màrius Bevià i Santiago Varela, van decidir, per un criteri estètic personal o bé 
pressupostari, que escapava al meu enteniment, en aquell moment, no col·locar-ho, però ací 
entrem en la segona part o tercera part d’aquesta qüestió. Crec que tots estem d’acord que 
l’ús actual de l’edifici de la Mare de Déu, com a casal de Nadal, ens parla de la importància 
d’unes festes que són uns dels nostres trets culturals més identificatius, i això que té a vore 
amb el tema que estem tractant? El Nadal d’Alcoi és una festivitat catòlica, basada en una 
tradició de segles, on el paper de la Mare de Déu és protagonista, una dona és protagonista. 
En eixe sentit, el símbol del seu nom, de la seua importància, és més que adient que siga 
restituïda al seu lloc original. Algú pot dir que l’argument (....) que no és un temple, li valdria, 
però no val en aquest cas, perquè es tracta de la composició original d’una obra d’art que cal 
ser preservada, més en un espai dedicat a Nadal. A Alcoi no celebrem el solstici d’hivern ni 
les saturnals, a Alcoi hem celebrat des de la (....) cristiana que és el nostre origen, la nativitat 
de Jesús. De fet, la primera església que hi ha enfront, el que és ara el jutjat, es dedica a la 
Mare de Déu per part de Jaume I, en el moment que funda Alcoi, i pot semblar com si en un 
museu dedicat al pa no es parlara de la farina, això sembla un acudit, però és el fet. Jo crec 
que en eixe cas sembla que es pot intentar amagar quina és la veritable essència i origen 
del nostre Nadal; i, per tant, no tan sols per una qüestió de reposició de l’estètica original 
d’una composició de 1852, d’un mestre d’obres molt bo d’Alcoi..., perdoneu, d’un arquitecte, 
eixes obres les feien arquitectes, Juan Carbonell, sinó també perquè té moltes relacions 
amb el nostre Nadal que estiga eixe indicatiu de la Mare de Déu, damunt de l’edifici. També 
és cert que agraïsc la negativa perquè és autèntica en el sentit que preferisc eixa negativa 
autèntica que no un si d’un «anem a fer-ho» i que no siga així, però espere que en el futur 
es repose eixe element.

Sr. Trelis:
Molt bé, li he dit, momentàniament, és qüestió de prioritats, és qüestió de prioritats, a mi 
m’haguera encantat vore això, vore això des del primer moment en què es va restaurar, 
tècnicament, per la qüestió que fora, no es va fer. Els tècnics i els supervisors i les persones, 
com ha dit anteriorment, instruïdes, van dir que no. Jo he d'esbrinar per què no i sí 
tècnicament és possible o no és possible. En la meua voluntat, i en la de tots els meus 
companys, estem per recuperar el nostre patrimoni i perquè nosaltres som fills d’açò i açò és 
un element que a mi m’haguera agradat que fora. Hi ha unes prioritats i unes limitacions i 
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hem de valorar quin pas hem de posar primer. I li he de dir que no; per això li he dit que no li 
accepte el prec, momentàniament, potser en un futur. I tant de bo nosaltres ho puguem vore.

22. 26545/2023 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREGUNTES I PREC SOBRE LES POLÍTIQUES MUNICIPALS D’INTEGRACIÓ 
CULTURAL DE LA POBLACIÓ MIGRANT. 
Sra. Balaguer:
Gràcies, Sr. Alcalde. 

La Sra. Balaguer, regidora del grup polític POPULAR, llig les preguntes següents:

“El 9 d’octubre és la data on els valencians, els alcoians, recordem i celebrem el nostre 
origen com a poble, la nostra identitat de comunitat històrica, caracteritzada per uns trets 
culturals. Una comunitat que viu a un territori on el nombre de persones arribades als darrers 
anys d’altres països, d’altres cultures, és cada vegada major.

Les polítiques d’immersió cultural i normalització lingüística portades endavant per les 
administracions autonòmiques i locals, en l’àmbit educatiu, obrin la possibilitat d’una 
integració de molts dels fills dels migrants arribats, per fer d’ells nous valencians, nous 
alcoians, però pot ser que aquest siga un procés molt més complex i exigent per als gestors 
polítics. Ens trobem ara mateix davant el repte de garantir un futur on la diversitat d’orígens 
dels ciutadans alcoians no minve la consciència de comunitat del nostre poble, ni  supose la 
falta d’integració o de voluntat integradora d’un ampli nombre de persones a la nostra 
societat, principalment d’aquelles que no hagen estat escolaritzades al nostre sistema 
educatiu.

Recordem aquest 9 d’octubre qui som, d’on venim, però no deixem de fer d’eixe dia un dia 
per a reflexionar quin és el futur que ens espera, en un context nou on una part creixent de 
la població valenciana no es troba identificada amb les nostres cultures i història.  

Per aquest motiu, els plantegem les següents preguntes: 

- Compta actualment l’ajuntament d’Alcoi amb programes propis d’integració sociocultural de 
la població migrant no escolaritzada?

- Quins són aquests programes i quines regidories els porten endavant?»

Sr. Alcalde:
Espere un moment. Si li pareix, contesta les preguntes, però ja entrem en el prec.

Sra. Balaguer:
Perdó.

Sra. Mira:
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Gràcies, alcalde. A la primera pregunta, pel que fa a la integració sociocultural de la població 
no escolaritzada, que entenem que aquesta població major de 18 anys, en el Capítol III, De 
l’educació i la cultura, de la Llei 15/2008, de 5 de desembre, d’Integració de les persones 
migrants en la Comunitat Valenciana, es diu: “Es proporcionarà a les persones immigrants 
els mitjans per a adquirir el coneixement dels idiomes oficials de la Comunitat Valenciana, a 
fi d'adquirir un nivell de competència mínim que els permeta la comunicació necessària i el 
ple exercici del dret a l'educació.“ Atenent a aquesta premissa, en 2023, s’ha signat un 
conveni d’inclusió per al col·lectiu migrant resident a Alcoi, entre Creu Roja i l’Ajuntament 
d’Alcoi, amb el programa Pangea, el qual tracta de donar resposta a dues línies d’actuació 
bàsiques per tal de fer efectiva la integració del col·lectiu. Un d’ells és l’aprenentatge 
d’idiomes cooficials on hi ha un nivell inicial, mitjà i avançat, tant de castellà com de valencià 
i després el programa de comprensió voluntària de la societat valenciana. Això li ho puc 
explicar en un altre moment, perquè és un programa ampli, d’acord, de coneixement. Sí que 
també dir-li que –i aquesta és una dada perquè tots ho tinguem clar‒, a la nostra ciutat, hi 
ha 5.541 persones migrants, les quals representen un 9,4% de la població d’Alcoi i, gràcies 
també a la incorporació del programa Pangea, a l’Ajuntament, sí que han acomplit activitats, 
no?, integradores, com per exemple, una xerrada de sensibilització conceptes d’estrangeria 
bàsics a Batoi, activitat cultural visita al Museu Arqueològic Camilo Vicedo d’Alcoi, xerrada 
de sensibilització concepte d’estrangeria bàsics a l'escola Arnauda, activitat mediambiental 
excursions pels voltants d’Alcoi, el racó de Sant Bonaventura, la via verda, el Puig, activitat 
intercultural on es promou la interacció de les diverses cultures que hi participen en el grup a 
través de dinàmiques que fomenten l’expressió i la conversa, jornada sobre conceptes 
d’estrangeria i recursos d’integració al municipi, visita al refugi de Cervantes, activitat cultural 
i explicativa del passat alcoià, curset cibervoluntaris, projecte +Fortes, amb Creu Roja, etc., 
etc. També li he de dir que, a banda, evidentment, del programa Pangea que té signat amb 
la Creu Roja, també està Dona Mare, també hi ha altres entitats, no?, que han participat en 
les trobades de la setmana passada, tot açò em referisc que, efectivament, sí que hi ha un 
programa. I a la pregunta de quines regidories el porten endavant, li dic que, un poc, la 
iniciativa, evidentment, és de Polítiques Inclusives, però que la resta de regidories, igualtat, 
Cultura, Educació, Turisme, Medi ambient, també hi estan involucrades. Gràcies.

Sra. Balaguer: 
Gràcies.

Sr. alcalde:
Formule el prec.

Sra. Balaguer:
Formule el prec. Espera un segon, això, bé, gràcies per la resposta i...

La Sra. Balaguer, regidora del grup polític POPULAR, llig el següent prec:

«Des del Grup Municipal del Partit Popular, fem el següent PREC:

Que es destinen més recursos econòmics i esforços del govern d’Alcoi a la integració 
cultural de la població migrant.»
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Sra. Mira:
Gràcies. Doncs abans de dir-li que no podem acceptar-li el prec, si que li vull dir que, la 
veritat, és que m'ha sorprés aquestes preguntes i aquest prec, per part del Partit Popular i 
m’ha sorprés perquè jo crec que són sabedors que tenen un soci de govern d’extrema dreta 
que anuncia públicament que vol llevar les subvencions i minorar les subvencions a totes 
aquelles, aquells col·lectius que treballen amb les persones migrants precisament per a fer 
integració sociocultural, formació, etc., etc., aleshores, la veritat és que en sorprén, però bé, 
vostés sabran de qui fan socis. I no li puc acceptar el prec, no per res, perquè el prec, jo crec 
que no està malament, però quan diu que «despesa respecte a certes subvencions a 
determinats col·lectius i càtedres que sols fomenten la cultura d’una elit minoritària», pensem 
que, evidentment, nosaltres, com ajuntament, hem de prioritzar en els recursos econòmics i 
esforços perquè els migrants, que viuen ací, estiguen totalment integrats, però sense deixar 
a banda, evidentment, la cultura, són coses crec que diferents, per això no li acceptem el 
prec.

Sra. Balaguer:
Contestar que quin és el futur de la nostra cultura valenciana, de la nostra comunitat, si no 
ens adonem del moment en què estem vivint i del futur que estem fonamentant ara. Cal fer 
més accions d’integració per a la població migrant, no solament per enfortir la nostra cultura, 
sinó per aconseguir que aquesta població siga partícep dels avanços socials que gaudim 
tots nosaltres, i des d’aquest grup municipal del partit Popular, pensem que s’han de fer un 
poquets més d’esforços per a aconseguir una cultura integradora i no fer solaent una política 
cultural per a uns pocs, deixant de banda un ampli grup social, el futur del qual forma part 
del nostre.

Sra. Mira:
Doncs m’agradaria que açò es traslladara a la Generalitat Valenciana, als seus socis de 
govern. Gràcies.

Sra. Secretaria:
El siguiente punto es un ruego del Grupo Municipal VOX  que creo que se retira.

Sr. alcalde:
Sí, d’acord, per tant... 

23. 23912/2023 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC PER A L'ADEQUACIÓ DEL FERM I PAREDAT DELS BUITS DE REFUGI 
EN ELS TÚNELS SANT ANTONI I L´ESTEPAR DE LA VIA VERDA
Sr. Abad:
Sí, se retira porque por un error, ha vuelto a aparecer, es del pleno pasado que se trató, y ha 
vuelto a aparecer  en este pleno.

Sr. alcalde:
D’acord. Doncs passem al punt 24.
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24. 26680/2023 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREGUNTES-PREC PER AL REPINTAT DELS PICTOGRAMES PER A FACILITAR LA 
COMPRENSIÓ DE LES PERSONES AMB TEA EN ELS PASSOS DE VIANANTS. 
Sra. Peidro:
Gracias Sr. Alcalde. 

La Sra. Peidro, concejal del grupo político VOX ALCOY, lee las siguientes preguntas:

“Exposición de motivos

En abril de 2021 el Ayuntamiento de Alcoy comenzó a pintar estos pictogramas en los pasos 
de peatones próximos a colegios, parques y zonas deportivas para facilitar su comprensión 
a las personas con TEA.

Ante el deterioro de estos pictogramas, desde el GM VOX Alcoy realizamos las siguientes 
preguntas:

 ¿Se revisa su estado de conservación?”

Sr. Llopis:
Moltes gràcies, Sr. alcalde i molt bon dia a totes i a tots. Sí, sí que es revisa.

Sra. Peidro:
”

 ¿Con que frecuencia?”

Sr. Llopis:
Bé, constantment, es revisa constantment. Hi ha un programa de seguiment per a veure la 
pintura viària que s’ha d'anar repintant i constantment es revisa.

Sra. Peidro:
Vale. 

“
 ¿Existe algún calendario de actuación?”

Sr. Llopis:
Habitualment, els que són els passos que vosté està indicant, concretament els dels 
col·legis i tot el tema, any a any se sol repintar i se sol revisar.

Sra. Peidro:
Vale. Bueno, como tiene..., si..., entiendo que dice que si que hay un calendario de 
actuación,  ¿tiene pensado realizar alguno?, bueno.

La Sra. Peidro, concejal del grupo político VOX ALCOY, lee el siguiente ruego:
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“Como se puede observar en las siguientes imágenes que pertenecen a pasos de peatones 
que se encuentran en inmediaciones de colegios como por ejemplo:

Colegio Miguel Hernández 1                                Colegio Miguel Hernández 2

          Colegio San Vicente de Paul 1
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          Colegio San Vicente de Paul 2

Los pictogramas presentan un estado deplorable, por lo que desde el GM VOX Alcoy 
realizamos los siguientes ruegos:

 Que se repinten tanto los pictogramas como los pasos de peatones más cercanos a 
los centros educativos para velar por la seguridad de los escolares. 

 Que se realice pues un seguimiento, en este caso, que no sea anual, que sea más 
habitual, de estos pasos de peatones para su óptima conservación”

Sr. Llopis:
Doncs acceptem el prec i els diem que ja estava programat el repintat d’eixos passos de 
vianants, entre d’altres, i els pictogrames, que serà una aposta que, conjuntament amb 
l’associació de TEA ASPERGER ALCOI i amb voluntat de part d’ells ho posarem en marxa, 
començarem amb eixa iniciativa.

Sra. Peidro:
Nada, agradecer que me acepte el ruego y decirle que es una iniciativa muy sencilla, pero 
que les ayuda muchísimo, entonces ese mantenimiento y esa revisión tiene que ser 
constante, entiendo que lo harán en breve. Gracias.

25. 26754/2023 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC PER A LA NETEJA, MANTENIMENT I CURES DEL PATI INTERIOR DE L'EDIFICI 
PÚBLIC EN EL “CARRER PINTOR CASANOVA”.
Sr. Abad:
Si, gracias Sr. Alcalde. Bien.

El Sr. Abad, portavoz del grupo municipal VOX ALCOY, lee el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS
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El edificio público que alberga el Departamento de Transición Ecológica y el Departamento 
de Educación situado en el “Carrer Pintor Casanova”, antiguo Carrer Major, comparte 
interiormente un patio que linda con las contrafachadas del resto de vecinos. La falta de 
limpieza y mantenimiento de este patio, esta generando problemas a los vecinos que por 
culpa de moscas, mosquitos, roedores, etc, especialmente las temporadas de altas 
temperaturas.

La limpieza, cuidado y mantenimiento en las comunidades es fundamental, no solo para la 
salud de los inquilinos, sino también para el mantenimiento del edificio.

Especialmente cuando los vecinos colindantes se ven afectados por la dejadez, abandono y 
falta de cuidado de estas zonas.

Como se puede apreciar en las imágenes, las condiciones en las que se encuentra este 
patio, ni son ejemplo, ni son las más adecuadas, y aún es mas grave, cuando el responsable 
es la administración, que redacta ordenanzas con el fin de prevenir esta falta de civismo 
entre la población y no da ejemplo.

Por lo que realizamos el siguiente ruego:

 Instar al departamento de Transición Ecológica e IGS, a realizar a la mayor 
brevedad, una limpieza y desinfección de la zona.

 Instar al departamento de Transición Ecológica e IGS, a programar las actuaciones 
necesarias para el cuidado, limpieza y mantenimiento de la zona, con una 
periodicidad mínima de quince días.”

Sra. Sanjuán:
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Gràcies, de nou, Sr. alcalde. Em sap greu, però no puc acceptar-li cap dels precs, perquè el 
pati està net. No existeix eixe problema perquè són adjacents ‒com bé ha dit‒ els 
departaments de Medi Ambient, Participació, Educació, i el pati no el gasta ningú que no 
siguen ells. El que pot paréixer brut –que no ho és‒, és el gran til·ler que hi ha al mig del 
pati, que està preciós. Després també hi ha un bassot on hi ha peixos i on es deixen les 
tortugues invasores temporalment fins que se’n fa càrrec el Centre de Recuperació de la 
Generalitat. Per tant, aquest bassó no es pot tractar, està naturalitzat. Que això és brut? 
Doncs jo entenc que no és brut. I quant a la neteja, es fa periòdicament, ja que algun veí no 
té massa clar on es tiren els residus i, de tant en tant, tiren pel balcó el que no haurien de 
tirar; per tant, si no es neteja contínuament, pareixeria un abocador i no ho pareix. Aleshores 
no li puc aprovar el prec.

Sr. Abad:
Gracias, bien, entiendo que no me quiera aceptar el ruego, porque, como bien dice usted, 
dice que lo están haciendo, como siempre, «tot està fent-se», pero ahí lo dejamos y este 
ruego lo transmito porque hay algunos vecinos de la zona que, por este verano 
precisamente, por el estanque este que hay, donde se dejan las tortugas 
momentáneamente, pues el agua está verde, y genera mosquitos que con la incomodidad 
de que estas personas, pues por las noches, con la calor, dos olas de calor que hemos 
tenido, abre las ventanas y sufren las picaduras de los insectos, además, la enredadera que 
hay a la parte derecha, como se puede apreciar, está seca, y por ahí pues trepan tanto 
roedores como cucarachas y todo tipo de insectos. Yo transmito lo que los vecinos me han 
comunicado y nada, ellos tomaran las medidas necesarias para que esto se solucione. 
Gracias. 

Sra. Sanjuán:
Bien, la enredadera, como dice usted, florece en primavera, se seca cuando menos agua 
hay, por lo tanto, eso es naturaleza, el bassot que diem, no és tan gran, té peixos, està 
naturalitzat, no pot estar blau perquè és que ahí viuen els peixos, i estan les tortugues, fins 
que les agafa la Generalitat; per tant, no està brut, no és veritat això. L’únic que pot generar 
els mosquits que diuen vosté i altres, és que la gent tire ahí la brossa i ahí no es tira, hi ha 
contenidors i llocs on s’ha de tirar. En conseqüència, em sap greu, però no.

26. 26755/2023 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREGUNTES-PREC PER A L'ADEQUACIÓ DE RESSALTS I SENYALITZACIÓ DE 
PASSOS DE VIANANTS ALS CARRERS ENGINYER CORT  MERITA I GONZALO 
BARRACHINA
Sr. Carlos J. García:
Muchas gracias Sr. Alcalde. 

El Sr. Carlos J. García, concejal del grupo político VOX ALCOY, lee las siguientes 
preguntas:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS
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Para garantizar la seguridad en las vías urbanas, existen reductores de velocidad en 
determinadas zonas cuya finalidad es que los vehículos no rebasen los límites y así prevenir 
los accidentes asociados al exceso de velocidad.

El objetivo de este ruego es aumentar la seguridad de la circulación de vehículos así como 
la de sus viandantes en los lugares donde existen badenes y pasos elevados, y mejorar la 
accesibilidad en las calles Cort Merita y Gonzalo Barrachina, 

Por lo expuesto, presentamos la siguiente pregunta:

 ¿Hay alguna normativa u ordenanza en la que esté basada la colocación de la 
señalítica, badenes, pasos elevados, etc. urbanos en nuestra ciudad?”

Sr. Llopis:
Jo entenc que, com a normativa, existeix l'ordenança de circulació i trànsit que esmenta la 
senyalització, d’acord, però respecte al que em dirà, ja m’avance a contestar-li, i si li pareix 
bé, dir-li que hem demanat que revisen tota l’ordenança per si fan menció a aquesta ordre 
que vostés estan exposant en aquest prec, per tal de veure si fan menció en la nostra 
ordenança que regula, precisament, la senyalització i tot el tema. Si no ho esmenta, el que 
farem és veure de modificar-ho per tal que estiga regulat. I respecte de l’altre, jo entenc que 
els ressalts, quan és fan, és fan d’acord amb la normativa, no ens saltem cap normativa; és 
a dir, jo entenc que tots els tècnics municipals d’aquesta casa, quan fan qualsevol actuació, 
siga la que siga, de senyalització, d’obra o del que siga, es basen sempre en la normativa i, 
per tant, jo entenc que no puc acceptar-li el prec.

Sr. Carlos J. García:
Bueno, entiendo que están revisando el tema para ver si se adecúa a la norma que hago 
referencia más abajo, de todas maneras, quiero recalcar que la señalítica, por ejemplo, 
está..., no está mal puesta, o no hacen caso a lo que son las normas, a la normativa que hay 
o la normativa es absurda, por que, por ejemplo, en la calle Gonzalo Barrachina, hay una 
señal de ceda el paso y el paso de cebra está a 50 metros, yo creo que eso es absurdo, 
creo que ahí se debería de recolocar la señal o quitar el badén, porque no está a la distancia 
adecuada del puente, igual al otro lado de esa misma calle, hay una señal también que ya 
no es que esté mal colocada, porque está a 9 metros del paso de cebra, sino que está 
tapada por las ramas, ahí también habría que tener un poco de cuidado en eso y a la altura 
del puente igual, entonces, nosotros, lo que pretendíamos es instar al gobierno local a 
realizar una ordenanza, acogiéndose a la Orden FOM, la que usted ha indicado antes, por la 
que se aprueba las Instrucciones técnicas..., porque es un manual muy claro, un manual 
muy claro donde dicen cada distancia donde se tienen que colocar un badén, donde se tiene 
que colocar al final de todo eso. Si en eso están de acuerdo y revisar todo eso pues lo 
agradecemos.

Sr. Llopis:
Bé, tal com li he contestat, nosaltres estem d’acord en això. Jo ha he consultat eixe manual i 
supose que els professionals de l’Ajuntament també el deuen consultaran. Vull dir-li també 
una altra cosa i vosté mateix ho ha contestat: hi ha moltes vegades que, la gent, depenent 
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de quina situació o com estiga comportant-se, vaja amb cotxe o vaja a peu, acaba incomplint 
normes. És a dir, vosté diu que hi ha un senyal de cediu el pas abans que estiga el pas de 
vianants i que hi haja un senyal que indique que hi ha un pas de vianants més avant. Vol dir-
se que la gent, el que passa és que, quan passa el pas, el cediu el pas, agafa velocitat i està 
incomplint que puga donar-se prioritat de pas al pas de vianants. Per tant, jo crec que ací hi 
ha una deficiència per part del ciutadà que és saltar-se eixa normativa. De totes formes, el 
que li he comentat: es revisarà l’ordenança, mirarem tota eixa normativa i, si cal incloure-la, 
així ho farem. 

Sr. Carlos J. Garcia:
Motes gràcies.

27. 26755/2023 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC SOBRE DESPERFECTES EN ELS SERVEIS DE LA FONT ROJA
Sr. Carlos J. García:
Gràcies, Sr. alcalde.

El Sr. Carlos J. García, concejal del grupo político VOX ALCOY, lle el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Tenemos en Alcoy la suerte de contar con unos parajes naturales que son un privilegio para 
la ciudad y todos los ciudadanos que vivimos en ella, contando con unos servicios los 
cuales, a parte de ser mejorables muchos de ellos y en muchos aspectos, son bastante 
completos y así que el visitante pueda disfrutar de todo el entorno natural teniendo cubiertas 
sus necesidades en cualquier momento.

Aprovechando la última subida a la Fuente Roja a raíz de la Romería con la que disfrutamos 
hace unas semanas, detectamos algunos desperfectos en la caseta donde se ubican los 
servicios que hay al principio de la zona de recreo, antes de la ermita, por lo cual realizamos 
el siguiente ruego:

 Que se revisen estas instalaciones y se reparen los desperfectos que hubieren.”

Sra. Sanjuán:
Gràcies, Sr. alcalde, de nou. Bé, aquest prec sí que l’acceptarem. És més, la primera part ja 
està feta perquè aquest dimecres, sense anar més lluny, van pujar a revisar els desperfectes 
i s’actuarà en tot allò que es necessite. 

Sr. Carlos J. Garcia:
Doncs, moltes gràcies. 

28. 26462/2023 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
PREC PER AL FOMENT I PROMOCIÓ DEL VALENCIÀ
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Sra. Paredes:
Gràcies, Sr. alcalde. Saludar als presents i als que ens segueixen per les xarxes. 

La Sra. Paredes, regidora del grup polític GUANYAR ALCOI, llig el següent prec:

”EXPOSICIÓ DE MOTIUS

S'apropa el 9 d'octubre i una de les màximes expressions i senyes identitàries de la cultura 
valenciana és la llengua pròpia. Recentment, el plenari va aprovar el seu compromís ferm 
per a augmentar l'ús i promoció de la nostra llengua.

Els resultats de les últimes enquestes sobre coneixement i ús social del valencià efectuades 
per la Generalitat Valenciana mostren de manera incontestable la significativa davallada de 
l'ús del valencià en comparació amb les tres enquestes anteriors.

Aprofitant que tenim un govern implicat en la defensa del valencià plantegem una sèrie de 
propostes que creiem ajudarien a promoure i fomentar l'ús del valencià a la nostra població.

Amb això plantegem els següent precs:

PRIMER- Que les planes inicials de les pàgines web que depenguen de l’Ajuntament 
estiguen en valencià.

SEGON-  Que tots els formularis d’inscripció i documents de sol·licituds de l’Ajuntament 
estiguen disponibles en valencià.

TERCER- Que en tots els documents que s’envien a la ciutadania la primera llengua que 
aparega siga el valencià.

QUART- Que quan es finance l’edició d’algun llibre divulgatiu aquest siga en valencià.

CINQUÉ- Que en els actes organitzats per l'Ajuntament on es faça sonar música predomine 
la música en valencià.

SISÉ- Que a les ajudes i convenis amb entitats o col·lectius s’incloguen clàusules perquè a 
l’hora de promoure les seues activitats prioritzen l’ús del valencià.

SETÉ- Que es cree una convocatòria d’ajudes econòmiques per a fomentar que empreses, 
comerços, indústries i professionals utilitzen el valencià a retolacions exteriors, interiors i de 
vehicles, a material imprés, a documentació administrativa, a pàgines web de nova creació, 
a guies i catàlegs. També a altres activitats on es valore la rellevància en l’ús del valencià 
com pot ser l’ús del valencià com a llengua de treball i que aquest tinga presència visible a 
les seues instal·lacions, documentació, servicis i productes oferits.

HUITÉ- Que es cree una convocatòria d’ajudes econòmiques per a col·lectius i entitats de la 
ciutat per a la impressió de fullets i cartells en valencià. 
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NOVÉ- Que es cree una convocatòria d’ajudes econòmiques per a l’organització d’actes 
culturals que fomenten i promoguen el valencià.

DESÉ- Que a l’hora de contractar publicitat en mitjans de comunicació s’incloguen clàusules 
perquè al mitjà es fomente l’ús del valencià en la proporció rellevant que es considere.”

Sr. Llopis:
Moltes gràcies, Sr. Alcalde, altra vegada. Bé, primer que res, m’agradaria agrair-li que 
reconeguen que tenim un govern implicat en la defensa del valencià perquè així és. Ho és 
perquè hem potenciat el mateix departament, amb nous tècnics, amb nou personal, que el 
que estan fent és treballar per tal d’auditar tot l’ajuntament, tots els departaments i totes les 
accions que és fan per tal de fer complir, precisament, molts dels punts que vostés exposen 
en aquest prec, per tant, l’acceptem. El que sí que els demane és que tinguen en compte 
que hi ha certs punts que no seran tan fàcils i tan ràpids de poder implantar o de poder 
portar a terme i així, el que voldria és que entengueren i tingueren un poc de comprensió 
sobre el fet que anirem fent passos per tal de fer-los complir absolutament tots.

Sra. Paredes:
Bé, l’únic que podrien demanar és que, com en altres coses, no s’ajorne tant el que es pose 
en pràctica el que es demana. Gràcies.

Sr. Llopis:
La convide, li ho estava dient al seu company Sergi, a mantenir alguna reunió amb el mateix 
departament i vegen tota la feina que estan fent que, veritablement, el departament, ha 
passat de ser merament un departament on el que féiem era traduir documents o supervisar 
documents, a fer el que vertaderament ha de fer el departament, que és veure de fer complir 
eixe compromís que tenim amb la nostra llengua i a fer que tots els documents, totes les 
xarxes, tots els webs estiguen com pertoca i puguem defendre la nostra llengua com és, 
fent-ne ús.

29. 26522/2023 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
PREC PER A QUE ES COL·LOQUEN A LA CIUTAT MÉS APARCA BICIS
Sra. Paredes:
Gràcies, Sr. alcalde. 

La Sra. Paredes, regidora del grup polític GUANYAR ALCOI, llig el següent prec:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Si volem una ciutat amb mobilitat sostenible i estem dotant a la mateixa de carrils bicis, es fa 
necessari dotar-la dels elements per a poder aparcar les mateixes. Segons ens consta, en 
els centres escolars, centres esportius, etc. ja existeixen alguns, sent del tot insuficient.

En el recorregut del nou carril bici només trobem un punt.
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Amb això plantegem els següent precs:

PRIMER .- Es col·loquen en tot el recorregut del carril bici els elements necessaris per a 
facilitar l'aparcament d'aquests.

SEGON .- S'augmente el número d'aquests elements a la ciutat, sobretot en les zones de 
major afluència, parcs, mercats,centres escolars, biblioteques, etc.»

Sr. Martínez:
Té vosté tota la raó i posarem, en posarem com més aviat millor, per què entenem que és 
necessari que si hi ha un carril bici o hi ha alternatives de mobilitat, que es puguen també 
aparcar, i fins i tot, estem pensant també posicionar-los en llocs on arriben les càmeres que 
controlen el trànsit de la ciutat i donar així encara més garantia que pugues deixar el teu 
vehicle allí, d’acord?

Sra. Paredes:
Doncs torne a agrair que s’aprove, i torne a dir, com el company, que siga com més prompte 
millor.

Sr. alcalde:
No havent-hi més qüestions en l’ordre del dia, passem a precs i preguntes.

PRECS I PREGUNTES:
30. GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI
PREC SOBRE COMPLIMENT DE LA MOCIÓ PER A LA RETIRADA D’AMIANT 
Sra. Paredes:
A veure, nosaltres referent a la moció per a la retirada d’amiant presentada hui, que ha sigut 
un copia i enganxa de la que va fer al juliol de 2019 Guanyar Alcoi, presentada i aprovada 
per tots els grups, igual que ara, que hui, preguem que els acords es complisquen i que no 
es queden al fons d’un calaix per guanyar salut, per tenir cura del medi ambient i per 
guanyar en democràcia.

Sra. Sanjuán:
Sí, sí, sí, voldria contestar-li perquè ahir, més o menys, vam tindre un poc aquesta conversa 
i es va quedar així segons les explicacions que està donant ara. I el que sí que voldria dir jo 
és que aquesta moció la va presentar Guanyar el 2019 i, des del 2019 a avui no està..., el 
que ells volen dir és que han tornat a fer el prec o la moció, en aquest cas, igual i que no 
s’havia fet res des d’aleshores fins ara. I això no és així. Realment, el cens dels edificis 
municipals està fet, però és intern, perquè la normativa marca una altra cosa. Eixa altra cosa 
que indica la normativa és el que no està fet. També s’han fet moltes retirades d’amiant des 
d’aquell moment fins a avui, una sèrie d’actuacions que s’han anat fent amb el pressupost 
que hem tingut, i que continuarem fent. Estic dient que no és que no hàgem fet res des del 
2019 fins ara. S’han fet moltes coses i per això hui podem dir que tenim un cens més o 
menys elaborat i que anirem fent més coses, però que sí que s’han fet coses del 2019 a ara.
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Sr. alcalde:
És més, ho recorde, perquè és un tema que vaig negociar jo directament amb els anteriors 
membres de Guanyar en la Corporació. Hi vam acordar que hi haguera una partida del 
pressupost municipal per a la retirada d’amiant en el pressupost següent. En la presentació i 
acceptació d’eixe prec ja va haver una partida de 20.000 euros que ha anat estant cada any 
i que s’ha anat destinant a la retirada d’amiant en els edificis públics. Per tant, a eixe prec de 
Guanyar, tal com el vam acceptar i amb tot el respecte democràtic d’aquest govern, s’ha 
anat complint. Podem discutir si de manera suficient o insuficient, però eixa partida va estar, 
i s’ha executat, a més, íntegrament, perquè les necessitats han sigut moltes per a la retirada 
de l’amiant.

31. GRUP MUNICIPAL POPULAR
PREC INTERPRETACIÓ HIMNE COMUNITAT VALENCIANA EN GALA NOU 

D’OCTUBRE
Sr. Cantó:
Sí, gràcies. Era un prec per a la gala del Nou d’Octubre, que ara que hi ha que..., en la 
pròxima gal·la del Calderón, que ja que han consolidat la interpretació en la clàusura de 
l’himne de la Comunitat Valenciana, atendre a la llei de símbols de la Comunitat Valenciana, 
que diu: «En los actos solemnes que se celebren en el territorio de la Comunidad 
Valenciana, el himno oficial será interpretado conjuntamente con el himno nacional 
precediéndole en el orden de interpretación», pel que preguem que acabem amb l’himne de 
la Comunitat Valenciana i amb l’himne d’Espanya. 

Sra. Elisa Guillem:
A veure, no li l’accepte, i no per una cosa. Vull dir, perquè nosaltres hem donat absoluta 
llibertat a tots perquè toquen i perquè facen allò que vulguen; de fet, jo no sé, ni ningú ací 
sap què és el que es tocarà. Vull dir, l'única cosa que realment hem demanat, ha sigut 
eixa..., la intervenció, d’acord, de l’espectable de música i dansa aèria, eixa és l'única cosa 
que hem demanat, però ni tan sols tampoc ací hem demanat unes peces en concret. Hem 
donat absoluta llibertat a tots els participants en eixa gala del 9 d’Octubre.

Sr. Cantó:
Sembla que ja estem pagant el peatge als nacionalistes com a Madrid. Ací, és trist, perquè 
aquests nacionalistes que tenim ací són més dòcils, de fet, els de la sentència de la 
conversió en zona de vianants no han dit res. En tertúlia, aquesta setmana, en ràdio Alcoi, 
van dir que ells estaran 4 anys governant encara que es faça el polígon de la Canal, això ho 
han deixat clar, és a dir, que en eixa docilitat no hauria costat gens que s’interpretaren els 
símbols de tots els valencians, de dretes i d’esquerres, que parlem en castellà, que parlen 
en valencià, i que ens inclouen a tots, segons ha dit l’esquerra. Abans en la moció de 
l’amnistia, estaven parlant de la igualtat de tots i ací el que està fent-se, en aquesta festa, és 
despatxar la vella a una bona part dels valencians. Gràcies.

Sra. Elisa Guillem:
A mi em sap greu, no? perquè als vostres partits se’ls obri la boca amb la paraula llibertat 
cada dos per tres, no? I nosaltres, realment, hem donat absoluta llibertat perquè facen allò 
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que vulguen. Eixa és la diferència, que nosaltres hem donat absoluta llibertat i nosaltres no 
els hem imposat res. De fet, nosaltres encara no sabem què és el que tocaran, ho torne a 
dir. Gràcies.

32. GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY
MATISACIÓ A REGIDORA GUANYAR ALCOI SOBRE MOCIÓ AMIANT DE 2019
Sr. Abad:
Si, solamente matizar con respecto a la apreciación que ha hecho la compañera de 
Guanyar, que la moción no ha sido un copia y pega de la del amianto de 2019 de Guanyar, 
no, hombre..., no se si la ha leído, si usted la ha leído, pero un copia y pega no ha sido, que 
si que haya algún punto que matiza para recuperar lo que no se está haciendo que...

Sr. alcalde:
 (....) formula al govern (....). 

Sr. Abad:
No, pero, pero por alusión, es que como me está rebatiendo y no le está diciendo que por 
favor no me interrumpa, pues yo tengo que contestarle, solamente eso, que no es un copia y 
pega. 

Sr. alcalde:
De totes maneres, cal recordar que les al·lusions, quan s’admeten, són al·lusions personals, 
no als partits polítics, perquè tots ens al·ludim constantment, els uns als altres, i això no 
dona dret a una rèplica o a un aclariment. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia cierra la sesión a las 12:04 horas, de 
lo cual, como Secretaria, lo confirmo, extiendo esta acta, que firmo yo y el Sr. Presidente, en 
prueba de conformidad.
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